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Empresarios 
contra el PSOE' 

Seis años 
por IIpegarll a 
la alcaldesa 
de Almadén 
Carmen Muñoz, agresora de la 
alcaldesa de Almadén no irá de 
momento a la carcel, a pesar de 
haber sido condenada a seis 
años y un día de prisión. El re
surso presentado por su aboga
do ante el Supremo y la solici
tud de indulto parcial del 
tribunal que la ha juzgado la li
beran de momento de la carcel. 
Carmen ya tiene 
ofertas de televisión 
para contar su caso. 10 

La principales organizaciones em
presariales de Ciudad Real se en
cuentran enfrentadas con el PSOE 
debido a las discrepancias surgidas 
en tomo a la fIltración del Plan de 
Ordenación Urbana y al Plan de 
Tráfico. El PSOE ha 
criticado duramente la 
filtración del Plan. 

En busca del policia 
más audaz de la región 

Mil setecientos policia de toda la región han sido convoca
dos por el Ayuntamiento de Tomelloso y y la Junta de Co
munidades al primer premio "Plinio", que di~tinguirá al 
policia más sagaz, audaz y arriesgado de CastIlla La Man
cha. 
Este certamen ha sido creado en honor al popu-
lar personaje del que lleva su nombre, creado .. 6···· / 2' 
por el escritor Francisco García Pavón. El fallo · .. 
será conocido el 24 de septiembre próximo 

LA SEMANA 20 BREVES SOCIEDAD 
~~~~~~~------------------

EL PISTO REGIONAL 12 CULTURA 
=EC~O~N~O~M~IA~~---------~28- HOROSCOPO 

SIETE OlAS 36 PROPUESTAS 
L=~~~~~~~~ 

68 
70 

- 3 -Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #318, 13-19/3/1994.



Sobre la violencia en la escuela 

Muy señor mío: El pasado 
viernes día 4, y en el Taller de 
Cine que imparto en el colegio 
en el que trabajo, hablaba a mis 
alumnos del cine documental. 
Entre otrso datos les indicaba 
que, en ocasiones, a pesar de 
ser imágenes reales podía ocu
rrir que lo que aparecía en 
pantalla era falso de bido a la 
manipulación que sobre aque
llo se hacía o se desvirtuaban 
los elementos que se mostra
ban. 

No esperaba que pocas horas 
más tarde , aunque en otro me
dio de comunicación, iba a te
ner un jemplo de lo que decía. 
Un determinado sindicato con
voca una rueda de prensa en la 
que se habla de la violencia en 
la esxcuela y en la que viene 
incidiendo hace meses. Ustedes 
aprovechan la actualidad del 
dato y hacen un reportaje sobre 
ello. Nada que objetar. Viene a 
continuación el pero ... : hay 
cientos de centros escolares en 
la provincia y ustedes elegen 
para su reportaje la fotografía 
de sólo uno de ellos y por parti
do doble. Si a mayor abundan
cia el nombre del colegio se re
pite en varias ocasiones, y con 
un pie de foto bochornoso, la 
sobra que planea sobre el cole
gio es clara: el centro es un 
hervidero de violencia. No creo 
que sea la forma adecuada de 
hacer periodismo, amén de ser 
poco ético :por una serie de ra-

zones, que su fotógrafo enten
dió, se le rogó que no publicara 
fotos del colegio. Ustedes se 
conoce, pensaron : " No quie
res caldo? Dos tazas ". 

En el reportaje, además, se 
dicen cosas que no son ciertas. 
No lo es que hayan amenzadao 
a tres profesores de c.P. "Pio 
XII" ni lo es que el director 
amenado haya ocultado su 
nombre por miedo ( ruego lea 
el número de LANZA del dia 5 
de marzo y que el autor del re
portaje cuente la conversación 
que mantuve con él). 

Ciudad Real, 7/3/94. 
ANTONIO PASCUAL 

COLAS. D.N.!. 5.484.694 
P.D. Tengo que matizar que 

una de las frases que se me 
atribuyen ("el único arma legal 
es el traslado de centro") no co
rresponde a la realidad. Aquí 
entiendo que en una larga con
versación telefónica en la que 
se entremezclaron muchos hi
los se comprendiera así. No pu
de textualmente decir eso por-

• Antonio Pascual Colás 

que existen otras salidas. Aun
que en este caso es la solución 
última, solución que viene con
templada en las disposiciones 
generales de los "derechos y 
deberes de los alumnos". 
(j)~(j) 

PUNTUALIZA ClONES 

En relación con la carta abier
ta del colectivo de trabajadores 
del "Atalaya", sin ánimo de pole
mizar, me obliga a hacer las si
guientes precisiones: 

1º.- La denuncia y acusaciones 
vertidos en rueda de prensa del 
15/2/94, se dirigían exclusiva
mente frente a Don Antonio Sán
chez Cencerrado y don Santiago 
Alonso, máximos responsables 
del Atalaya, yu calumniantes y 
difamadores del Grupo munici
pal del CDS del Ayuntamiento 
de Ciudad Real. 

2º.- Jamás he cuestionado pro
fesionalidad y entrega del profe
sional de ese centro, sino todo lo 
contrario, en nota de este partido 
de hace unas fechas se elogiaba 
la expléndida labor que vienen 
realizando. 

3º.- Lo que no deben preten
der, ni van a conseguir dicho co
lectivo firmante, es silenciar ese 
suceso estremecedor, que la so
ciedad de Ciudad Real tiene de
recho a saber y yo el deber de in
fonnar con todo rigor: 

- 18 horas dia 1-3-93 el efer
mo psíquico profundo Luis Pina 
Lopez, aparece caído desde la 
cuarta planta. 

- A través de un amplísimo 
cristal del water de dicha planta, 
roto hacía varios días por él mis-

mo, y que tal incidencia aparecía 
en el parte correspondiente de la 
empleada del centro de la fecha 
de tal rotura. 

-Ese parte dando cuenta de la 
rotura del cristal , pennaneció du
rante varios días en el despacho 
de la administración del centro, 
sin que se diese orden de reponer 
el cristal, ni lo que es más grave, 
se advirtiese a las empleadas de 
otros turnos y jornadas siguien
tes que faltaba el amplio cristal 
en ese punto único en que los en
fennos están fuera de vigilancia. 

-Además de la pérdida de esa 
vida humana, los familiares de 
Luis Pina López, reclaman frente 
a la Consejería de Bienestar So
cial, legítimamente, un resarci
miento de unos 20 millones que 
saldrá no del bolsillo del señor 
Sánchez Cencerrado y del señor 
Alonso, sino de todos los caste
llano-manchegos. 

De cuanto antecede obran tes
timonios en diligencias previas 
.429/93 Juzgado instrucción 2 de 
Ciudad Real. 

4º Finalmente, nadie les com
prenderá la frase "decisión per
sonal de Luis", en atención a su 
estado psíquico, y en cuanto a la 
capacidad y valía como presi
dente del CDS provincial, espero 
que, en todo caso, cualquier ne
gligencia no conlleve la pérdida 
de una vida humana, ni suponga 
el coste económico al contribu
yente que va a representar, por 
no reponer un cristal roto y no 
advertir al Personal de tan grave 
factor de seguridad en el centro. 

• Ramón Alén V ázquez 
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Francisco Gómez Herruz 

Líderes 
o dije que Fernando 
Novo fuera el culpa
ble de la crisis econó
mica que vive este pa
ís, ni siquiera de 
Francisco Hernanz 
puedo pensar eso, no 
los creo capacitados 

para tanto. Lo que sí escribí es que enten
día perfectamente que este país estuviera 
en crisis si puestos como el de secretario de 
la confederación de cajas eran ocupados 
por gentes tan capacitadas como el 
Presidente de Caja Castilla-la Mancha. 
Fernando Novo es un político que cum
plió con el principio de Peters (todo el 
mundo asciende hasta su máximo nivel de 
incompetencia) hace ya unos cuantos em
pleos, cuando ocupaba un despacho sin 
ventanas del Banco Exterior. Ahora el suel
do multimillonario y la tarjeta oro que, a 
pesar de la política de austeridad comenza
da por la entidad, continua utilizando, le 
han producido una cierta confusión en su 
personalidad, e incluso habla como si en
tendiera de algunas cosas. 

Es un misterio las razones que llevaron 
a elegirle para el honor de ser el político 
mejor pagado de la región, sobre todo des
pués de su éxito cuando era consejero de 
Industria con Ipicaman y, poco des pues, 
con la Sociedad de Fomento Regional. 

Forma un buen tándem con su director 
general, no desmerece uno del otro. El di
rector general de Caja Castilla-La Mancha 
es el segundo de los políticos mejor paga
dos , aunque el prefiere considerarse técni
co quizá para despistar. Accedió al cargo 
directamente desde la presidencia de Caja 
Toledo, previo paripé de unas horas en las 
que estuvo dimitido por "cuestiones perso
nales" según épico escrito leído por un vi
cepresidente de la caja de Toledo de ento
ces, quien además aseguraba a los que 
escuchaban que a Francisco Hernanz 
Manzano se le saltaban las lágrimas cuan
do le entregó la carta. 

Después se supo que las lágrimas debían 
haber sido de felicidad al saber ya entonces 

- 6 -

que iba a ser nombrado Director General 
de Caja Castilla-La Mancha, puesto mejor 
que el anterior, aunque el sueldo sea el 
mismo, pues si varía el color del consejo 
de administración algún día y deciden pres
cindir de él contará con la correspondiente 
indemnización, millonaria por supuesto, 
aunque su contrato no esté blindado, por
que para eso se ha negado el presidente 
Bono. 

Hernanz es hombre afortunado, ahora 
que tanto se habla de incompatibilidades, 
algunas de ellas innecesarias, sobre todo 
las que afectan exclusivamente a la organi
zación interna de los partidos. A él no le ha 
afectado porque no existe norma al respec
to, aunque sería obligado que esta incom
patibilidad existiera. En otros países existe, 
pero aquí se cogen los ejemplos de fuera 
cuando son aplicables a sueldos inferiores 
a las ciento cincuenta mil pts. 

Francisco Hernanz Manzano era direc
tor general de Promoción Empresarial de la 
Junta de Comunidades cuando el diario El 
Sol, ubicado en Madrid pero con la im
prenta en la localidad fronteriza de Illescas, 
solicitó una subvención a traves de la cita
da Dirección General. La subvención fue 
concedida, varios cientos de millones de 
pts. , y a los pocos meses Francisco 
Hernanz era nombrado Gerente del citado 
diario. No está demostrado que el rápido 
cierre del periódico en cuestión tuviera que 
ver con la labor gerencial de Francisco 
Hernanz. 

Es más, soy de la opinión de que nada 
tuvo que ver porque en realidad poco ge
renció. No se entiende muy bien como, 
desde Toledo, pudo ejercer esa labor en 
una empresa de esas características instala
da en la madrileña plaza de Colón. Máxime 
cuando ademas durante mucho tiempo ni 
siquiera contó con despacho para ejercer su 
labor. No se entiende que en una empresa 
de esas características y con el cometido 
que supu estamente tenía en ella a 
Francisco Hernanz se le aceptara trabajar 
a media jornada para que pudiera dedicar 
la otra media a ejercer de concejal del 

Mejor estaría preocuparse por la Fábrica de Armas empresa y no por I 
terrenos 

Francisco Hernanz saltó de 
director general de 
Promoción Empresarial a 
gerente de una empresa 
subvencionada a través de 
su departamento 

Los renovadores toledanos 
del PSOE siguen optando 
por el voto a mano alzada 
para que nadie se mueva. 

Están tan preocupados de 
mantenerse en el puesto que 
no tienen tiempo de 
ocuparse para lo que de 
verdad se les remunera 
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Son un misterio las razones por las que Francisco Hernanz Manzano y Fernando Novo Muñoz 
son los políticos mejor pagados de la región 

El voto secreto para elegir delegados a un congreso sigue sin entrar en los esquemas renovadores toledanos 

ayuntamiento de Toledo. 
Cuando se habla de incompatibilidades 

podían fijarse los señores políticos en estas 
cosas que dan que pensar y no bien. Está 
bien que un político pase a trabajar a la 
empresa privada, pero no a las pocas sema
nas de abandonar un cargo a traves del cual 
a la empresa privada en cuestión se le han 
concedido subvenciones multimillonarias. 
No cuento, porque eso ya sería otra histo
ria, que ahora desde el nuevo cargo de 
Director de la Caja de Ahorros, la imprenta 
en cuestión imprima una lujosa y cara re
vista -a la que no le ha llegado la austeri
dad que ha comenzado la entidad- editada 
por la Caja con la cabecera CCM La 
Revista. 

Ahora este poI ítico bien mandado, de 

ello depende un sueldo superior a los quin
ce millones de pts.al año ha alcanzado el 
sueño dorado de ir con mercedes y chofer a 
todos los sitios; antes pagó medio millón 
de pts. por pertenecer a la cofradía 
Mozarabe , siendo Presidente de Caja 
Toledo, cuando esta cofradía es especial
mente rigurosa con los divorciados. 

Con todo, el problema de esta élite no es 
como han accedido a determinados cargos, 
sino que se olviden de ello y al final se cre
an que de verdad el carro anda porque ellos 
tiran de él cuando este ya iba en marcha 
solito y no precisamente peor. 

Cambiando formalmente de asunto aun
que me temo que en realidad es más de lo 
mismo, la actividad política de la región en 
lo que al PSOE se refiere se encuentra ver 

daderamente delicada. Los nervios del 
proceso congresual que el partido vive es
tán dando lugar a diferencias más grandes 
de las que algunos desearan y dejando de 
manifiesto comportamientos y formas de 
pensar un tanto peligrosos. 

En algunas provincias, Toledo por ejem
plo, la política se está convirtiendo en algo 
siniestro --nada que ver con el sentido eti
mológico:izquierda- donde el miedo a mo
verse -benditos renovadores- supera a los 
mejores tiempos del guerrismo. Así tene
mos un alcalde, Manuel Goya de 
Quintanar, que se dedica a expulsar mili
tantes, que se presenta en el homenaje de 
quien le hiciera diputado provincial, Jesús 
Fuentes, y rápidamente se dedica a pedir 
perdón solicitando que Adolfo González 
Revenga sea el nuevo Secretario provin
cial del PSOE, con lo que esta petición tie
ne de censura hacia el actual Secretario, 
Alfredo Arija, quien ha anunciado que se 
presentará a la reelección. 

En Toledo el concejal de tráfico se sien
te obligado a defender planteamientos so
bre el mismo que él no ha adoptado y sobre 
los que no está siquiera de acuerdo, plante
amientos del propio alcalde y de Gonzalez 
Revenga, decididos a que la empresa de un 
aparcamiento privado haga negocio a costa 
de los toledanos. 

El voto secreto para elegir delegados a 
un congreso sigue sin entrar en los paráme
tros renovadores toledanos , algo que es 
esencial en una democracia y más en un 
partido donde los dirigentes del mismo 
pueden y hacen repartir prebendas me
diante el control de algunas instituciones y 
organismos. Máxime cuando han demos
trado en más de una ocasión que moverse 
es salir de la foto. 

Tenemos así copsejeros /defendiendo in
formes de gestión que no le van,directores 
provinciales haciendo a sabiendas nombra
mientos que poco se corresponden con la 
legalidad, altos cargos violentando sus cre
encias votando a favor de la elección a ma
no alzada. En fin , absolutamente siniestro 
todo. Tan preocupados están en como man
tenerse en el puesto que no tienen tiempo 
en dedicar unos minutos al día para lo que 
de verdad se les remunera, que no es preci
samente gastarse decenas de millones de 
pts. en unas pistas de tenis a la puerta de 
casa, donde el contribuyente ya les está pa
gando un parque de seiscientos millones de 
pts. Mejor estaría preocuparse por la fabri
ca de armas empresa y no por la especula
ción que se pretende con los terrenos, por 
poner un ejemplo. 

-.J 
- 7 -

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #318, 13-19/3/1994.



I 

La doctora del hospital de Talavera, Isabel Bru, ha sido juzgada la pasada semana acusada de un presunto delito 
de denegación de auxilio por parte del juez Enrique de la Hoz. La fiscal pide un mes de suspensión y una multa de 

100.000 pesetas. Los hechos ocurrieron en 1991, cuando el juez requirió a la doctora, que se encontraba en el 
servicio de urgencias, para levantar el cadáver de un testigo relacionado con el crimen de una vagabunda en 1990. 

FUE REQUERIDA PARA LEVANTAR UN CADAVER MIENTRAS ESTABA EN URGENCIAS 

Juzgan a una doctora por 
denegación de auxilio 

El caso ha interesado 
tanto allnsalud como 
al propio Ministerio 
deSanidad 

-8-

a doctora 
Isabel Bru, 
que presta 
sus servi
cios en el 
hospital 
Nuestra Se
ñora del 

Prado de Talavera ha compare
cido ante el Juzgado número 1 
de lo Penal acusada de un pre
sunto delito de denegación de 
auxilio por parte del juez Enri
que de la Hoz García. La fiscal 
pide un mes y un día de suspen
sión para la doctora Bru y el pa
go de una multa de 100.000 pe
setas. 

Los hechos se remontan al 18 
de noviembre de 1991. Ese día, 

sobre las siete de la tarde, apa
recía, debajo del Puente Nuevo 
de Talavera, el cuerpo sin vida 
del mendigo Luis Molina Mar
tín, de 60 años de edad. El juez 
instructor del caso, a la sazón el 
propio Enrique de la Hoz Gar
cía, ordenó a su secretario, Ma· 
nuel Sánchez Martín, que lo
calizase al forense para 
proceder a la identificación y 
posterior levantamiento del ca
dáver. El forense se encontraba, 
al parecer, en Madrid. Tampo
co se pudo hallar a su sustituto. 
Sánchez Martín llamó entonces 
al servicio de Urgencias del 
hospital Nuestra Señora del Pra
do para pedir los servicios de un 
médico. Cogió el teléfono la 
doctora Bru, quien ante los re-

querimientos del secretario para 
que se personase en el lugar de 
los hechos, le contestó que eso 
era cosa del forense. "Se enfa
dó, me gritó y me colgó el telé
fono", aseguraba la doctora en 
su declaración ante el titular del 
juzgado número 1 de lo Penal, 
Javier Ballesteros. 

Según la versión de Isabel 
Bru en el juicio, al poco tiempo 
recibió una llamada. Esta vez de 
una persona que "decía ser juez 
de Talavera . Le reiteré lo del 
forense y que no podía abando
nar el servicio porque allí esta
bamos los impresindibles . Le 
dije que recurriese a los médi
cos titulares. Al principio pare
cía que lo aceptaba , pero al
guien; al otro lado del teléfono 
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le dijo algo que le irritó mucho 
y me dijo: tendrá noticias mí
as". Isabel Bru añadió que pi
dió al juez De la Hoz una cita
ción por escrito para poder 
abandonar el servicio. Según es
ta médica, el magistrado se li
mitó a contestar: "tendrá noti
cias mías". 

El testimonio de esta faculta
tiva insiste en que en ningún 
momento se negó a prestar ayu
da al juez, pero sin embargo, 
por encontrarse de guardia en el 
servicio de urgencias, no podía 
personarse en el lugar de los he
chos. 

Poco después, Isabel Bru re
cibía una citación para presen
tarse en el Juzgado número de 3 
de Talavera, del que era titular 
por aquel entonces Enrique de 
la Hoz, para personarse en las 
diligencias previas -que él mis
mo instruyó- contra la doctora, 
por un presunto delito de dene-

gación de auxilio. 
En su declaración ante el 

juez, De la Hoz, basó su actua
ción en la urgencia del caso ya 
que el cadaver "podría corres
ponder a un testigo del crimen 
de una vagabunda" asesinada el 
3 de julio de 1990 por otros dos 
mendigos. De la Hoz declaró 
que su secretario le había infor
mado que en la Residencia "le 
habían dado largas" . "Poste
riormente -añadió- pasarnos por 
el ambulatorio y se me ocurrió 
entrar para requerir los servi
cios de un médico y el que esta
ba allí (José de la Cuerda) me 
dijo que estaba sólo y no podía 
irse". De la Hoz posteriormente 
llamó a la residencia y fue 
cuando habló con la doctora 
Bru. El juez insiste en que aper
cibió a la doctora de que podía 
incurrir en un delito de denega
ción de auxilio de no colaborar 
con él. Ante la postura firme de 

la doctora, al final, el cadáver 
de Luis Molina fue levantado 
sin la presencia de un médico. 

Los doctores Antonio Gon
zález de Buitrago y Faustino 
Marcos Fernández, también de 
guardia en el servicio de urgen
cias y citados en calidad de tes
tigos por parte de la defensa, ra
tificaron la declaración de 
Isabel Bru. Por su parte, el ge
rente del hospital, Félix Gonzá
lez Encabo, declaró que recibió 
una llamada de la doctora con
tándole todo el asunto. Este le 
dijo que no se preocupara y 
contactó con el médico del am
bulatorio, José de la Cuerda, 
para que fuese este quien acom
pañase al juez y que "en el esta
tuto médico se prescribe la obli
gatoriedad de la permanencia" 
en un servicio de guardia. De la 
Cuerda por su parte declaró 
que "estaba sólo en el servicio. 
Le dije al juez que mi compañe-

CUESTION DE URGENCIA 
El3 de junio de 1990, apa- esclarecer las causas de la 

recía, en una casa semi de- muerte. El abogado del Es-
rruida de la calle Industrias tado, Ricardo Ramírez, 
de Talavera, el cuerpo sin preguntó a De la Hoz si co-
vida de Amparo Gutiérrez, nocía que, según el Regla-
una vagabunda de 31 años. mento de Médicos Foren-
Fueron detenidos , por su ses, en caso de no localizar 
presunta relación cone el ca- ni al forense ni al titular, 
so, Matías Palomino Arrie- hay que llamar al del parti-
ro y Pedro de la Cruz (en la do judicial más próximo. 
imagen, primero y segundo, También le insinuó que, 
respectivamente). en todo caso, podría haber 

Tras la instrucción del ca- intentado localizar a cual-
so, el juicio estaba previsto '""-_'-" '-''='::='''-''-'',","-..J quier médico a través de la 
para el 5 de diciembre de ¡-----:--,---o=-----~ guía de teléfonos. La res-
1991. Pero el día 18 de no- puesta fue la misma: era una 
viembre, el testigo presen- cuestión de urgencia. 
cial de los hechos, Luis Mo- El secretario del Juzgado, 
Iina, aparecía muerto debajo Manuel Sánchez Martín, 
del Puente Nuevo, junto al por su parte, declaró que 
rio Tajo. Su muerte, después "era un testigo de cargo y 
se supo, se debió a causas que podía ser una muerte 
naturales. violenta". 

Enrique de la Hoz Gar- El abogado de la acusada, 
cía a la sazón juez instructor en cambio, fue determinante 
de aquel caso, se temió que en sus conclusiones: dificil-
la causa de la muerte, fuera mente se pudo , en dos Ha-
otra: un intento de tapar la '--~ ___ = madas telefónicas, poner al 
boca a Molina. corriente a la doctora, de to-

En eso basó sus prisas por encontrar das las circunstancias que concurrían 
cuanto antes un médico que ayudase a en el caso. 

ro vendría en una media hora y 
que entonces podría ir con él. 
Me dijo que iba a hacer una 
gestión. No le volví a ver". 

El secretario del Juzgado , 
Manuel Sánchez Martín, de
claró que recibió una llamada 
del juez explicándole el hallaz
go del cadáver y que ni el foren
se ni el sustituto estaban dispo
nibles. "M e dijo que llamara 
directamente a la Residencia. 
Hablé con una señora, que me 
dijo que no era posible disponer 
de un médico del servicio de 
Urgencias. Le pedí el D.N.!., al 
igual que yo le dí e! mío, y en
tonces se cortó la comunica
ción". 

~~~ SUPUESTO DE URGENCIA 

La fiscal , que pide un mes de 
suspensión y una multa de cien 
mil pesetas, basa su acusación 
en el artículo 331 del Código 
Penal, que se refiere a la obliga
toriedad de los funcionarios de 
colaborar con la justicia. Así
mismo, la acusación pública hi
zo referencia "a unos supuestos 
de urgencia" en un caso que re
quería la presencia de un médi
co "porque podían haber desa
parecido pruebas". El 
ministerio Fiscal que reconoció 
que "es loable que se cumplan 
las normas", esgrimió otras cir
cunstancias como "el estado de 
necesidad o el cumplimiento de! 
deber". 

La defensa, ejercida por el 
abogado del Estado Ricardo 
Ramírez', pide la libre absolu
ción para la doctora Bru basán
dose en que "no hubo requeri
miento en forma por parte de! 
juez" y que "dificilmente se le 
pudo haber explicado (a la doc
tora) las circunstancias que 
concurrían en el caso" además 
de que en su defendida no había 
"una voluntad de denegación de 
auxilio". El asunto, cuya senten
cia se conocerá en esta misma 
semana, ha alcanzado una di
mensión impensable. Hasta el 
punto de que el director general 
del Insalud, José Luis Temes, 
ha hablado con la propia Isabel 
Bru para mostrarle su apoyo y 
el ministerio de Sanidad se ha 
interesado ante la gerencia por 
la evolución del caso. 

• JESUS RUBIO 
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INDIFERENCIA EN ALMADEN POR LA SENTENCIA 
La Sección Segunda de la Audiencia Provincial de Ciudad Real ha condenado a Carmen Muñoz 

Peralbo a seis años y un día de prisión mayor por atentar contra la primera autoridad de su pueblo, la 
alcaldesa Josefa Baviano. Su abogado ya ha presentado un recurso ante el Supremo y el mismo Tribunal 

que la juzgó ha solicitado un indulto parcial de la pena. A Carmen le han llovido estos días las ofertas para 
contar su caso en distintas cadenas de televisión. 

La agresora de la alcaldesa no irá de 
momento a la carcel 

~ 
El indulto parcial 

no impediría que 
Carmen Muñoz vaya 
a la carcel durante 
algún tiempo. 

El presidente de la 
Audiencia estima 
desproporcionada la 
pena que se exige 
para estos delitos. 

El Tribunal 
considera que la 
versión ofrecida 
por Muñozes 
11 irrazonable' 

-10-

a sentencia 
que se ha da
do a conocer 
esta semana 
considera 
probado que 
Carmen Mu-

--- ñoz Peralbo 
irrumpió en la mañana del 21 
de junio del pasado año en el 
despacho de la alcaldesa de Al
madén, con el fin de exigir a 
la primera edil que revocase la 
licencia de apertura de una dis
coteca que perjudicaba sus in
tereses, y desoyendo las repe
tidas peticiones de la alcaldesa 
para que esperase hasta haber 
concluido una conversación 
telefónica que estaba mante
niendo. 

" A la vista de la alteración 
y agresividad de la acusada, 
dice la sentencia, Baviano tra
tó de pedir auxilio por teléfo
no, lo que impidió Carmen Mu
ñoz, quien le quitó el teléfono 
de las manos y le golpeó con el 
auricular en la cabeza". La 
Sección Segunda de la Audien
cia considera que la acusada 
derribó a la alcaldesa y " le 
propinó varios golpes y araña
zos, arrancándole mechones de 
cabellos y produciéndole ero
siones y escoriaciones múlti
ples de cara anterior y borde 
interior del tórax, en dorso de 
la espalda y brazos, así como 
multiples hematomas en cara 
externa y posterior de la pier
na izquierda". 

Durante el juicio Carmen 
Muñoz mantuvo la versión 
contraria y aseguro que fue la 
alcaldesa quien la provocó y 
golpeó con el teléfono. La acu-

sada explicó a la Sala que ha
bía acudido al Ayuntamiento 
para hablar cordialmente con 
"la compañera Pepi" -ambas 
pertenecían en ese momento al 
Partido Socialista- de un asun
to relacionado con una licencia 
e indicó que antes del enfrenta
miento habían mantenido una 
amistosa conversación. 

¡j}¡j}¡j} PENA MINIMA 

El Tribunal considera esta 
versión "irrazonable e invero
símil", no encuentra móvil que 
pueda explicar una agresión 
por parte de la alcaldesa y esti
ma la situación de " claro pre
dominio físico de la acusada, 
mucho más corpulenta, según 
pudo apreciar este Tribunal". 
La Sección Segunda no consi
deró oportuno tener en cuenta 

el supuesto carácter agresivo 
de la alcaldesa alegado por la 
Defensa ni el hecho de que 
ambas perteneciesen en ese 
momento al Partido Socialista. 

Carmen Muñoz Peralbo ha 
sido condenada por un delito 
de atentado a la autoridad y 
otro de lesiones. La Audien
cia Provincial dio a conocer la 
sentencia una semana después 
de que se celebrase el juicio 
oral contra la acusada, a quien 
ha impuesto una pena de seis 
años y un día de prisión mayor 
y una multa de cien mil pesetas 
por el primer delito y una se
gunda multa de otras cien mil 
pesetas e indemnizar a la al
caldesa con cincuenta mil pese
tas por el delito de lesiones. 
Además deberá pagar las cos
tas del procedimiento penal. 

El Tribunal que la juzgó, no 
obstante, ha impuesto la pena 
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mínima que permite el Código 
Penal para estos asuntos, dada 
la calificación que han recibido 
los hechos ocurridos en el des
pacho de la alcaldesa, conside
rados delitos de atentado a la 
autoridad y lesiones. El Códi
go Penal establece para este ti
po de delitos entre seis y doce 
años de prisión mayor. 

(j)(j)(j) INDULTO 

La Sección Segunda recono
ce pese a todo en su sentencia 
que "la pena asignada por la 
Ley a la conducta que se ha 
declarado probada se aparta 
de la realidad constitucional y 
social actual". Por ello el mis
mo Tribunal ha solicitado un ~ 
indulto parcial para la acusada, ~ 
con una reducción de la pena a ~ 
tres años de prisión menor, ~ 
"que es la que se estima ajusta- 5 

w 
da a la gravedad real del suce- 5 
so", según se apunta en la sen- ::¡¡ 
tencia. 

La concesión o no del indul
to podría otorgarse en los 
próximos meses, o como mu
cho antes de que finalice este 
año, según el presidente de la 
Audiencia, Julián Perez Tem
plado. En cualquier caso con 
esa condena Carmen Muñoz 
también tendría que ir a la cár
cel. 

Tanto el presidente de la Au
diencia Provincial, Julián Pe
rez Templado, como el decano 
de los abogados en la provin
cia, Jose Luis López de San
cho, consideran que las penas 
previstas por el Código Penal 
para este tipo de casos " son 
completamente desproporcio
nadas", dice López de San
cheo. Los dos han elogiado la 
decisión del Tribunal de solici
tar un indulto para rebajar la 
pena. "El Tribunal no podía 
hacer otra cosa que aplicar es
trictamente la Ley". El Presi
dente de la Audiencia ha recor
dado que la reforma del 
Código Penal, en cualquier ca
so, prevé ya la reducción de las 
penas para este tipo de delitos. 

La sentencia de la Audiencia 
Provincial no es en cualquier 
caso firme. El abogado de la 
acusada, Fernando Amian, ha 
presentado un recurso de casa
ción ante el Tribunal Supremo 

que podría tardar aún hasta 
dos años en resolverse. Habrá 
que esperar la resolución que 
dicte el Alto Tribunal para 
conocer el castigo que Carmen 
Muñoz recibirá finalmente por 
los hechos que se le imputan. 

(j)(j)(j) GOLPE DE TELEFONO 

La Defensa basa su recurso 
de casación en varios moti
vos. Considera que existe error 
en la apreciación de las prue
bas, y en concreto en los par
tes médicos en los que se po
nía de manifiesto la debilidad 
y falta de estabilidad que sufre 
Carmen Muñoz como conse
cuencia de las dolencias que 
sufre en la columna y por las 
que ha tenido que ser interveni
da en tres ocasiones, y por 
los partes de agresión de am
bas en los que se indica, entre 
otras cosas, que la acusada ha
bía recibido un golpe en el pó
mulo derecho, y no se acredi
ta , según la defensa, que la 
alcaldesa fuese golpeada con 
un objeto contundente, como si 
se señala en la sentencia. 

El recurso de casación se 
basa también en un posible 

Almadén se mostraba 
esta semana bastante 
indiferente con la 
condena impuesta a 
Carmen Muñoz. Nadie 
quería valorarla. 

Teresa Campos y 
Nieves Herrero 
quieren que Carmen 
Muñoz cuente su caso 
en sus programas de 
televisión. 

quebrantamiento de forma , 
ocasionado al denegar, según la 
defensa, algunas pruebas que 
este pretendía incluir para de
mostrar el supuesto carácter 
agresivo de la alcaldesa de Al
madén. 

La sentencia por la que se 
condena a Carmen Muñoz 
Peralbo no parece haber con
mocionado a Almadén. El 
pueblo se ha visto inmerso en 
las últimas semanas en varias 
tragedias que aún siguen cen
trando la atención de los veci
nos y la resolución judicial de 
este caso se comenta solo en 
pequeños círculos y con reser-
vas. 

Esta revista ha consultado 
la opinión de diversos secto
res de la localidad que han 
coincidido en mostrarse "inca
pacitados" para opinar sobre 
la condena impuesta a Carmen 
Muñoz y que no sabían valorar 
si ésta era o no desproporcio
nada. "En mi opinión se me
recía un castigo, pero no se si 
es mucho o poco", decía el 
mismo presidente de la asocia
ción de empresarios de la co
marca, Aureliano Rodriguez. 
Ni siquiera los portavoces de 
los grupos políticos represen
tados en el Ayuntamiento de
cían conocer a fondo la sen
tencia para poder opinar al 
respecto. 

(j)(j)(j) A TELEVISION 

Carmen Muñoz no ha queri
do hacer declaraciones a esta 
revista, aunque fuentes cerca
nas aseguran que se encuentra 
muy afectada gor la sentencia, 
cuya pena no esperaba. De mo
mento su caso ha merecido ya 
la atención de al menos dos 
cadenas de televisión. Teresa 
Campos le ha pedido que acu
da a su nuevo programa" Per
doname" de Televisión Espa
ñola. Como no podía ser menos 
también Nieves Herrero se ha 
interesado por el caso de Car
men Muñoz y le ha ofrecido 
explicar en su programa de An
tena - 3 Televisión," Cita con 
la Vida" lo que ocurrio aquella 
mañana en su despacho. La in
culpado aún no ha decidido si 
acudirá a televisión. 

• PILAR PALOP 
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El PISTO REGIONAL 
~~-------------

El PSOE quiere 
voto individual 
en el congreso 
El PSOE de Castilla-La 
Mancha que ha elegido a Juan 
Pedro Hernández Moltó 
como portavoz de la delegación 
en el congreso federal va a 
defender el voto individual 
para elegir a los miembros de 
la dirección a pesar de que al 
voto individual y secreto es a 
juicio de algunos socialistas el 
instrumento más peligroso con 
el que se puede topar la nueva 
Ejecutiva. El portavoz ha 
asegurado que su intervención 
estará consensuada con los 64 
miembros y se desconoce, tras 
el rechazo de todo tipo de 
incompatibilidades hecho por 
Felipe González, que el PSOE 
regional mantendrá las que 
propuso para diputados y 
senadores. 

~~--------------

El congreso 
preocupado por 
Zorita 
La Comisión de Industria del 
Congreso ha aprobado una 
resolución en la que manifiesta . 
su preocupación por la 
gravedad de las deficiencias 
detectadas en las instalaciones 
de la central nuclear de Zorita 
en la que se han localizado 171 
grietas en las penetraciones de 
la tapa del reactor. En esta 
resolución han acordado 
solicitar al Consejo de 
Seguridad Nuclear información 
periódica y detallada sobre los 
resultados de la inspección y 
una valoración final de la 
situación real de esta planta, la 
más antigua de España. Un 
estudio reveló que sólo en los 
tubos de reserva presentaba 
171 grietas y el CSN sigue 
investigando profundamente la 
Central nuclear. 

- 12 -
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Doña Sofia y Bono firman 
contra la droga 
En presencia de Doña Sofia, José Bono ha firmado un convenio 
con la Fundación de Ayuda contra la drogadicción, de la que la Su 
Majestad es presidenta honorífica, para la recuperación de 
toxicómanos. Bono ha reiterado su apoyo a este tipo de 
organizaciones sin ánimo de lucro que, por vocación, dirigen sus 
esfuerzos a las personas que han caído en la droga. "Nos gustaría 
que no les falten ilusiones porque yo quiero que no falte dinero 
para que quien quiera dejar la droga que le ata y que le hace 
perder su libertad tenga disponibilidad económica para hacerlo". 

~~------------------------------------

El grupo popular quiere negociar 
la distribución de las subvenciones. 
Antonio López Polo, del PP, y Mario Mansilla, del PSOE, están 
intentando negociar los criterios para la distribución los 280 
millones de pesetas que la Cámara destina a la subvención de los 
grupos. Aunque no hay ningún acuerdo los pepes son partidarios 
de volver a la fórmula del año 91 cuando la Cámara era la 
encargada de pagar las dietas y el kilometraje a los diputados. Sí se 
ha establecido que quede congelada la cantidad a distribuir -280 
millones- y que se cumpla escrupulosamente el acuerdo de la Mesa 
que obliga a los grupos a justificar sus cuentas, con una mención 
especial al PP que según la Mesa debe devolver 200 millones que 
no ha justificado. 

~~------------

López Carrasco 
protege el ajo 
manchego 
Fernando López Carrasco, ha 
firmado con los representantes 
de la Mesa nacional del ajo un 
acuerdo para proteger al sector 
comercialmente y hacerlo más 
competitivo, así como 
establecer un período inhábil 
de seis meses de importación 
de ajos de países no 
comunitarios y un cupo 
máximo mensual de entrada de 
este producto en España, que 
no supere anualmente las 
20.000 toneladas. López 
Carrasco ha asegurado que 
Castilla-la mancha va a luchar 
en Bruselas. "Si Francia, Italia 
y España negocian juntas este 
documento el control de los 
ajos chinos no nos crearán el 
mismo problema que en 
anteriores campañas". 

~~--------------

Aznar abre la 
N 

campana europea 
en Alcázar 
José M. Aznar abre la 
precampaña electoral del PP 
par las elecciones europeas en 
Alcázar de San Juan, la 
localidad que otras veces han 
elegido los dirigentes 
socialistas, entre ellos el propio 
Felipe González, para abrir 
comicios electorales. Aznar 
tendrán una jornada completa 
en la mancha ciudadrealeña 
con una visita a bodegas, 
comida con militantes y un 
mitin multitudinario que 
organiza la ejecutiva regional. 
No se ha programado una rueda 
de prensa con el dirigente 
nacional quizá para evitar 
preguntas sobre el tema de las 
cuentas del PP regional un 
tema espinoso que la dirección 
nacional tampoco ha podido 
arreglar. 
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Las Asambleas celebrados durante este fin de semana han metido presión al 
Congreso Provincial que el PSOE celebrará en abril. Tras la firma de la paz 

entre José María Barreda y Francisco Ureña los movimientos que hacían 
presagiar dos listas en algunas de las Agrupaciones más importantes han 

reabierto la sensación de división en el PSOE provincial. 

Los alcaldes se erigen en 
protagonistas del Congreso 
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I 11 Congreso 
Provincial 
del PSOE de 
Ciudad Real 
puede ser el 
de los alcaI
des. Tanto en 

___ "1 la ponencia 
marco elaborada por los socia
listas para este Congreso como 
en la etapa precongresual los 
alcaldes más representativos 
del PSOE están adquiriendo un 
creciente protagonismo, deri
vado, entre otras cosas de la re
belión del poder local que se 
produjo en la última Asamblea 
Extraordinario de la Federa
ción Española de Municipios y 
Provincias. 

La mano del presidente de 
la Diputación Provincial, 
Francisco Ureña, se aprecia 

claramente en el capítulo de la 
ponencia marco que trata sobre 
el impulso democrático, sobre 
todo en el apartado que se re
fiere a los alcaldes y a la reo
rientación de las funciones que 
deben desempeñar las corpora
ciones locales. En este sentido 
el redactor de esta parte de la 
ponencia no deja lugar a dudas 
cuando dice"los socialistas nos 
reafirmamos en la linea de po
tenciar la figura de los alcal
des en la vida política nacio
nal. Los alcaldes desempeñan 
en la cultura política del pais 
un papel destacado de cone
xión entre los ciudadanos y el 
conjunto de la actividad públi
ca. El proyecto socialista debe 
tener en la acción municipal 
una de las piezas básicas de su 
estrategia. Por ello es preciso 

El acuerdo entre José María Barreda y Francisco Ureña no está teniendo su 
plasmación en muchas de las Agrupaciones más importantes de la provincia 

Nicolás Clavero anunció que optará a la se· 
cretaria general del PSOE de la capital 

potenciar al máximo su proyec
cion institucional". 

En este mi smo sentido , la 
ponencia marco de los socialis
tas abunda en la dotación de 
mayores competencias para las 
corporaciones locales, con el 
fin de dar a estas "los instru
mentos financieros, económi
cos y competenciales suficien
tes para garantizar su 
autonomía y suficiencia econó
mica". 

(j)(j)(j) SOCIALDEMOCRACIA 

Otros de los aspectos desta
cados de la ponencia que los 
socialistas debatirán en el Con-

o greso Provincial del próximo 
mes de abril, y en la que desta
ca su marcado carácter social
demócrata, muy alejado de la 
linea social-liberal que destilan 
algunos de los más significados 
representantes a nivel nacional 
del sector renovador, son los 
apartados referidos a las in
compatibilidades, así como la 
sorprendente propuesta de fis
calización de las cuentas por 
personas ajenas al propio parti
do. 

En el primera caso la ponen
cia marco considera que debe
ría de existir incompatibilidad 
total en los siguientes casos: al
caides y diputados provincia
les; dos cargos de elección di
recta( excepto si uno de ellos es 
el de concejal); un cargo de 
elección directa y otro de libre 
designación excepto diputado 
regional y consejero y/o dipu-
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tado nacional o senador y mi
nistro; un cargo público con 
dedicación exclusiva y una ac
tividad privada. También se es
pecifica que los cargos públi
cos con dedicación exclusiva 
no podrán percibir ninguna otra 
percepción económica por es
tar en Consejos de Administra
ción públicos o privados. 

En cuanto a la transparencia 
en las cuentas del partido, el 
redactor de la ponencia mani
fiesta que "con objeto de lo
grar una mayor transparencia 
en las cuentas de la Agrupa
ción crearemos la Comisión de 
Control de Cuentas, formada 
por cinco personas, no necesa- [lJ 

riamente militantes todos ellos, 13 
para su estudio, revisión y pu-~ 
blicación". <i 

La ponencia marco de los so- ::i 

cialistas ciudadrealeños en su 
apartado sobre el estado del 
bienestar abunda en la defensa 
de los logros sociales conquis
tados en los últimos años, des
tacando el papel del estado pa
ra enjugar los desequilibrios 
que produce el mercado. Así en 
el texto se puede encontrar la 
siguiente afirmación: "sigue 
siendo éste(refiriéndose al Es
tado del Bienestar) un logro 
que los socialistas tenemos que 
defender y es, evidentemente, 
un objetivo a batir por las op
ciones políticas de talante con
servador que tienden a minimi
zar el papel del Estado de 
modo que no suponga cortapi
sa alguna a la libre actuación 
del capital y del mercado". 

También los socialistas ciu
dadrealeños se definen clara
mente ante el debate que unas 
recientes declaraciones del mi
nistro de Economía sobre las 
pensiones ha abierto en el seno 
del PSOE. "Los criterios-dice 
la ponencia marco- de justicia 
y solidaridad impregnan este 
estado de bienestar que debe 
estar a cargo de la sociedad en 
su conjunto, asegurando pen
siones suficientes para la vejez, 
asistencia sanitaria digna y 
universalizada y el acceso a la 
educación y la cultura sin dis
criminaciones" . 

En cuanto al modelo de par
tido, el PSOE de Ciudad Real, 
aboga por un cambio en las re
laciones entre éste y el gobier
no, para lo que haría falta esta-

blecer unos nuevos cauces de 
interrelación entre ambos, ya 
que según se dice en un aparta
do de la ponencia "confrecuen
cia estas relaciones no se sun
tentaron bajo los principios de 
corresponsabilidad, diálogo y 
coherencia, dándose el lamen
table caso de que la dirección 
política del proyecto socialista 
se encontraba más en las insti
tuciones que en el Partido, de
morándose una serie de desa
justes de gran calado político, 
que deben corregirse". 

(j)(j)(j) CAUDILLISMO 

También se aboga por adop
tar las medidas estatutarias que 
eviten el caudillismo democrá
tico, "para lo que será necesa
rio establecer un severo régi
men de incompatibilidades 
tanto en el partido como en las 
Instituciones". 

Para defender la honestidad 
política, tan cuestionada en el 
momento actual, los socialistas 
ciudadrealeños afirman que 
hay que "separar de nuestras 
filas a quienes con sus compor
tamientos infrinjan la legali
dad o deterioren los valores 
éticos y socialistas de nuestro 
ideario". 

En otros apartados más con
cretos de la realidad ciudadrea
leña los redactores de la ponen
cia abordan algunos de los 

grandes temas que conforman 
la actualidad de Ciudad Real. 
Críticas a la sanidad, solicitan
do una mayor atención del go
bierno a la atención hospitala
ria, continuar con las mejoras 
en las infraestructuras, funda
mentalmente en cuanto a obras 
hidraúlicas se refiere y poten
ciación del sector industrial, 
con ayudas a las pequeñas y 
medianas empresas, así como 
referencias muy concretas a la 
situación de la agricultura son 
algunos de los rasgos funda
mentales de la ponencia marco 
y del informe de gestión que 
tendrán que presentar la actual 
ejecutiva a los delegados del 
próximo Congreso Provincial. 

Pero los alcaldes no solo van 
a adquirir protagonismo por la 
trascendencia que se da a su fi
gura en la ponencia marco. El 
debate precongresual y las 
Asambleas en las Agrupacio
nes Locales que se celebran 
durante estos dias están siendo 
protagonizadas con papeles 
muy estelares por algunos de 
los alcaldes más conocidos del 
PSOE en la provincia. 

El anuncio que hizo hace 
unos dias Nicolás Clavero de 
optar a la secretaria general de 
la Agrupación Local de Ciudad 
Real y de encabezar una lista 
de delegados al Congreso Pro
vincial ha desencadenado una 
reacción que ya venía larván-

dose desde hace algún tiempo. 
Algunos alcaldes venían 

quejándose en privado de la 
falta de apoyo que les prestaba 
su propio partido a la hora de 
salir a la palestra en determina
dos conflictos municipales. 

El caso de Ciudad Real po
dría ser el más paradigmático. 
Hace ya algunas semanas que 
esta revista reflejaba el estado 
de malestar que se vivía en la 
Corporación Municipal capita
lina, adelantando que Nicolás 
Clavero podría presentarse a la 
elección como secretario gene
ral una vez conocida la deci
sión de abandonar el cargo de 
Angel López. 

(j)(j)(j) SECRETARIA GENERAL 

El tiempo ha dado la razón a 
esta revista. Nicolás Clavero, 
tras la ratificación por parte de 
José María Barreda de que 
será el candidato a la alcaldía 
ha lanzado un órdago para ha
cerse también con el poder en 
el partido. 

Antes, concretamente el pa
sado viernes, cuando esta re
vista había cerrado ya su edi
ción, se celebró la Asamblea 
para elegir a los delegados que 
acudirán al Congreso Provin
cial del próximo mes de abril. 

A pesar del acuerdo que al
canzaron el pasado martes de 
carnaval José María Barreda 

- 15 -
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y Francisco Ureña, por el que 
el segundo desistía de presentar 
candidatura a la secretaria ge
neral, brindando todo su apoyo 
al primero, en las Asambleas 
Locales la unidad no va a ser 
precisamente la característica 
más destacada. 

Tanto en Ciudad Real, como 
en Puertollano, Alcázar de San 
Juan, Tomelloso y posiblemen
te Valdepeñas, no se sabía a la 
hora de cerrar estas lineas si en 
las correspondientes asambleas 
se presentarían una o más lis
tas. Tanto en Alcazar como en 
Puertollano y probablemente 
en Ciudad Real parecía inevita
ble que los asistentes tendrían 
que decantarse por una u otra 
lista. Nicolás Clavero y Ma
nuel Juliá habían anunciado 
previamente que encabezarían 
una candidatura. A no ser que 
las muchas gestiones que está 
haciendo durante estos dias Jo
sé María Barreda dieran fru
tos era más que probable que 
tanto Rafael López Martín de 
la Vega y Santiago Moreno 
encabezaran respectivamente 
otras candidaturas en Ciudad 
Real y Puertollano.La interven-

La intervecnión de 
Mario Mansi/la en 
Puertollano sirvió 
para entorpecer el 
posible acuerdo entre 
Manuel Juliá y 
Santigao Moreno sea 
aun más difícil 

ción en esta última ciudad del 
diputado regional Mario Man
silla, quien declaró que el úni
co proyecto socialista era el de 
Santiago Moreno, al estar en 
la linea de José María Barre
da, ha contribuido para obsta
culizar aun más la posible con
secución de un acuerdo. 
Manuel Juliá que contaba con 
el apoyo de Ramón Fernán
dez Espinosa no estaba el pa
sado jueves por la labor de de
jar el primer lugar de la lista a 
Santiago Moreno. 

(j)(j)(j) ACEPTAR CONDICIONES 

Como tampoco lo estaba el 
secretario de organización José 
María Ortega de aceptar con
diciones por parte del alcade de 
Alcázar , Anastasio López, 
dispuesto otra vez a medirse 
con su vencedor en la anterior 
Asamblea. De no aceptar el 
cinco-tres que ofrecía Ortega, 
Miguel Angel Martínez vol
vería a encabezar la candidatu
ra de delegados auspiciada por 
el Secretario General.Tampoco 
en Tomelloso, al contrario de 

lo que ocurrió en la elección de 
delegados a los congresos ex
traordinarios del pasado mes de 
enero, el alcalde Javier Loza
no y el secretario general, Va
lentín Ramírez habían llegado 
a un acuerdo, por lo que podrí
an presentarse dos listas enca
bezados por cada uno de ellos. 
En Valdepeñas , donde la 
Asamblea se celebra el martes 
no habría que descartar que el 
sector liderado por Carlos 
Martínez y Sandalio Bravo 
confeccionara una lista alterna
tiva a la del secretario general, 
Victoriano González, que 
cuenta con el apoyo del vice
presidente de la Diputación 
Herminio Ureña.Nadie de los 
consultados por esta revista 
considera que las luchas que se 
están produciendo en algunas 
de la Agrupaciones más impor
tantes de esta provincia puedan 
influir negativamente en el 
acuerdo alcanzado hace unos 
dias por Barreda y Ureña pa
ra consensuar la próxima Eje
cutiva Provincia. 

• PEDRO PINTADO 
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El director del propio periódico, José Antonio Casado por un lado y otros 
periodistas y empresarios como Eduardo San Martín, Domingo Diaz de 
Mera e Ignacio Barco por otro son algunos de los accionistas de las dos 

sociedades que han optado por entrar a formar parte de la empresa mixta en 
la que se convertirá el diario LANZA a partir del próximo mes de abril 

José Antonio Casado e Ignacio Barco pujan en empresas diferentes por la posesión de una parte del diario Lanza 

DIAl DE MERA PIOlO A IGNACIO BARCO QUE FORMARA 
PARTE DE EDITORIAL MANCHEGA, S.L. 

El presidente de la Tribuna 
también quiere entrar en Lanza 

gnacio Barco, presi
dente del Consejo de 
Administración del 
diario La Tribuna de 
Ciudad Real , forma 
parte de una de las 
dos sociedades consti
tuidas para acceder a 

la primera fase de privatización 
del diario Lanza, hasta ahora 
propiedad de la Diputación 
Provincial, que lo gestiona a 
través de la Fundación Pública 
Diario Lanza. 

El también promotor y cons
tructor ciudadrealeño y expresi
dente nacional de la organiza
CIOn profesional agraria 
ASAJA, participa en la socie
dad Editorial Manchega junto a 
otro grupo de empresarios de la 
capital de la provincia y a tres 
profesionales del mundo de la 
comulllcación. 

Ambos grupos participan 
con un cincuenta por ciento en 
Editorial Manchega, que ha 

presentado una oferta de veinte 
millones de pesetas por el vein
ticinco por ciento del capital 
del periódico provincial, por lo 
que la nueva empresa que se 
constituya, en el caso de ser ad
judicada a este grupo tendría 
una valoración de 80 millones 
de pesetas. 

Junto a Ignacio Barco, que 
fue el último en incorporarse a 
este proyecto figuran los em
presarios ciudadrealeños Do
mingo Diaz de Mera, relacio
nado ya con los medios de 
comunicación al tener una im
portante participación en la 
emisoras de la cadena SER en 
Ciudad Real y Puertollano, Fe
lipe Caballero, ex-parlamenta
rio regional, y el matrimonio 
formado por el médico jubilado 
Manuel Garcia Bolaños y la 
empresaria de estaciones de 
servicio Isabel Rodríguez de 
Teruel.Cada uno de los cinco 
socios es titular del diez por 

ciento de las acciones de Edito
rial Manchega. El resto lo han 
suscrito el periodista ciudadrea
leño afincado en Madrid, 

Domingo Diaz de Mera 

Eduardo San Martín, que ha 
sido subdirector del PAIS y di
rector del desaparecido sema
nanario el Globo y otros dos 
profesionales de la comunica
ción radicados en Almería y La 
Coruña.El presidente de esta 
sociedad es Manuel Rodrí
guez Bolaños, habiendo sido 
nombrado consejero delegado 
el ex-político del CDS Felipe 
Caballero. 

La otra sociedad que ha opta
do por entrar en el periódico 
LANZA está constituida mayo
ritariamente por profesionales 
del mismo periódico. Comuni
mán, S.L., está formada por el 
actual director del diario LAN
ZA, José Antonio Casado Co
rrales, el redactor del mismo 
diario, Enrique Martínez de 
la Casa y el funcionrio de la 
Diputación Provincial y res
ponsable de la imprenta provin
cial, Manuel Muñoz. Esta em
presa se ha constituido con un 
capital de seis millones de pe
setas , figurando como presi
dente de la sociedad José An
tonio Casado. 

Las plicas que presentaron 
ambas empresas fueron abiertas 
por el secretario de la Diputa
ción Provincial el pasado vier
nes cuatro de marzo. La resolu
ción definitiva del concurso de 
iniciativas que publicó el pasa
do dos de febrero el Boletín 
Oficial de la Provincia para ac
ceder a una parte del periódico 
se retrasará hasta mediados del 
próximo mes de abril, fecha en 
la que definitivamente se cono
cerá cual de las dos empresas 
entrará a foona parte del diario 
decano de la prensa provincial, 
que el pasado año celebró su 
cincuenta aniversario. 

También es de esperar que a 
lo largo de este mes que aun 
resta para conocer la resolución 
los responsables de la Funda
ción Pública opten por entregar 
una parte de las acciones a los 
trabajadores del periódico, que 
ya han solicitado una participa
ción, tras la reciente celebra
ción de una Asamblea, en la 
nueva empresa mixta de entre 
ellO y el15 % de las acciones. 

• PEDRO PINTADO 
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La filtración del Plan de Ordenación Urbana de Ciudad Real a la Cámara 
de Comercio, la beligerante oposición de ésta al Plan del tráfico y las 

discrepancias por la gestión del pabellón ferial son algunas de las cuestiones 

-18-

que han enfrentado a las organizaciones empresariales con el PSOE. 

~ 

Las organizaciones 
empresariales se 
enfrentan al PSOE 

a Cámara de 
Comercio y 
la Confede
ración pro
vincial de 
empresarios, 
ambas lidera

.... _ das por el 
empresario de la construcción 
Juan Antonio León, se entien
den cada vez peor con los res
ponsables políticos del ayunta
miento de Ciudad Real y de la 
Diputación. Pese a que públi
camente intentan "guardar las 
formas" cada vez son más pa
tentes sus discrepancias. 

El último capítulo que ha 
puesto de manifiesto la falta de 

entendimiento entre la patronal 
y los políticos municipales del 
PSOE ha sido la "filtración ", 
por parte del PP, del documen
to provisional del Plan General 
de Ordenación Urbana a la Cá
mara de Comercio, que a su 
vez se lo entregó a una comi
sión de la asociación de cons
tructores. 

Los responsables de la Cá
mara no han ocultado el hecho 
pero han restado importancia al 
asunto alegando que el plan de
be de ser público para evitar 
especulaciones y acusando ve
ladamente al ayuntamiento de 
propiciar la especulación con el 
secretismo. 

El vicepresidente de la Cámara, Saturnino Palomares, entrega las firmas de 
oposición al plan de tráfico del PSOE 

León Triviño esquiva el enfrentamiento con 
el ayuntamiento y la diputación. 

El alcalde de Ciudad Real, 
Nicolás Clavero, aunque no 
encuentra en este asunto una 
posible ilegalidad sí cree que 
con su actitud la Cámara de 
Comercio ha favorecido a un 
determinado colectivo, que ha 
accedido al Plan de ordenación 
urbana antes de que sea públi
co y definitivo. También critica 
el comportamiento de los con
cejales del partido Popular que 
no respetaron el acuerdo adop
tado por los integrantes de la 
comisión de urbanismo de no 
hacer público este documento 
detallado hasta que no se estu
diara en profundidad, y evitar 
así confusiones en la pobla
ción. 

Además, para Clavero, "si la 
Cámara quería el Plan lo tenía 
que haber pedido al ayunta
miento, de institución a institu
ción y no a través de un deter
minado partido político". 

El presidente provincial del 
PP, Francisco Gil , encuentra 
normal que su grupo diera una 
copia del plan a la Cámara (el 
hecho fue denunciado por un 
concejal del PP, De los Reyes) 
porque de esta manera buscaba 
a su vez un asesoramiento de la 
confederación de empresarios 
sobre el plan. Favor por favor.. 

El presidente de la asocia
ción de constructores, Blanco, 
ha salido a la palestra en esta 
polémica criticando que el pro
pio ayuntamiento no les hubie
ra facilitado antes el documen
to. 

La. agrupación local del 
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PSOE ha exigido al dimisión 
de los concejales implicados en 
este asunto y ha criticado el in
terés que liga a este partido con 
determinados intereses econó
micos de la ciudad. 

(j)(j)(j) INTERESES COMUNES 

El Partido Popular y las ins
tituciones empresariales han te
nido más intereses comunes en 
los últimos tiempos. 

Uno de los enfrentamientos 
más fuertes lo ha protagoniza
do la confederación de empre
sarios con el equipo de gobier
no municipal a causa del Plan 
de Tráfico diseñado por los res
ponsables políticos municipa
les. La CEOE provincial se ha 
opuesto de manera contundente 
a este plan por entender que 
perjudica los intereses de los 
comerciantes, especialmente de 
los de la zona centro. La falta 
de acuerdo entre ambas partes 
ha llevado a la institución em
presarial a gastarse 2.000.000 
de pesetas en un estudio alter
nativo al plan de tráfico. El 
ayuntamiento no se ha mostra
do muy dispuesto a modificar 
su plan y la confederación ha 
intentado movilizar a la opi
nión pública de la capital reco
giendo firmas contra el plan. 
Ni las firmas ( recogieron tres 
mil) ni el estudio alternativo 
parecen haber conmovido a los 
responsables municipales. 

Las relaciones de la Cámara 
y de la Confederación con la 
Diputación no son mejores, es
pecialmente con el Patronato 
de intereses provinciales que 
preside Francisco Ureña. La 
construcción y puesta en mar
cha del pabellón ferial ha cos
tado más de un disgusto entre 
ambas partes. 

Cuando el pasado día 10 de 
febrero la empresa Austral en
tregaba definitivamente al 
ayuntamiento el pabellón ( tras 
los problemas económicos que 
retrasaron su entrega un año) 
fue significativa la ausencia en 
el acto protocolario de León 
Triviño. Como igual de signi
ficativa fue que la presentación 
del calendario oficial de ferias 
y muestras a celebrar en el pa
bellón se celebrase en la Dipu
tación y en acto no estuviese 

En la entrega del pabellón ferial no estuvo presente ningún miembro de la Cámara ni de la CEDE 

~ 
Las organizaciones 
empresariales han 
quedado fuera de la 
organización del 
pabellón ferial 

La filtración del 
plan de urbanismo a 
la Cámara de 
Comercio ha sido 
criticado duramente 
por el PSOE 

presente ningún miembro de la 
Cámara de Comercio ni de la 
confederación de empresarios. 

Desde un principio el pabe
llón ha desatado los recelos en
tre políticos del PSOE y las 
instituciones empresariales. 
Cuando se anunció su cons
trucción la asociación de cons
tructores denunció el que no se 

diera la posibilidad a las em
presas provinciales de optar a 
la adjudicación de su construc
ción. Los empresarios tampoéo 
perdonan que el Patronato de 
Intereses les rechazara los esta
tutos que presentó la Cámara 
para el funcionamiento del pa
bellón. 

Mientras que fuentes de las 
organizaciones empresariales 
creen que el afán de protago
nismo de algunos políticos de 
la Diputación ha provocado 
que acaparen toda la gestión y 
organización de la institución 
ferial, para responsables del 
Patronato la clave está en que 
los empresarios no quieren po
ner ni un duro. La Cámara no 
colaboró económicamente en 
la construcción del pabellón 
(pagado íntegramente por la 
Junta de Comunidades, el 
ayuntamiento y la diputación) 
y tampoco quiere contribuir a 
los gastos de una institución fe
rial alegando falta de presu
puesto. 

• PRADO L. G. 

León Triviño, 
entre la' 

espada y la 
pared 

Para Juan Antonio 
León Triviño, presidente 
de las dos instituciones 
empresariales de la pro
vincia, no debe de ser 
plato de gusto el enfren
tamiento de las organiza
ciones que preside con 
las administraciones lo
cales y provinciales. El 
siempre ha mantenido 
buenas relaciones con 
ayuntamiento y diputa
ción y con los dirigentes 
del PSOE. Uno de los en
frentamientos más fuer
tes que ha protagonizado 
la CEOE durante su 
mandato fue a causa de 
los tipos del IAE que fi
jaron Diputación y ayun
tamiento. 

Hombre de talante po
co conflictivo y poco be
ligerante, con fama de 
moderado entrelos políti
cos, tiene que compagi
nar su labor de defensa 
de los intereses empresa
riales a los que represen
ta con sus buenas rela
ciones con los 
responsables políticos. 
No obstante están de por 
medio sus propios intere
ses empresariales. León 
Triviño es propietario 
de una empresa cons
tructora que trabaja para 
la Administración públi
ca, y en este sentido rea
liía obras tanto para la 
Diputación como para el 
ayuntamiento. 

Aunque en sus mani
festaciones públicas, es
casas, ha criticado el 
PLan de Tráfico o defen
dido al PP por entregar 
una copia del documento 
del PGOU, no es muy 
partidario de mostrarse 
abiertamente en contra. 
León Triviño viene pen
sando desde hace tiempo 
abandonar su cargo al 
frente de la CEO E pro
vincial y mantener el que 
ocupa en la Cámara . 
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o 600 millones 
para parchear 
Alarcos 

El INSALUD ha dado luz 
verde a las obras de mejora en 
el Hospital de Alarcos de 
Ciudad Real. El pasado lunes la 
directora del Complejo 
Hospitalario de Ciudad Real, 
Matilde Cortés, anunciaba que 
se había destinado una partida 
de seiscientos millones de 
pesetas para realizar mejoras en 
el obsoleto hospital, que 
serVlran para adecentar 
mínimamente algunos 
servicios , hasta que se ponga 
en marcha el nuevo hospital de 
la capital de la provincia. El 
proyecto incluye la ampliación 
de la zona de urgencia en el 
Hospital de alarcos, que verá 
duplicada su superficie. El 
desembolso se efectuará en dos 
plazos y está previsto mejorar 
también el servicio de anatomía 
patológica. Entre otras obras 
que se llevarán a cabo destacan 
la climatización , aseos e 
infraestructuras. 

La gira que José María Az 
Dar realizó durante el pasado 
viernes por las dos principa
les poblaciones de la Mancha 
ciudadrealeña ha actuado de 
secante en las reacciones 
que en la Dirección Provin- N 

w 
cial del PP provocará la acti- 15 

¡¡: 
tud del concejal Rafael de g 

oc 
los Reyes, quien denunció la ::E ~-'-''''---_ _ _______________ ---' 

pasada semana que tres de O Molina y Aznar visitan la Mancha 
sus compañeros habían fil-
trado un avance del PGOU a 
la Cámara de Comercio. El 
concejal no ha quedado muy 
bien parado tras las declara 

ciones del presidente, que ha 
justificado el hecho ante el 

carácter público de la revi
sión del PGOu. De los Re 
yes podría ser invitado a di
mitir. 

El Partido Popular de Ciudad Real está desplegando durante las 
últimas semanas una gran actividad política. La visita de José 
Manuel Molina el pasado fin de semana a Manzanares y La 
Solana fue el preludio de la gira que realizó el presidente nacional 
de este partido José María Aznar por Tomelloso y Alcázar de San 
Juan. El presidente regional del PP exprimió hasta el fondo sus dos 
di as de estancia en la provincia. Inaguró la nueva sede de su 
partido en Manzanares, despachó con el alcalde de esta localidad, 
visitó al comité de Empresa de Suzuki y no faltó a la 
multitudinaria manifestación que se celebró en Manzanares para 
exigir el mantenimiento de los puestos de trabajo en la factoría de 
la empresa japonesa en esa localidad. 

~~--~~~~~ o El PDI incluye la autovía 
Ciudad Real-Puertollano 

o Vigilancia electrónica para parajes naturales 

José BorreIl presentó por enésima vez su Plan 
Director de Infraestructuras, tras la aprobación 
por el Consejo de Ministros del pasado 
viernes del billonario proyecto que con 
horizonte 2007 pretende poner en marcha el 
Ministerio de Obras Públicas, Transportes y 
Medio Ambiente. Tras un lapsus de agencia, 
en el que no figuraba el desdoblamiento de la 
carretera entre Ciudad Real y Puertollano, los 
diputados socialistas de la provincia salieron 
rapidamente a la palestra emitiendo un 
comunicado en el que informaban que gracias 
a su diligencia el ministerio que dirige José 
BorreIl había incluido finalmente en el PDI 
la autovía de Ciudad Real-Puertollano, que 
conectará con la también autovía que unirá 
Ciudad Real con Levante y que pasará por los 
municipios ciudadrealeños de Tomelloso , 
Argamasilla, Manzanares y Daimiel. También 
se incluye en este plan las obras para 
reconvertir la línea férrea entre Manzanares y 
Ciudad Real en apta para a la alta velocidad, 
por lo que los trenes que la atraviesan podrán 
alcanzar velocidades entre los doscientos y los 
doscientos veinte kilómetros hora. 

Quince puntos de la Cuenca Hidrográfica del Guadiana, entre los que se encuentran las 
Lagunas de Ruidera, las Tablas de Daimiel y el pantano de Gasset contarán con 
estaciones del Sistema Automático de Información de Calidad de las Aguas (SAICA). 
Con este sistema se pretende vigilar durante las veinticuatro horas del dia las posibles 
irregularidades ecológicas que se pueden producir en estos parajes naturales, 
fundamentalmente los vertidos de líquidos contaminantes. Esta red, q'ue estará 
canalizada a través del satélite español "HISPASAT" puede estar en pleno 
funcionamiento a finales de 1994, y contará con un presupuesto total de diez mil 
millones de pesetas, de los que 5800 se invertirán este año. 
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o Humbert se endarga de la revisión 
del urbanismo de Pozuelo 

Con el fin de llevarse a cabo una ampliación del terreno 
urbanizable de Pozuelo de Calatrava, el equipo de gobierno 
de este municipio, que preside el popular Domingo 
Triguero, acordó concertar un contrato administrativo con el 
arquitecto Rafael Humbert Fernández, quien actualmente 
se encuentra inmerso en un proceso judicial tras la denuncia 
de los concejales del CDS de Ciudad Real por presuntas 
irregularidades cometidas durante su trabajo como arquitecto 
municipal, para la redacción de las Normas Subsidiarias de 
Planeamiento. La redacción ya se ha culminado, y ahora es 
el pleno quien tiene la última palabra para llevarlas a efecto. 

o La Diputación adelantará 1.500 
millones para construir más colegios 

El presidente de la Diputación Provincial, Francisco Ure
ña, y el director provincial de Educación, Angel López, 
han firmado un convenio por el que la Diputación adelan
tará alrededor de 1.500 millones de pesetas para la cons
trucción o adecuación de ocho centros de Educación In
fantil y Primaria y tres institutos de Secundaria en algunas 
poblaciones donde la demanda educativa es más acucian
te. Este acuerdo, que continúa un convenio similar suscri
to anteriormente, se firmará a mediados de 1994 y permi
tirá que, a lo largo de 1995 o principios de 1996 entren en 
funcionamiento los colegios de Infantil y Primaria de Cal
zada, Pedro Muñoz, Horcajo, Torrenueva, Membrilla 
y Villarta, así como los centros de Secundaria de Horca
jo y La Solana. Asimismo, se prevé que los colegios de 
Brazatortas y Tomelloso estén en marcha para el curso 
1996-97, mientras que un año más tarde debería entrar en 
funcionamiento el instituto de Porzuna. 
Por otro lado, la Diputación y el Ministerio de Educación 
y Ciencia han firmado un convenio para el sostenimiento 
del Centro de Educación Primaria santo Tomás de Villa
nueva de Ciudad Real que, actualmente, depende de la 
Diputación Provincial hasta su cesión definitiva al Minis
terio. 

o Plan de empleo para los no integrados 

La Diputación Provincial y el INSALUD ultiman el nuevo 
convenio de los 132 funcionarios que no se han integrado en 
el INSALUD. Lo último que ha sabido esta revista es que el 
espinoso asunto de la movilidad geográfica, ante el cual ya 
han anunciado su intención de recurrir los propios 
interesados y CCOO, se puede zanjar con la utilización de un 
plan de empleo para funcionarios, figura contemplada en una 
reciente ley. De esta forma, y a pesar de la negativa de los 
no integrados, los responsables del INSALUD enviarían a 
otros centros hospitalarios de la provincia al personal que no 
pudieran acoplar en el Complejo Hospitalario. Alrededor de 
35 auxiliares de clínica irían Alcazar, otras cinco al 
psiquiatrico y varias matronas a Manzanares. 

E 

EL 
BISTUR( 

ERRORES BASICOS 
s curioso como la gente se complica la vida cuando 
parece que más cerca se está de alcanzar la meta de 
la tranquilidad y el sosiego de ánimo. 
Afortunadamente y echando mano al sobado mal 
de muchos consuelo de tontos, los errores abundan 

en todos los sitios. Que no son patrimonio de nadie se están 
encargando de dejarlo claro los representantes de los dos 
partidos mayoritarios en la provincia de Ciudad Real. 

En el PSOE la situación es de esquizofrenia total. Despues 
de las muchas idas y venidas que tuvieron que dar José María 
Barreda y Francisco Ureña para alcanzar un acuerdo, 
término que no parece convencer a los seguidores del 
secretario general de los socialistas ciudadrealeños, hasta el 
punto de que alguno muy señalado ha llegado a utilizar la 
gráfica expresión bajada de pantalones, ahora van sus 
segundos y arman un cirio espectacular ante la celebración de 
las Asambleas Locales donde se elegirán a los delegados que 
acudirán al 11 Congreso Provincial del PSOE de Ciudad Real. 

Por el momento está siendo Puerto llano, como además era 
de esperar, el lugar donde más se está dejando traslucir la clara 
división, por mucha declaración que los dos dirigentes 
provinciales hagan delante de los medios de comunicación, 
que existe en el PSOE de Ciudad Real. Como también es 
habitual, ha sido Mario Mansilla el encargado de espolear los 
ánimos de una Agrupación en la que de vez en cuando tiene 
que soportar alguna sonora pitada, al decir que el único 
proyecto viable de socialismo es el que encama Santiago 
Moreno. Y como colofón, también presumido, han sido 
Manuel Juliá y Ramón 'Fernández los que han salido 
rápidamente al quite poniendo a caer de un burro al secretario 
primero de la mesa de las Cortes Regionales, del que ha dicho 
el primero que a lo único que va Mansilla a Puertollano es a 
sembrar cizaña. Así las cosas, y sin presagiar lo que podría 
ocurrir durante la celebración de las Asambleas de Ciudad 
Real, Tomelloso y Alcázar(de aparecer en esta última una carta 
que llevaba en su cartera José María Ortega referida a una 
actuación de Anastasio el escándalo habría sido 
mayúsculo)las buenas intenciones de Barreda y Ureña de 
llegar unidos al congreso para evitar la división del partido no 
habrían servido absolutamente para nada. A menos que lo que 
en el fondo quieran la mayoría de los seguidores de ambos 
políticos sea precisamente eso. Y es facil que así sea si se 
tienen en cuenta la homogeneidad en las declaraciones de los 
seguidores de José María Barreda en el sentido que Ureña 
no negoció sino que claudicó y la cascada de 
pronunciamientos de seguidores de éste en la presentación de 
candidaturas a la elección de delegados al Congreso. 

Lo del PP es todavía peor. Montar un follón como el que ha 
liado Rafael de los Reyes con su denuncia a varios 
compañeros por filtrar el semipúblico PGOU puede provocar 
un cortocircuito hasta en la mente más lúcida. La escasa 
reacción del PSOE, tanto municipal como de la Agrupación 
Local deja bien a las claras que el asunto tiene tanto de 
gratuito como de perjudicial para el partido que sigue aspiran 
do a conseguir la alcaldía de la capital de la provincia. 
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Después de cinco días de resistencia "numantina", los vecinos de VIllafanca de los Caballeros abandonaban el 
miércoles la vigilancia del canal que comunica las lagunas de la localidad con el Cigüela y permitían que operarios de la 

Confederación Hidrográfica del Guadiana cerraran nuevamente la entrada de agua. Sólo la promesa de que recibirán 
I

1 

agua una vez [malice el trasvase a las Tablas de Daimiel, realizada por la Dirección General de Obras Hidraúlicas, 
convencía a los villafranqueros quienes advierten que si la Administración no cumple, volverán a movilizarse. 

a las palas, los azadones y a sus propias manos para abrir el paso del Cigüela a las lagunas. Cinco días después permitían ''por las buenas" que se 
cerrara el canal a cambio de la promesa de recibir agua una vez terminado el desvío a las Tablas de Daimiel. 

EL MINISTERIO SE COMPROMETE A DARLES AGUA 

Villafranca logró salvar 
sus lagunas 

Hay un compromiso 
para proteger 
ecológicamente los 
humedales toledanos 

La laguna "Chica" se 
ha llenado en estos 
cinco días gracias a 
la resistencia 
vecinal 

- 22 -

sto es sólo 
una tregua. 
Si no se cum
plen las con
diciones con 
cuatro aza 
dones volve

--- mos a desta
parlo". Así se expresaba uno 
de los villafranqueros mientras 
que operarios de la Confedera
ción Hidrográfica del Guadiana 
procedían a cerrar, por segunda 
vez en quince días, la toma, 
abierta desde el día 5, que per
mitía la entrada de agua del Ci
güela a las lagunas de la locali
dad. El resto de los vecinos , 

muchos de los cuales han mon
tado guardia día y noche en la 
compuerta, asistían en silencio 
a la operación. 

Efectivos de la Guardia Ci
vil vigilaban para evitar que se 
produjeran disturbios pero su 
intervención no fue necesaria 
ya que los villafranqueros 
siempre se habían planteado la 
resistencia pacífica como la 
única viable. "Si vienen a tapar 
el canal colocaremos los co
ches para impedir que pase la 
máq{lina y nosotros nos mete
remos en el río. Haremos todo 
lo posible para entorpecer, pe
ro no vamos a recurrir a la vio
lencia", aseguraban el martes 

por la mañana. Un día después 
los vecinos acataban el acuerdo 
alcanzado por el alcalde, Fran
cisco García Muñoz , en el 
transcurso de la entrevista 
mantenida el día anterior en 
Madrid entre el primer edil y 
el director general de Obras Hi
draúlicas, Adrián Baltanas, en 
presencia del delegado del Go
bierno en la región, Daniel Ro
mero, con el pero de que tuvie
ran que enterarse de los puntos 
del acuerdo a través de la tele
visión. La noche anterior dos
cientos villafranqueros habían 
esperado a su alcalde hasta las 
dos de la madrugada para que 
les informara del desarrollo de 
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la reunión. "Nos van a cerrar" , 
pronosticaban entonces, mos
queados por la incomparecencia 
de Francisco García. Decepcio
nados, algunos querían acercarse 
hasta el domicilio de éste para 
exigirle explicaciones pero al fi
nal optaron por esperar un poco 
más. Al día siguiente los vecinos 
conocían los términos del pacto. 

(j)(j)(j) OBJETIVO CUMPLIDO 

Se llegaba a una doble resolu
ción. Una inmediata al acordar 
estudiar el caudal natural que 
llevaba el Cigüela antes del tras
vase, para compensar en función 
del mismo a las lagunas toleda
nas, y otra a largo plazo que pasa 
por firmar un acuerdo con el go
bierno regional para calificar to
dos los humedales de La Man
cha como zona de protección 
especial con la finalidad de sal
vaguardarlos ecológicamente. 
En la reunión celebrada en el 
Ministerio de Obras Públicas, 
Transportes y Medio Ambiente, 
la representación del municipio 
manchego, encabezada por su al
caide, Francisco García 
Muñoz, mantuvo en todo mo
mento su convicción de que el 
Cigüela trae agua propia. Para 
demostrarlo entregaron al direc
tor general de Obras Hidraúli
cas, Adrián Baltanas, unas fo
tografías del río antes de recibir 
agua del trasvase en las que se 
puede apreciar que, efectivamen
te, el cauce del afluente del Gua
diana no estaba seco a pesar de 
existir un acta notarial en el que 

se da fe de lo contrario. Sin em
bargo, debido a las numerosas 
filtraciones es probable que el 
caudal llegase bastante merma
do a VilIafranca. "El río está 
seco durante todo el año pero 
en esta época siempre lleva algo 
de agua", comentaba el alcalde 
toledano. "Lo suficiente para 
que las lagunas se recuperen", 
aseguran los vecinos, aunque ya 
el año pasado la situación fue 

preocupante e incluso aparecie
ron algunos peces muertos por 
falta de oxigenación del agua 
debido a la bajada del nivel y a 
la concentración de minerales. 

"Creo que las conclusiones no 
pueden ser más positivas ya que 
se ha conseguido que se reco
nozca el valor ecológico no sólo 
de nuestras lagunas sino de las 
de toda la zona". Así, en el últi
mo censo de aves que anidan en 

El alcalde de Vil/atranca Francisco Garcia, ha mantenido el equilibrio entre las exigencias de 
;u pueblo y las presiones de la Administración. 

los humedales villafranqueros se 
recogían 331 en la "Chica" y 
2.973 en la "Grande"; de hecho 
la primera fue declarada Refu
gio de Caza por la Junta y en es
te sentido el consejero de Agri
cultura, Fernando López 
Carrasco, manifestaba la inten
ción de su departamento de sub
vencionar los acuíferos villa
franqueros con veinte millones 
de pesetas. 

Para Antonio Galán, concejal 
de Cultura del Ayuntamiento de 
Villafranca de los Caballeros, 
se ha conseguido el objetivo que 
se perseguía: salvar las lagunas. 
"La "Chica", que hace unas se
manas estaba prácticamente se
ca, se ha llenado y creemos que 
con los aportes prometidos en la 
reunión vuelva a subir el nivel 
de la "Grande" que, en la actua
lidad, está metro y medio por 
debajo del normal". Por lo ge
neral el pueblo /así lo ha entendi
do, aunque "siempre hay grupos 
reducidos que aprovechan cual
quier momento para atacar al 
Ayuntamiento", comentaba Ga· 
lán refiriéndose a las pintadas 
aparecidas el jueves por la ma
ñana en diversos puntos de la lo
calidad con alusiones de mal 
gusto dirigidas al alcalde. 

(j)1j)(j) VALOR SENTIMENTAL 

Pero, aparte del valor ecoló
gico, las lagunas son para Vi· 
lIafranca una importante fuen
te de ingresos. Bares y casas de 
baños han proliferado al recla
mo de una mini-playa y de 
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unas aguas que poseen propie
dades medicinales. Sin embar
go, hay otro tercer punto, qui
zás el que más ha pesado a la 
hora de que un pueblo se movi
lizara como no lo había hecho 
en su historia contemporánea. 
Las lagunas son las señas de 
identidad de VilIafranca. 

El delegado del Gobierno, 
Daniel Romero, comentaba su 
sorpresa ante la reacción villa
franquera, que comenzó, tími
damente, con una manifesta
ción cuando se cerró la toma de 
las lagunas para posibilitar en- ~ 
cauzar, por medio del Cigüela, o g 
el desvío de aguas del trasvase ..: 

(1) 

Tajo-Segura hacia el Parque ii5 
Nacional de las Tablas de Dai- ~ 
miel y fue subiendo de tono 
hasta desembocar en una pri
mera apertura del canal, autori
zada por el Ayuntamiento, que 
se saldó con el cierre del mis
mo pocos días después y la de
nuncia presentada por la Con
federación Hidrográfica del 
Guadiana contra el alcalde, 
Francisco GarCÍa. 

El pasado sábado el pueblo 
tomaba la iniciativa y ya sin 
consentimiento oficial -"noso
tros simpatizábamos con la 
causa pero no podíamos apo
yar los métodos", afirma Anto
nio Galán- se volvía a abrir la 
entrada del río. Cualquier he
rramienta era válida: palas, 
azadones e incluso las manos. 
"Si alguien pide cuentas tendrá 
que pedírselas al pueblo 
entero", comentaba entonces 
una vecina -VilIafranca pare
cía convertirse en un nuevo 
Fuenteovejuna- y cuando los 
empleados de la Confederación 
intentaban clausurar nueva
mente la toma se encontra
ban con una "cuadrilla" de vi
gilantes para impedírselo. El 
mismo día 5 ya se había mon
tado un campamento. Cuatro 
tiendas de campaña y numero
sos coches servían de cobijo 
por la noche. Nueve personas 
de una misma familia llegaron 
a dormir en una furgoneta. Pe
ro cualquier sacrificio era poco 
si se conseguía que el agua 
continuara entrando a las lagu
nas. Todos, desde los niños 
hasta los ancianos, se mantení
an alerta para conseguirlo. 
"Han sido unos días de tensión 
e incertidumbre. Ahora confía-

- 24-

Los vecinos de Vil/atranca han luchado durante cinco días por una causa común: las lagunas. El campamento montado en las inmediacines del 
canal que une el Cigüela con los humedales toledanos no era abandonado ni de día ni de noche. Han sido cinco días de lucha y convivencia. 

Los vil/atranqueros asis· 
tieron en silencio el miér· 
coles por la tarde al cie

rre del canal. No hubo 
oposición aunque sí algu

nas lágrimas e incluso 
unos tímidos aplausos 

cuando el operario termi
nó su trabajo. Todos pare

cen estar contentos con 
la promesa de agua que 

han conseguido del direc
tor J.eneral de Obras Hi

draulicas. "Por lo menos 
hemos conseguido que se 

reconozca el valor que 
tienen estas lagunas" 

mas plenamente en que las au
toridades cumplan su palabra", 
dice Vicenta, vecina de la loca
lidad. E incluso tenían monta
do su peculiar sistema de co
municaciones para avisar a la 
población "en caso de peligro". 
Aquellos villafranqueros que 
se encontraban "de guardia" te
nían "orden" de llamar al pue
blo con un teléfono móvil avi
sando de cualquier 
"contratiempo" en las lagunas. 
La música difundida por un 
magnetofón situado en el kios
co de la plaza era la contraseña 
para que el pueblo acudiera a 
"defender" el puesto. 

Cuando tuvieron que dejar la 
resistencia había cierto desen
canto y la sensación de que se 
les había tratado injustamente. 
"Nos han tachado de ladrones 
cuando nos consta que hay si
tios en los que se están reali-

zando captaciones ilegales". 
El presidente de la Confede

ración Hidrográfica del Gua
diana, Antonio José Alcaraz, 
aseguraba que las primeras 
evaluaciones de los técnicos 
apuntaban a que se habría per
dido una décima parte de los 
quince hectómetros cúbicos 
destinados a las Tablas. Este 
dato era corroborado por el 
delgado del Gobierno, Daniel 
Romero, mientras que desde el 
Ayuntamiento de Villafranca 
se negaba que ésta fuera la can
tidad de agua que se ha tomado 
durante estos días. "Hay nume
rosas filtraciones y en la zona 
de Daimiel proliferan los rega
díos, así que no nos echen toda 
la culpa a nosotros". 

Pr cisamente Antonio José 
Alcaraz aseguraba que desde 
la Confederación se abren 
anualmente "miles de expedien-

tes, muchos de el/os a personas 
que captan agua sin estar auto
rizadas o por detraer más de lo 
que tienen concedido". 

Ahora, VilIafranca espera el 
final del trasvase a Daimiel , 
que concluye legalmente el pró
ximo martes, como "agua de 
mayo". De momento han con
seguido salvar la laguna 
"Chica" y, de paso, concienciar 
a las administraciones para que 
también protejan las zonas hú
medas de La Mancha toledana. 

El canal ha sido desalojado 
-el mismo miércoles los vecinos 
desmontaban las tiendas y lim
piaban los alrededores- pero no 
dudan en afirmar que volverán a 
la lucha para mantener viva la 
"playa de la Mancha". El pueblo 
de Villafranca ya ha demostra
do que no habla en vano. 

• CARMEN V ALIENTE 
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PORCELANOSA 
LE AYUDA A MEJORAR 
SU CALIDAD DE VIDA. 

AZULEJOS DE PASTA BLANCA, PAVIMENTOS DE GRES, cono, 
CERAMICA RUSTICA, BAÑERAS-HIDROMASAjE, CABINAS DUCHA, 

SAUNA-HIDROMASAjE, SANITARIOS, GRIFERIAS, MUEBLES DE BAÑ O, 
ACCESORIOS, ESPEJOS DE BAÑO 

Recorte y envíe este cupón ~ 

PORCELANOSA COLLECTION 
DESEO RECIB IR SIN CARGO CATA LOGO PORCELANOSA DECORACION 

PORCELANOSA 
VENIS 
SYSTEM -POOL 
GAMA-DECOR 

PORCELANOS;\ Remitir este cupón a: PORCElANOSA. Carretera de Carrión, 11. Ciudad Real. 
NOMBRE _____ ___ _ _ 

DIRECCION _______ __ _ 

CIUDA D _______ c. P. _ _ _ 

PROV INCIA ___ _ TELEFONO ___ _ 

PROFESION _________ _ 

T 1 E N D A s 
EN CIUDAD REAL - Carretera de Carrión, 11 
y UNA AMPLIA RED EN TODA LA PROVINCIA 
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La angiografía digital 
del hospital Alarcos de 

Ciudad Real no 
comenzará a funcionar 

óptimamente en el 
plazo anunciado por 

los responsables, a no 
ser que se habiliten los 

recursos humanos y 
económicos necesarios. 

Mientras tanto, la 
gamma-cámara, que se 

abrió bajo mínimos 
tras el reportaje 

publicado en 
BISAGRA, camina 

hacia las listas de 
El Consejo de Seguridad Nuclear ha destapado la caja de los truenos. 

LA MEDICINA NUCLEAR TENDRA LISTAS DE ESPERA EN SEMANA SANTA 

No hay 'dinero para que funcione 
la angiografía del Alarcos 

Las previsiones 
apuntan a que en 
Semana Santa habrá 
listas de espera. 
La angiografía digital 
del Alarcos no 
funciona por falta de 
recursos humanos y 
económicos. 
-26-

a angiogra
fía digital del 
hospital Alar
cos de Ciu
dad Real , un 
aparataje mé
dico de alta 
tecnología 
que se enmar

ca dentro del servicio de Ra
diodiagnóstico, no podrá abrir
se adecuadamente en el plazo 
de unas semanas -como afirma
ron tanto el director provincial 
del INSALUD Félix Arce, co
mo el director médico del hos
pital Juan Carlos Mattos- de
bido a que no hay recursos 
humanos por problemas presu
puestarios. 

La angiografía digital -según 
han confirmado fuentes oficia
les del Consejo de Seguridad 

Nuclear (CSN), tiene concedi
da la licencia y autorización 
correspondiente desde el mes 
de Julio de 1993, al mismo 
tiempo que se autorizó, igual
mente, el servicio de Medicina 
Nuclear. 

~~~ EL CONSEJO NUCLEAR 

"El Hospital hizo la petición 
de licencia en Enero de 1993 -
sostienen en el CSN- , el Con
sejo hizo una inspección en 
Abril que fue comunicada, fa
vorablemente, el31 de Mayo 
de 1993, al Ministerio de In
dustr.ia. Posteriormente, el 29 
de Julio de ese mismo año, el 
Ministerio emitió la autoriza
ción definitiva, que era el úni
co trámite que restaba". 

El pasado día 23 de Febrero, 
el director médico del hospital 
Alarcos Mattos, el subdirector 
Cubero y el médico Domín
guez, tras la publicación en BI
SAGRA tres días antes de un 
reportaje en el que se denun
ciaba el retraso en la puesta en 
marcha de la Medicina Nuclear 
y la Angiografía Digital, anun
ciaron que el lunes día 28 co
menzaría a funcionar la gam
ma-cámara, al tiempo que 
adelantaron la rápida apertura, 
en el plazo de uno o dos meses, 
del angiógrafo digital que, ac
tualmente, permanece sin uso 
por falta de recursos humanos 
y dotacción presupuestaria. 

Tan solo unos días más tarde 
de dar la luz verde para la gam
ma-cámara, BISAGRA desveló 
que el servicio se había abierto 
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El director médico Juan carlos Mattos La directoral del complejo hospitalario Alarcos, Matilde Cortés 

bajo mínimos, ya que funcio
naba a menos del 50% de sus 
posibilidades de optimización. 
Ahora, fuentes hospitalarias 
han asegurado que "existen 
muchos enfermos que esperan 
tratamiento y, dentro de pocos 
días, a la altura de la Semana 
Santa, más o menos, empeza
rán a engrosar las listas de es
pera". "Están trabajando a to
pe -indican- y, aún así, no dan 
a basto ; si se habilitara la 
plantilla necesaria se evitaría, 
en gran medida, las saturacio
nes que pueden dentro de po
cas semanas". 

(1)(1)(1) RADIOGRAFIA IMPOSIBLE 

Respecto a la rápida disponi
bilidad de la angiografía digital 
que, previsiblemente, posibili
tará la radiología vascular y 
procedimientos intervencionis
tas (en otros sitios llamados ci
rujía sin bisturí), fuentes cerca
nas al serVICIO de 
Radiodiagnóstico han manifes
tado que es imposible que en el 
plazo de tiempo anunciado se 
ponga en marcha, ya que "no 
hay recursos y sería necesario 
disponer de un médico, un ATS 
y un auxiliar". 

Hace, aproximadamente un 
año, la dirección del complejo 
hospitalario Alarcos contrató al 
doctor Rafael Ruiz, quien du-

FELlX ARCE Y EL MEDICO NEFROLOGO 
TRABAJAN EN DESPACHOS CONTIGUOS 

El caso del médico nefrólogo Jesús Muñoz Sánchez, 
quien, como destapó este semanario, ha estado durante más 
de un año cobrando sin trabajar, se ha visto alterado por la 
denuncia que el sindicato CSI-CSIF presentó, el pasado lu
nes día 1 de Marzo, contra el director provincial del INSA
LUD, Félix Arce. Según fuentes de la Dirección Provincial, 
el expediente incoado a Muñoz Sánchez para esclarecer los 
extremos del asunto se ha dejado al margen antes de extraer 
nin~una conclusión, puesto que "el tema está en los juzga
dos. 

Por lo que respecta al propio médico nefrólogo, BISA
GRA ha intentado reiteradamente contactar con él para re
c.abar su versión de lo sucedido pero, por el momento, pre
fiere mantenerse en silencio. Desde que Muñoz Sánchez 
volvió a Ciudad Real, a requerimiento de Félix Arce, ha pa
sado, al menos, por tres lugares distintos. En un principio, 
el lunes día 21 de Febrero se personó en Valdepeñas (aun
que no para trabajar como dijo el director provincial) y 
mantuvo una reunión con el director del hospital Javier Lo
zano. Debido a que en Valdepeñas no hay servicio de Ne
frología, Muñoz Sánchez volvió a Ciudad Real, en donde 
se ha movido entre el hospital Nuestra Señora de Alarcos y 
la Dirección Provincial. 

En la actualidad trabaja, en un despacho de la Dirección 
Provincial, próximo al de Félix Arce, ocupado en la organi
zavción del servicio de hemodiálisis del hospital comarcal 
de Alcázar de San Juan. Su próximo destino será, probable
mente, Alcázar, aunque las condiciones en las que trabajará 
todavía no se han determinado. El próximo martes, una rue
da de prensa deberá aclarar algunas dudas. 

• PABLO DIAZ-P. 

rante cuatro meses había traba
jado en Angiografía del hospi
tal del INSALUD Nuestra Se
ñora de la Salud de Toledo, 
con el fin de que trabajara en 
las nuevas instalaciones del 
Alarcos. No obstante, a pesar 
de disponer de las autorizacio
nes pertinentes, el médico Ruiz 
trabaja, desde entonces, en Ra
diología General. 

Por otra parte, la pasada se
mana, el servicio de gamma
cámara, que funciona única
mente con un supervisor y un 
operador, atendió a dieciocho 
personas que se suman a las 
diecisiete que fueron tratadas 
durante la primera semana de 
funcionamiento. El horario del 
servicio, de ocho de la mañana 
a tres de la tarde y de lunes a 
miérc01es, no permite agilizar 
la demanda sanitaria. 

Por otra parte, distintas per
sonas relacionadas con el hos
pital Nuestra Señora de Alar
cos han declarado a esta revista 
que se sienten observados "con 
lupa" por la dirección del hos
pital desde que aparecieron los 
primeros reportajes publicados 
por BISAGRA, puesto que los 
responsables han extremado la 
vigilancia para averiguar quién 
puede estar filtrando informa
ción desde el interior del pro
pio centro hospitalario. 

• PABLO DIAZ-P. 
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OEI queso 
manchego se . , 
promocionara 
en EEUU 

El presidente de la 
Denominación de Origen del 
Queso Manchego, Andrés de 
la Plata, ha visitado cinco 
ciudades de Estados Unidos 
con el fin de conocer "in situ" 
la situación del queso 
manchego en este país. Las 
conclusiones no han sido muy 
buenas para este producto, ya 
que consideran que en EEUU 
se está vendiendo por 
manchego el queso que no lo 
es;el suministro es deficiente; 
no se promociona 
adecuadamente; el consumo no 
es elevado. 
El Consejo ha decidido darle a 
su producto una mayor 
penetración en el mercado 
americano realizando un 
esfuerzo de promoción y 
participando en ferias 
especializadas, entre otras 
acciones. 

Manzanares se solidarizó con 
la situación de incertidumbre 
que viven los trabajadores de 
la factoría de Suzuki. Los 
sindicatos han querido dejar 
claro que piensan luchar du
ro por mantener la fatoría y 
los empleos . Sin embargo es 
una "lucha preventiva", por 

que ni sindicalistas, ni políti
cos, ni autoridades, y mucho 
menos los empleados, tienen 
idea de como puede repercu
tir en Manzanares el cierre-
si lo hay- de la factoría de 
Linares. 
Tenaces en sus movilizacio
nes están siendo los jubila
dos de Enfersa de Puertolla
no, que parece que ya han 
conseguido que la empresa -
les escuche. 

o Relevo en CCOO 
Marcelino Félix Sánchez, secretario general de CCOO en la 
provincia de Ciudad Real, deja la responsabilidad sindical que 
asumió en marzo de 1992. Félix ha alegado "motivos familiares" 
para justificar su dimisión a la vez que recordó que su llegada a la 
secretaria general, relevando a José Luis Gil, tenía un carácter 
transitorio. 
El próximo mes de abril este sindicato celebrará un congreso 
extraordinario en el que se elegirá una nueva ejecutiva. s 
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o Apolinar Rodríguez 
apostó por la moderación 

El secretario confederal de acción sindical de UGT, 
Apolinar Rodríguez, participó en Ciudad Real en 
unas jornadas sobre la negociación colectiva de 1994. 
Apostó claramente por la moderación en las 
reivindicaciones salariales, pero matizó que siempre a 
cambio de un compromiso empresarial de no despido. 
Rodríguez criticó la postura de la patronal durante los 
últimos años al considerarla "desequilibrada" y se 
mostró partidario de un consenso para lograr que el 
trabajador no pierda poder adquisitivo al tiempo que no 
se siga destruyendo empleo. Las jornadas organizadas 
por UGT nacen de la preocupación por la negociación 
colectiva del 94 al haber perdido el estatuto de los 
trabajadores como referencia. 
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o ENECO compra Sevillana de 
Electricidad 

Sevillana de Electricidad, la central térmica de 
Puertollano, pasará a ser propiedad al cien por cien de 
ENECO (Empresa Nacional de Córdoba). Hasta ahora 
Sevilla estaba participada en un 35 % por Endesa y el resto 
era de Eneco. 
El grupo Eneco pagará por Sevillana de Electricidad 12.441 
millones de pesetas, según consta en el acuerdo alcanzado 
por los presidentes de Sevillana, Fernando Ybarra, de 
Endesa, Feliciano Fuster y de Eneco, Angel Anchustegui. 
La central de Puertollano, que cuenta con 220 megavatios 
pasa así a incorporarse al subsistema Eneco. 
El día 10 de marzo se celebró en Puerto llano una reumón 
informativa sobre esta incorporación a la que asistió el 
vicepresidente de Sevillana, Emilio Zurutuza. 

o la siniestrabilidad laboral no 
desciende 

Durante el año 1993 se produjeron en la provincia de Ciudad Real 
un total de 8.805 accidentes laborales, según la estadística de 
siniestrabilidad elaborada por la delegación de trabajo. Aunque en 
el año anterior se produjeron 9.989 accidentes CCOO estima que 
no hay una bajada de la siniestrabilidad, sino un estancamiento. 
"La accidentabilidad durante 1993 se produce en un contexto de 
mayor índice de paro ... La reducción de un 12% de accidentes de 
trabajo, comparado con la tasa de población ocupada, señala una 
equivalencia real en los dos años"- manifiesta CCOO. 
Según la estadística los accidentes graves son los que menos 
disminuyeron mientras que aumentaron en un 353% las 
enfermedades profesionales. La Unión provincial de Comisiones 
Obreras considera que "es necesaria una política más severa para 
mejorar las condiciones de trabajo y de mayor seguridad en los 
puestos de trabajo". 

LAS CUENTAS 
CLARAS 

P.l.G 

El culebrón 

A 
lo largo de varios años los ciudarrealeños asi
duos a leer la prensa o a escuchar las emisoras 
de radio han sido testigos de un culebrón a la 
manchega que tiene más capítulos que los seria
les venezolanas. Ha habido encierros, denuncias 

en comisaría, acusaciones de soborno, puñetazos, caídas por 
las escaleras, insultos ... todos los ingredientes de un cule
brón que protagonizan, se supone que muy a su pesar, los 
trabajadores de la empresa de Servicios contra incendios y 
salvamentos, más conocida como el 006, y la dirección de 
la misma. Los trabajadores, entrenados para situaciones de 
emergencia y para la extinción de incendios no han podido 
en estos años apagar el fuego en el que arden las relaciones 
entre la plantilla y los directivos. 
En estos días se han recru
decido las relaciones entre 
los miembros del comité 
de empresa, en su mayoría 
de CCOO, y los responsa
bles de esta empresa pú
blica. Precisamente es en 
estas fechas cuando las or
ganizaciones sindicales 
andan más preocupadas 
por esta negociación co
lectiva, marcada por el 
contexto de la reforma la
boral . UGr ha organizado 

Las relaciones entre la 
plantilla y la dirección 
de la empresa seis han 
protagonizado un 
culebrón lleno de 
insultos, denuncias y 
descalificaciones 

unas jornadas para ver estrategias y propuestas para lograr 
un entendimiento entre la patronal y los empleados. Apoli
nar Rodríguez se mostró en Ciudad Real partidario de mo
derar posturas para que empresarios y sindicatos lleguen a 
un pacto que no perjudique a ninguna de las partes. Las pa
labras "pacto" y "entendimiento" no están en el vocabulario 
de jefes y enlaces sindicales del 006. Para negociar aumen
tos salariales o reivindicaciones de cualquier otro tipo los 
trabajadores siempre han tenido que recurrir a las moviliza
ciones, más o menos sonadas, y a encierros durante días. 
En enero de1993 el comité de empresa rechazó un incre
mento salarial del 1 '8% (el previsto para los empleados de 
la administración, ya que esta empresa es propiedad de la 
Diputación y de los ayuntamientos), no aceptó 45.000 pese
tas al año por trabajador en concepto de horas extras y recu
rrió a las movilizaciones, en las que hubo tal crispación que 
los responsables de la dirección, Cirilo Agenjo y Silvestre 
Arenas, denunciaron agresiones de los trabajadores, que és
tos mega. Hace unos días el CCOO firmó la subida del 1 '8 
% y el presidente de la Diputación aprovechó esto para cri
ticar el comportamiento de CCOO en la negociación y vino 
a decir que "tanto para nada", acusando al comité de perju
dicar los intereses de los trabajadores. El responsable del 
comité, Vilches, ya ha anunciado posible denuncia contra 
Ureña por desprestigio de la acción sindical. 
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LOS HIPERMERCADOS SE EXTIENDEN POR LA REGION 

Las multinacionales francesas y españolas se reparten el mercado de la distribución en la región. La 
francesa Pryca y la española Eroski han sido las pioneras en afincarse en Castilla La Mancha. El grupo 

francés Leclerc, líder en el país vecino, ha abierto su primer hiper en la región. Otros muchos están 
elaborando sus proyectos para repartirse el carro de la compra de los castellano manchegos. 

I 

La lucha por el carro 

El grupo vasco 
Eroski ha sumado a 
su híper de Ciudad 
Real uno más en 
Suadalajara 

Las empresas de 
distribución con 
vocación regional, 
como Proalimancha, 
no se consolidan 
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de la compra 
año 1992 

fue clave pa
ra las gran
des superfi 
cies de 
alimentación 
que buscaban 

___ nuevos mer-

cados en las zonas del país me
nos saturadas. A Castilla La 
Mancha empezaban a llegar los 
hiperrnercados, con sus agresi
vas estrategias y sus precios sin 
competencia en el comercio 
tradicional. 

Las multinacionales france
sas corno Pryca ( propiedad 
del grupo Promodes) o Inter
merca, y las grandes compañí
as españolas, corno Eroski, de
cidieron, tras sus estudios de 
mercado, ampliar sus cuotas de 
mercado abriendo centros en 
Albacete y Ciudad Real. Han 
sido las pioneras, pero pronto 
han venido más, algunas con 
ambiciosos planes de expan
sión, corno Mercadona o la ca
dena Día. Entre todas tratan de 
repartirse el carro de la com
pra. 

Eroski, empresa de distribu
ción de origen vasco, eligió la 
provincia de Ciudad Real para 
iniciar su aventura empresarial 
fuera del País Vasco. En las na
vidades del año 1991 puso en 
marcha en Ciudad Real un hi
perrnercado con una superficie 
de ventas de más de 6.000 me
tros cuadrados y dio empleo a 
cerca de 200 trabajadores. "La 
experiencia de estos dos años 
ha sido muy buena- evalúa el 
gerente de Eroski, Serafín Lu
que-, pero hay que reconocer 

Las multinacionales francesas y españolas se reparten el carro de la compra 

que el camino es muy lento. 
Los consumidores se están 
adaptando poco a poco a la 
compra en las grandes superfi
cies". 

La empresa Inversora Zona 
Sur , responsable de la explota
ción del centro de Ciudad Real, 
está integrada por capital de la 
Once, Argentaría, dos cajas de 
ahorros del País Vasco y la co
operativa Eroski. Las estrate
gias de este grupo para captar 
clientela son "la atención y 
precios bajos- comenta Luque-, 
además somos especialmente 
estrictos en los productos fres
cos". Para Luque el futuro de 
los hiperrnercados no será posi
ble si estos no tienen el com
plemento de un centro comer-

cia!. "Hay que pensar en una 
zona donde el cliente pueda en
contrar de todo, incluido el 
ocio". 

Eroski quiere consolidarse 
en la región . El uno de marzo 
abrió un centro en Guadalaja
ra, con una sala de ventas del 
hiperrnercado de 6.500 metros 
cuadrados y una galería comer
cial de 3.000 metros cuadrados. 
Ha creado en esta localidad 
200 puestos de trabajo. "En 
Guadalajara- asegura Serafín 
Luque- Eroski ha sido un éxi
to total. Aunque se ha abierto 
dos años más tarde de lo pre
visto, por problemas burocráti
cos entre las distintas adminis
traciones, tenernos unas 
perspectivas de ventas impre-
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El grupo francés Leclerc inicia su andadura en la región. Salvador Negro es su propietario. Simago y Mercadona evolucionan diferentemente 

sionantes. En esta provincia sí 
hay hábito de compra porque 
han tenido cerca Madrid y Al
calá de Henares y allí iban a 
comprar a los hipermercados". 

El grupo Eroski logró el pa
sado año una facturación de 
225.000 millones de pesetas, 
realizó una inversión de 30.000 
millones de pesetas y mantuvo 
una plantilla de 8.100 personas. 

A principios de 1992 la em
presa Transmeridional abrió su 
primer hipermercado en la re
gión, con la marca de la com
pañía portuguesa Pan de Azú
car, también en Ciudad Real. 
Además buscó terrenos en 
otras provincias de Castilla La 
Mancha, como Toledo y Cuen-

ca. En ambos lugares es esta 
empresa propietaria de suelo. 

El hipermercado de Cuenca 
lo empezó a explotar, al igual 
que en Ciudad Real , Pan de 
Azúcar. Esta empresa de distri
bución portuguesa se fusionó el 
pasado año con la también por
tuguesa Jumbo, lo que ha dado 
lugar a cambios de propiedad. 

Mientras que en Ciudad Real 
Transmeridional ha arrendado 
el hipermercado al grupo fran
cés Lec\erc, en Cuenca es Jum
bo quien ha pasado a gestionar 
el área de alimentación. 

Ciudad Real es la única capi
tal de la región en la que convi
ven dos grandes superficies co
merciales. Leclerc no ha 

La empresa 
Transmeridional es 
propietaria de 
hipermercados en 
Cuenca y Ciudad Real 
y de terrenos en 
Toledo 

temido a la competencia de 
Eroski y ha realizado una in
versión inicial de 100 millones 
de pesetas para formalizar un 
contrato de alquiler, con opción 
a compra, del antiguo Pan de 
Azúcar. 

Salvador Negro, el propieta
rio de Lec\erc- Ciudad Real, 
explica la filosofía de este gru
po francés, líder en el mercado 
de la distribución en el país ga
lo. "Tenemos unos objetivos di
ferentes a los de los demás hi
permercados. No estamos 
buscando la rentabilidad máxi
ma del capital invertido porque 
no tenemos que pagar a unos 
accionistas. El único accionis
ta en Ciudad Real soy yo. Ade
más en la filosofía Leelerc está 
el repartir entre los empleados 
el25 % de los beneficios". 

Negro asegura que la menta
lidad de Lec\erc no es la del 
comerciante, sino la del distri
buidor. Lec\erc marca diferen
cias con otras cadenas de la re
gión evitando "entrar en el 
juego de dar ofertas muy agre
sivas en algunos productos y 
después poner los otros pro
ductos más caros. Nosotros
manifiesta el propietario de Le
elerc- preferimos una política 
de precios bajos , con ofertas, 
pero no con ofertas bajo cos
tes, como hacen muchos super
mercados, porque eso es una 
locura económica ". 

Lec\erc posee en Francia 600 
hipermercados. En España 
cuenta con uno de Pamplona y 
otro en Ciudad Real. Con su 
llegada a Ciudad Real pretende 
ofrecer los precios más bajos 
de la región y lograr el éxito 
obtenido en Pamplona, donde 
obtuviéron beneficios desde el 
primer año. 

"Esperamos obtener en Ciu
dad Real unos 5.000 millones 
de pesetas en ventas"- mani
fiesta Salvador Negro. 

Esta empresa francesa , que 
funciona como grupo de distri
bución a través de una especie 
de franquicias , realiza estudios 
de mercado en otras ciudades 
de la región, como Puerto llano, 
Toledo y Alcázar de San Juan. 

Lec\erc cuenta con 130 em
pleados, plantilla que espera 
aumentar cuando se incremen
ten las ventas. 

La cadena de alimentación 
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Intermerca también tiene ori
gen francés . En el mes de mar
zo de 1992 abrió su primer hi
permercado, en régimen de 
franquicia, en Valdepeñas. Más 
tarde siguió una política de ex
pansión en Albacete, abriendo 
centro en Almansa y en Hellín, 
y en Ciudad Real, luchando por 
captar mercados en Tomelloso 
y en Alcázar de San Juan. Sus 
establecimientos son de super
ficie media, entre 1. 600 Y 
2.000 metros cuadrados y su 
eslogan "guerra a los precios". 

Pryca, que acapara el merca
do nacional de la distribución, 
únicamente cuenta en la región 
con un centro en Albacete. 

De toda la región Toledo ha 
sido la única provincia a la 
que, de momento, no han llega
do las grandes superficies aun
que empresas como Jumbo o 
Leclerc estén estudiando la po- . 
sibilidad de entrar en el merca- ~ 
do toledano. Las presiones ::i 

ejercidas por la Cámara de To
ledo parecen ser parte de la 
causa de que en Toledo siga 
reinando el comercio tradicio
nal. 

(j)(j)(j) MERCADONA, LlDER 

La cadena española Merca
dona es probablemente la que 
mayor crecimiento está experi
mentando. En 1993 consiguió 
una facturación de 162.000 mi
llones de pesetas y viene reali
zando una enorme inversión en 
nuevas aperturas. ~ es 

En la región abrió su primer eL 

supermercado en 1988, en Ciu
dad Real, pronto le siguieron 
tres tiendas en Albacete, una en 
Guadalajara y dos en Puertolla
no. En 1993 abrió dos nuevos 
estableciminetos en la región ( 
en Tomelloso y Mnanzanares) 
y para 1994 tiene previstas 
aperturas en Almansa, Valde
peñas y Ciudad Real. 

Actualmente da empleo en la 
región a más de 500 trabajado
res. 

Una evolución diferente es la 
que ha seguido Simago, con 
centros en Ciudad Real y Gua
dalajara. Además de frenar su 
expansión esta cadena de ali
mentación se planteó a finales 
del año pasado cerrar algunos 
establecimientos no rentables 
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Luque, gerente de Eroski, considera que el hiper de Guadalajara es un éxito 

Hipermás es el próximo centro comercial que abrirá en Alcázar de San Juan 

para la empresa. Uno de los 
centros sobre los que aún pesa 
la amenaza del cierre es el de 
Ciudad Real capital. 

La cadena Digsa ha ido per
diendo toda su cuota de merca
do en la región y ha pasado, en 
apenas tres años, de ser una de 
las más importantes empresas 
detallistas en Castilla La Man
cha (con especial implantación 
en Albacete y Ciudad Real) a 
protagonizar una debacle eco
nómica y laboral. 

Otras empresas de distribu
ción más modestas, con voca
ción regional, se han visto abo
cadas al fracaso por la 

competencia de las multinacio
nales. Es el caso de Proaliman
cha, una idea de Rafael Pérez , 
un empresario muy vinculado a 
la cadena de distribución Cen
tra que vio viable el proyecto 
de distribución regional. Tras 
el fallecimiento, el pasado año, 
de este empresario, el negocio 
de Proalimancha no parece re
cuperable. 

La cadena Centra tiene en 
proyecto explotar un hipermer
cados en la región, pronto ges
tionarán Hipermás , un centro 
construido en Alcázar. 

• PRADOL.G. 

Mercadona realiza 
en la región una 
ambiciosa política 
de expansión. Este 
año abrirán más 
supermercados en 
Albacete y Ciudad 
Real 
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4.000 PERSONAS PARTICIPARON EN LA MANIFESTACION 

La plantilla de trabajadores de la factoría de Santana en Manzanares recibieron el pasado 5 de Marzo una 
multitudinaria muestra de solidaridad. Alrededor de 4.000 personas llegadas de toda la comarca se 

manifestaron por las principales calles manzanareñas para pedir el mantenimiento del empleo en Santana. 
Por el momento la incertidumbre ante el futuro es la nota dominante en tre los trabajadores. 

Manzanares se solidariza con los 
trabajadores de Santana 

Los trabajadores 
han agradecido 
públicamente su 
agradecimiento por 
el apoyo recibido 

Todos los días los 
empleados de 
Santanase 
concentran una hora 
en la puerta de la 
factoria 

o ha sido 
esta la pri
mera ma
nifesta
ció n 
multitudi
naria que 
ha recorri

do las calles manzanareñas. Ya 
en 1992 una cifra similar de 
manzanareños salieron en va
rias ocasiones a la calle para 
pedir que no se desmantelara el 
hospital comarcal "Virgen de 
Altagracia". Y lo consiguieron. 
En esta ocasión unas 4.000 per
sonas participaron en la mani
festación del pasado sábado 5 
de Marzo para pedir el mante
nimiento de los puestos de tra
bajo en la factoría Suzuki-San
tana en Manzanares . 

Los trabajadores de la empre
sa Santana Motor han hecho 
público un comunicado en el 
que agradecen la solidaridad y 
el apoyo recibido en la mani
festación del pasado sábado 5 
de Marzo. Y es que los vecinos 
de esta localidad y personas 
llegadas desde todos los pue
blos de la comarca quisieron 
apoyar a los 282 trabajadores 
de esta empresa que en estos dí
as viven pendientes de la deci
sión que adopte la dirección de 
Suzuki. 

A las doce del medio día se 
paralizaba la actividad laboral 
en esta ciudad. Los comercios, 
bares y empresas cerraron sus 
puertas. A esa hora partía de la 
Plaza de la Constitución la mar
cha que de una forma silenciosa 
transcurrió por las principales 
calles manzanareñas. 

Los hijos de los trabajadores de Santana tambbién participaron en la manifestación 

Los miembros del comité de 
empresa de Santana encabeza
ban la manifestación en la que 
también participaron numerosas 
autoridades, políticos y sindi
calistas de la región. Entre otros 
asistieron los alcaldes de Man
zanares, La Solana y Membri
lla, Miguel Angel Pozas, Ne
mesio de Lara y Pedro 
Díaz-Pintado, respectivamente, 
el presidente de la Diputación, 
Francisco Ureña, el presidente 
de las Cortes Regionales, Jose 
María Barreda, los senadores 
socialistas, Lorenzo Selas e Hi
lario Caballero, el presidente 
regional del PP, Jose Manuel 
Molina, los parlamentarios po
pulares Eduardo Rodriguez Es
pinosa y Francisco Gil Ortega, 

entre otros muchos politicos así 
como los sindicalistas Gabriel 
Vicente Maján, Marcelino Fé
lix, Angel Ramos o Jose María 
Díaz Ropero. 

La manifestación, que se de
sarrolló con total normalidad, 
finalizó en el mismo punto en 
el que aproximadamente dos 
horas antes había comenzado. 
Desde un balcón del Ayunta
miento Francisco Jareño y Jo
sé Mercado, miembros del co
mité de empresa, se dirigieron a 
la multitud para manifestar que 
seguirían luchando para el man
tenimiento de la actividad pro
ductiva a la vez que pidieron un 
minuto de silencio en solidari
dad con los trabajadores de Li
nares. 
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E.S~ - MANZANARES 
COMiTÉ DE EMr:iENiO DE LOS PUESTOS 

EL "'Mf{E~N S~Ni~NA - MOTOR 5.~ 
lRABAJO ( 

El Comité de empresa de Santana encabezaba la manifestación que partió y finalizó en la Plaza de la Constitución. 

Sin embargo, no ha sido este 
el único acto de presión que 
han llevado a cabo los trabaja
dores de Santana desde que el 
pasado 18 de febrero se cono
ciera la suspensión de pagos 
presentada por la multinacional 
japonesa. 

(j)(j)(j) CONCENTRACIONES 

Los empleados de la factoría 
manzanareña se han concentra
do todos los días durante una 
hora, de doce a una del medio
día o de cinco a seis de la tarde, 
en la puerta de Suzuki-Santana. 
Desde allí los trabajadores, con 
los miembros del comité de 
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empresa a la cabeza, se dirigen 
cada día hacia un barrio de la 
ciudad. Las mujeres de los tra
bajadores también les han 
acompañado en las manifesta
ciones diarias. 

Cuatro días antes de que Su
zuki presentara la suspensión 
de pagos , en la factoría de 
Manzanares había comenzado 
una regulación de empleo, que 
afecta a prácticamente la totali
dad de la plantilla, y que termi
nará si todo se desarrolla con 
normalidad el próximo 4 de 
Abril. Durante estos veinte días 
que va a durar la regulación de 
empleo los trabajadores van a 
percibir el cien por cien de su 
salario, al haber adquirido la 

La regulación de 
empleo que comenzó 
el 14 de Febrero para 
la mayoría de 
trabajadores se 
prolongará hasta el4 
del próximo mes de 
Abril. 

Nadie sabe 
nada 

El jueves día 10 acabó el 
plazo dado por los directi
vos japoneses para que apa
reciera ese accionista que 
aportara los 36.000 millones 
de pesetas que impidiese el 
cierre de Santana en lina
res. 

El plazo pasó y el accio
nista no apareció, como 
imaginaban los responsables 
delas administraciones re
gionales y los propios traba
jadores. 

En el interior dela factoóa 
de Manzanares los trabaja
dores han seguido con la ac
tividad productiva prevista 
desde antes de que Santana 
presentase suspensión de 
pagos. Las regulaciones 
temporales de empleo han 
seguido lo ya pactado el pa
sado verano entre los 284 
trabajadores y la dirección 
de la empresa. 

Para este año el centro de 
Manzanares tenía previsto 
iniciar una nueva actividad 
productiva en la fabricación 
de componentes para moto
cicletas, con lo que se deja
óa así de trabajar en exclu
siva para el centro de 
Santana en Linares. 

Los trabajadores de Man
zanares y los miembros del 
comité de empresa aseguran 
no saber absolutamente na
da de lo que ocurrirá en 
Manzanares, tanto si cierra 
Linares como si no. 

Oficialmente el gobierno 
regional también asegura 
participar de ese desconoci
miento, aunque mantiene las 
esperanzas de la viabilidad 
de Manzanares. 

Sin embargo fuentes cer
canas a la administración re
gional han confirmado que 
Suzuki habría pedido ya la 
colaboración económica del 
Gobierno regional (unos 
2.500 millones de pesetas) y 
haber anunciado una inevi
table reducción de los pues
tos de trabajo. 
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empresa este compromiso. 
Además los miembros del 

comité de empresa han mante
nido entrevistas con diferentes 
estamentos políticos. Así el co
mité de empresa se ha reunido 
con el alcalde de Manzanares, 
Miguel Angel Pozas , con el 
presidente del gobierno regio
nal, José Bono y con el presi
dente regional del PP, Jose Ma
nuel Molina durante la visita 
que la pasada semana realizó a 
Manzanares. 

La incertidumbre sobre el fu
turo sigue reinando en las fami
lias de los trabajadores, porque 
la falta de información es la no
ta dominante en estos días 
transcurridos desde que la sus
pensión de pagos presentada 
por Suzuki cayera como un ja
rro de agua fría en los emplea
dos de Suzuki-Santana en Man
zanares. 

Sin embargo, el optimismo 
sigue predominando entre los 
trabajadores. Francisco Navas, 
después de trece años trabajan
do en esta factoría, al igual que 
la mayoría de la plantilla se 
muestra optimista. "Sabemos 
que esta factoría es rentable 
porque nosotros ya trabajamos 
con el mismo sistema que en 
Japón y además confiamos en 
que siga adelante la amplia
ción que estaba prevista en la 
cadena de montaje para fabri 
car los motores de las motos 
con destino a la factoria de 
Gijón", comenta Navas. 

Pero este moderado optimis
mo de Francisco Navas no im
pide que su mujer, como la ma
yoría de las mujeres de los 
trabajadores de Santana,esté to
do el día escuchando las emiso
ras de radio esperando oir noti
cias al respecto. 

Optimista también se mues
tra el alcalde de Manzanares, 
Miguel Angel Pozas, con res
pecto a la continuidad de esta 
empresa en la localidad y en la 
consolidación de los puestos de 
trabajo. Y es que para Pozas, 
que calificaba como extraordi
nario el apoyo dado por los 
manzanareños a los trabajado
res de santana, la situación por 
la que atraviesa la factoría de 
Linares no es comparable a la 
factoría manzanareña. 

• T.G.M. / P.L.G. 

Unas 4.000 personas participaron en la manifestación que recorrió las principales calles 

Los trabajadores de Santana recibieron la solidaridad de otras empresas de Manzanares 

Las mujeres de los trabajadores acompañan a sus maridos en las manifestaciones diarias 
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MAS INSPECCIONES Y 
ACTUALlZACION DE 
PADRONES 

Los servicios técnicos del 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
finalizaran este año la 
actualización de los padrones 
para la recogida de basuras y 
circulación de vehículos, que 
se encontraban muy 
anticuados. Además se 
incrementarán a lo largo de 
éste y el próximo las 
inspecciones relacionadas con 
los impuestos de plusvalías y 
construcción. 

QUEDAN 167 
MILLONES DE DEFICIT 
POR DEPURAR 

El déficit del Ayuntamiento de 
Ciudad Real se cifraba al 
cierre del ejercicio del pasado 
año en casi 167 millones de 
pesetas, 806 menos que los 
que presentaba el Consistorio a 
finales de 1990. La Auditoria 
del Tribunal de Cuentas puso 
de manifiesto que el 
Consistorio había acumulado 
al final de ese año y a lo largo 
de varios ejercicios un déficit 
de 972 millones. El equipo de 
gobierno socialista va a 
continuar con las medidas que 
han permitido la rápida 
reducción y que se tomaron al 
inició de Legislatura, y espera 
poder eliminar el actual 
desajuste al término de este 
ejercicio o el siguiente. 

LA POBLACION DE 
CIUDAD REAL SIGUE 
CRECIENDO 

La población de Ciudad Real 
crecio durante el pasado año en 
1.842 personas, situandose a 
finales del 93 en 62.072 
habitantes. De ellos 32.571 
son mujeres y 29.501 hombres. 
Durante el año pasado nacieron 
665 niños y murieron 381 
persona. Veinte extranjeros y 
otros 1.676 españoles 
solicitaron empadronarse en 
nuestra ciudad y 1.104 
ciudarrealeños se marcharon a 
vivir fuera. Además 1020 
personas que no aparecían en 
los padrones por omisión han 
sido incluidas este año. 
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CIUDAD REAL 
• MAR ARBOLES EN 

PERALBILLO y 
MIGUELTURRA 

Los niños de cuarto del colegio 
El Cristo y los chavales del 
instituto de Miguelturra se 
desplazaron hace algunos días 
hasta de Peralbillo para 
colaborar en la plantación de 
más de cincuenta árboles. Los 
vecinos del anejo prepararon 
después migas para todos. En 
el barrio de Oriente de su 
pueblo también colocaron otros 
cincuenta. 

~~----------------------------------------------
• EL AYUNTAMIENTO 

ESTUDIA EL "PLAN 
ALTERNATIVO" 

Los portavoces de los grupos 
políticos del Ayuntamiento de 
Ciudad Real se reunieron el 
lunes con la comisión de 
comerciantes para empezar a 
discutir las modificaciones 
que han propuesto al Plan de 
Trafico que entró en vigor en 
octubre. En los próximos días 
volverán a reunirse para 
concretar posibles actuaciones. 
El Plan de Tráfico Alternativo 
que ha financiado CEPYME 
propone volver a abrir al 
Tráfico Ramón y Cajal y la 
calle Toledo, entre otras . 

• ESTE SERA EL 
MUSEO DEL 
FERROCARRIL 

La Asociación de Amigos del 
Ferrocarril tiene muy 
adelantadas las gestiones para 
poner en funcionamiento un 
Museo del Ferrocarril en 
Ciudad Real. Este se situará 
en las inmediaciones del 
parque de Gasset, en los 
terrenos de lo que fue la 
primera estación de la ciudad. 
La marquesina y otros objetos 
de la estación que ahora se esta 
demoliendo en la ronda irán a 
parar a este centro, al igual que 
otros viejos vagones y artículos 
que Renfe va a ceder. 
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111 LA PO LICIA LOCAL 
DE INFANTES 
FESTEJO SU PATRON 

La Policía Local de 
Villanueva de los Infantes 
celebró el pasado viernes 4 de 
Marzo la festividad del Santo 
Angel de la Guarda, patrón de 
este cuerpo de policia. En esta 
ocasión los actos se vieron 
reducidos a una misa seguida 
de un vino, actos en los que 
estuvieron presentes los nueve 
miembros de la policía local así 
como el alcalde de Infantes, 
Tomás Rodriguez, entre otros. 
En la fotografía aparecen los 
nueve componentes de la 
plantilla de policía local 
acompañados de sus mujeres. 

ALDEPEÑAS 

111 LA ESTATUA DE 
TOMAS ANTEQUERA 
YA ESTA EN SU CALLE 

Desde el pasado 4 de Marzo, 
fecha en la que se cumplía el 
primer aniversario de la muerte 
de Tomás de Antequera, la 
estatua del tonadillero 
valdepeñero está colocada en la 
antigua calle Fábrica y que en 
la actualidad lleva el nombre de 
Tomás de Antequera. El busto 
de bronce ha sido realizado de 
forma desinteresada por el 
escultor Lillo Galiani y 
sufragado con la recaudación . 
del homenaje que se le tributó 
tras su muerte. 

~~-----------------------------------------------

111 OlA DE LA MUJER 
TRABAJADORA EN 
VALDEPEÑAS 

El Día de la Mujer Trabajadora 
fué conmemorado en 
Valdepeñas el pasado 8 de 
marzo con distintos actos. Así 
la Concejalía de la Mujer 
montó una exposición de 
objetos antiguos, "La Historia 
recuperada por las mujeres" , en 
el Auditorio Francisco Nieva. 
También CCOO organizó en la 
sede del sindicato una 
exposición de fotografías de 
mujeres del tercer mundo. El 
PSOE organizó una charla en 
la que participó Concha 

« 
Barranco, asesora técnica de la ~ 

tI: 
Viceconsejería de la Mujer. ~bL-_!....J¡¡¡"'¡"!!!!!!!Í!!!!!!!!!!!!!!!!!Ol!,, _ ____ ___ _____ _ 

• VALDEPEÑAS SE 
HERMANA CON EL 
SAHARA 

El Ayuntamiento de Valdepeñas 
aprobó en un pleno 
extraordinario celebrado el 
pasado 10 de Marzo solicitar el 
hermanamiento de Valdepeñas 
con la Daira Hausa, un 
campamento en el Sahara en el 
que viven 50.000 refugiados. 
Con este hermanamiento el 
Ayuntamiento quiere 
solidarizarse con la causa del 
pueblo saharaui. 

111 VISTO BUENO A LA 
RED DE TURISMO 
RURAL EN MANSERJA 

La Consejería de Industria y 
Turismo ha dado el visto bueno 
al proyecto presentado por 
Manselja para la puesta en 
marcha de una red de turismo 
rural en los pueblos que integran 
esta Mancomunidad, tras la 
visita que realizó el pasado 
sábado 5 de Marzo la directora 
general de turismo, Ana María 
Salazar, a la comarca del 
Campo de Montiel acompañada 
por los alcaldes de Moral de 
Calatrava, Valdepeñas y Torre 
de Juan Abad, entre otros. En 
breves fechas se iniciarán las 
obras de rehabilitación de 15 de 
las 50 casas que integrarán esta 
red , atendida sólo por mujeres. 

111 LOS INTERVENTORES 
DE LUIS MEGIA PIDEN 
UNA PRORROGA 

Los interventores que controlan 
la aétividad de la Bodega Luis 
Megía de Valdepeñas desde que 
esta presentara la suspensión de 
pagos el pasado mes de 
Noviembre, han pedido al juez 
una pronoga de 30 días para 
emitir su dictamen sobre la 
situación de la bodega. Tras la 
presentación de este dictamen, 
que se hará a lo largo de este 
mes de marzo, y una vez que el 
juez declare la insolvencia de la 
empresa se fijará la fecha para 
la celebración de la Junta de 
Acreedores, según ha 
manifestado a esta revista el 
abogado de la empresa. 
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11 LOS DONANTES SE 
REUNIERON EN 
PUERTOLLANO 

Puertollano fue la sede el 
pasado fin de semana de la IV 
Asamblea de la Federación 
Regional de Donantes de 
Sangre, en la que se homenajeo 
a los donantes manchegos que 
se han destacado por su 
generosidad. La consejera de 
Sanidad y el Director General 
de Salud Pública acudieron a 
los cines Ortega para participar 
en el acto. 

11 QUEJAS POR LA 
ACTUACION DE 
SILVAGAS 

La Oficina de Información al 
consumidor de Puertollano ha 
hecho publico un comunicado 
en el que alerta a la población 
sobre la actuación llevada a 
cabo por la empresa Silvagas 
en 'el-cambio de gomas en las 
instalaciones de gas butano. 
La OMIC actúa después de 
recibir numerosas quejas de 
vecinos a los que al parecer 
los operarios de esta empresa 
han cambiado las gomas de 
sus instalaciones sin que éstas 
estuviesen caducadas o en mal 
estado, cobrando ademas por 
ello preciso desorbitados. 
Algunos incluso han llegado a 
denunciar haber sufrido daños 
en las instalaciones cuando se 
negaban al cambio. 

IIFLAVE PEDIRA 
FACULTADES PARA 
PUERTOLLANO 

La Junta Directiva de la 
Federación de Asociaciones de 
Vecinos de Puertollano 
decidió en su última Asamblea 
apoyar las reivindicaciones 
universitarias de la ciudad. 
FLAVE ha cambiado su 
postura al comprobar, según su 
presidente, como Talavera y 
Almagro consiguen centros 
universitarios y no se respeta 
por tanto la decisión de no 
dispersar más la universidad 
regional por considerar que 
esto podría entorpecer su 
desarrollo. FLAVE utilizó 
este argumento para oponerse. 
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p ERTOlLANO 
li MAS 

CONTENEDORES 
DE BASURAS 

El Ayuntamiento de 
Puertollano colocará en los 
próximos días treinta nuevos 
contenedores de basuras en la 
ciudad. Los 26 contenedores 
selectivos que el MOPT se 
comprometio a instalar el año 
pasado se instalarán por fin en 
las próximas semanas, aunque 
el año pasado los de vidrio ya 
existentes solo se 
aprovecharon en un 42% . 

~~----------------------------------------------
11 SEMANA PARA 

LAS MUJERES DE 
ALMODOVAR 

Un año más, la asociación de 
amas de casa de Almodóvar 
del Campo organizó su ya 
tradicional desfile de modelos. 
Sin duda ha sido una de las 
actividades más originales de 
la IV Semana de la Mujer que 
se organiza en la localidad. 
Otras resultaron igual de 
divertidas e interesantes. La 
velada poética, 

11 MAS GARANTIAS 
PARA LA 
REMODELACION 

La Organización Local de 
Profesionales Autónomos de 
Puertollano ha conseguido que 
el Ayuntamiento incluya en el 
convenio de financiación para 
la remodelación del mercado 
de minoristas , firmado con 
estos comerciantes, algunas de 
sus reivindicaciones. El 
Ayuntamiento se ha 
comprometido a gestionar la 
concesión de créditos para los 
minoristas, a garantizar una 
distribución objetiva de puestos 
y a tener en cuenta a OPA en 
todo lo relativo al mercado. 
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li LA CARRERA 
CONTRA EL HAMBRE 
DE MANOS UNIDAS 

La Asociación Manos Unidas 
de Alcázar de San Juan 
organizó el pasado domingo día 
6 una carrera popular, que 
contó con la presencia y 
participación de centenares de 
personas, con el fin de captar 
recursos para financiar su 
campaña contra el hambre. Por 
otro lado, el Ayuntamiento 
dedicará 50 millones de pesetas 
al programa bianuaI 1994-95, 
cofinanciado con el INSERSO 
y la ONCE, orientado a la 
supresión de barreras 
arquitectónicas para 
minusválidos. 

11 ENTREGAN 2.618 
FIRMAS CONTRA EL 
"CATASTRAZO" 

El presidente de ASAJA, 
Eufrasio Cabezas, y portavoz, 
al mismo tiempo, de la Mesa de 
Seguimiento contra el 
"catastrazo", acompañado de 
otros dos miembros de la 
asociación agraria, entregó el 
martes día 8, en el 
ayuntamiento de Alcázar de 
San Juan, un total de 2.618 
firmas, con el objetivo de que 
el grupo socialista reduzca la 
subida del valor catastral y del 
Impuesto de Bienes Inmuebles 
que valoran en un 50 y un 11 %, 
respectivamente. 

~~------------------------------------------------------

I!!I CENA DE LAS 
"MUJERES" DE 
SOCUELLAMOS 

La asociación "Mujeres para la 
Democracia" de Socuéllamos 
ha organizado, recientemente, 
en un céntrico restaurante de la 
localidad, una cena 
conmemorativa cuando se 
cumple el primer aniversario de 
su fundac ión. Al acto asistieron 
un numeroso grupo de 
afiliadas, así como altos cargos 
provinciales de la organización. 
Dentro de pocos días, "Mujeres 
para la Democracia" celebrará 
una reunión, de ámbito 
regional, en Campo de 
Criptana, como punto de 
referencia de su progresiva 
implantación. 

CfJ 
W 
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oso 
• EL TEATRO DE 

ALCAZAR COSTARA 
MAS DE LO PREVISTO 

El ayuntamiento de Alcázar, 
como ha ocurrido otros meses, 
ha vuelto a retrasarse en el pago 
a sus empleados. Mientras tanto, 
el primer modificado en la 
construcción del teatro 
municipal, debido a la aparición 
de gran cantidad de agua a 75 
centímetros de la superficie, 
encarecerá la obra, cuyo coste 
es de trescientos millones, en 
trece millones de pesetas. 

• LOS PARKING DE 
ALCAZAR YA TIENEN 
ADJUDICATARIOS 

El aparcamiento de la plaza de 
España de Alcázar que, en un 
principio, iba a ser construido y 
gestionado por la Asociación de 
Comercio y Servicios será 
adjudicado, finalmente, a la 
empresa madrileña ARENSA. 
Asimismo, según ha declarado 
el alcalde López Ramírez, una 
empresa, que pronto se dará a 
conocer, ejecutará el proyecto 
de la calle Canalejas (viviendas, 
parking y locales comerciales), 
que provocó, en su momento, 
las críticas de la oposición. 

DOS EMPRESAS SE 
INTERESAN POR LA 
TELEVISION PUBLICA 

El equipo de gobierno socialista 
de Alcázar de San Juan ha 
recibido en las últimas semanas 
dos ofertas de empresas del 
ramo audiovisual -una de ellas, 
Antena 3 TV- interesadas en la 
adquisición de la televisión 
municipal. Si la oferta es 
interesante económicamente, los 
ediles socialistas no descartan la 
venta, ya que "el coste es 
excesivo en relación a la 
programación ofertada", según 
fuentes oficiales. No en vano, la 
emisora de radio municipal se 
vendió, hace un tiempo, a la 
inciativa privada por motivos 
presupuestarios. 
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111 " EL PONEY TE PONE" 
ATERRORIZO AL 
RESPETABLE 

Buena la annó esa maravilla 
andante, fisica y profesional, que 
es María del Mar, steticiene de 
postín donde las haya. De 
acuerdo con los mentores del 
disco-pub "El Poney te pone", 
de Bolaños de Calatrava, se 
encargó de maquillar al personal 
y montarse una velada 
terrorifica, de las de poner los 
pelos de punta y no en plan 
"punk", precisamente. Una 
noche de muertos vivientes y de . ~ vamplras de muerde y rasga, que "J 

CAMPO D,E CALATRAVA 
NUEVO CENTRO 
SOCIAL EN ALDEA 

En Aldea del Rey se inauguró 
un Centro Social Polivalente 
dotado con todas las 
prestaciones necesarias para 

no se las saltaba ni un toro <í! ü I __ -!!'!' 

viudo, con la fuerza que tienen <i 

los más mayores de la 
población. Los artistas Moya y 
Romero, entre otros, han 
cedido algunas de sus obras. 
Inauguró las instalaciones el 
delegado de Bienestar Social 
Antonio Sánchez Cencerrado. 
Ahora se lucha por conseguir 

los biéhos esos. Ozú , que 
miedo. 

• JORNADA MIGUERA EN 
LA CASA DE CASTILLA 
LA MANCHA EN BARNA. 

Que los castellano-manchegos 
estamos representados en todas y 
cada una de las comunidades 
españolas es algo incuestionable. 
Posiblemente sea en Cataluña 
donde estemos representados en 
mayor número, de ahí que la 
Casa de Castilla La Mancha en 
Barcelona tenga enjundia y 
señorio propio. Hace unos días 
se celebró en su sede un a 
Jornada Mi~uera, en un 
ambiente festivo en el que se 
consumuieron más de 30 kilos 
de pan y a la que asistieron más 
de cien personas. Las migas, 
faltaría plus, estaban 
acompañadas por 7 kg. de 
sardinas, 5 de torreznos y 7 de 
pimientos. Casi na porataba el 
diario Los maestros migueros 
fueron Rosario de la Calle, fil 
Luis Sanchez, Angel Ruiz y 5 
Siro Valero. Una gozada, oigan. ~ 

o.: 
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la aprobación de una Casa de 
Acogida Tutelada. 

~~------------------------------------------------------

111 GRANATULA CON SU 
PATRONA, LA 
VIRGEN DE ORETO y 
ZUQUECA 

Granátula de Calatrava vivió 
y celebró su romería en honor a 
su patrona la Virgen de Oreto y 
Zuqueca, a la que se lleva 
rindiendo culto desde el siglo 1 
de nuestra era. Declarado 
Monumento Histórico Cultural, 
el santuario de Zuqueca es la 
unica huella viviente de la 
ciudad de Oreto, que en la 
primitiva España fue capital de 
la región de Oretania, cuyos 
tenninos se extendían por las 
provincias de Ciudad Real, 
Toledo, Albacete y Jaén. 

111 SEMANA DE LA 
MUJER 
TRABAJADORA 

La inaguración de la Semana 
de la Mujer Trabajadora en 
Daimiel corrió a cargo de 
María Angeles Sanroma, 
presidenta de la Cruz Roja de 
Ciudad Real. Esta semana fue 
organizada por las 
Delegaciones de Bienestar 
Social y de la Mujer del 
Ayuntamiento de Daimiel, con 
una programación en las que se 
incluyeron entre otras 
actividadesla proyección de 
peliculas, charlas coloquios y 
una marcha por las calles de 
Daimiel. 
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111 MOLlNA INAUGURO 
LA NUEVA SEDE DEL 
PP EN MANZANARES 

El presidente regional del PP, 
Jose Manuel Molina, inauguró 
el pasado viernes 4 de Marzo la 
nueva sede del Partido Popular 
de Manzanares en la Carretera 
de La Solana, 20, donde 
mantuvo una reunión con la 
junta directiva provincial del 
partido. Molina desarrolló una 
amplia actividad puesto que 
también se entrevistó en el 
Ayuntamiento con el alcalde 
manzanareño, Miguel Angel 
Pozas, se reunió con el comité 
de empresa de Suzuki-Santana 
y visitó la empresa 
manzanareña Tosfrit . 

a a.nares~la. Sol,ana 

---OOOr------------------------------------------------
LOS OCHOASE 
OPONEN A QUE SE 
DERRIBE SU PANTEON 

Algunos miembros de la 
familia Ochoa de Manzanares 
se han opuesto a que se derribe 
el panteón familiar del antiguo 
cementerio, en el que se han 
realizado las obras de la 
monda, y han presentado un 
recurso en la Dirección General 
de Urbanismo. Por el 
momento, no se ha derribado 
esta construcción de unos 100 
metros cuadrados ni se han 
trasladado los restos mortales . 
al osario del cementerio 
municipal como se ha hecho 
con el resto de enterramientos. 

~~------------------------------------------------

I!I DIA DE LA MUJER 
TRABAJADORA EN 
MANZANARES 

El Día de la Mujer Trabajadora 
también se conmemoró en 
Manzanares el pasado 8 de 
Marzo con numerosos actos. 
Así, la Concejalía de la Mujer 
organizó la Semana de la Mujer 
(del 6 al 12 de Marzo) con la 
colaboración de la Asociación 
de Amas de Casa y en la que 
han tenido cabida actividades 
como un paseo en bicicleta por 
las calles manzanareñas, 
teatro, una conferencia
coloquio sobre medio 
ambiente, la proyección de la 
película "Como agua para 
chocolate" o una exposición de 
fotografía en la Casa de 

I!I RECOGIDA DE FIRMAS 
CONTRA LA SUBIDA 
DEL IAE 

La Organización de 
Profesionales Autónomos (OPA) 
de Manzanares ha iniciado una 
campaña de recogida de firmas 
para mostrar su rechazo a la 
subida del IAE para 1994. El 
pleno del Ayuntamiento 
manzanareño aprobó el pasado 
22 de febrero subir el índice de 
situación de 0,50 a J. La 
asamblea celebrada por la OPA 
el pasado viernes 4 de Marzo 
acordó iniciar la recogida de 
firmas como acto de protesta 
ante esta subida que consideran 
injusta. Las firmas recogidas 
entre los autónomos 
manzanareños se entregarán al 
alcalde , Miguel Angel Pozas 
antes del próximo 20 de Marzo 
para que se modifique el 
acuerdo plenario. La junta 
directiva de la OPA espera tener 
más éxito con esta campaña que 
con la entrevista mantenida por 
el presidente, Manuel Vilches 
con el alcalde manzanareño . Si 
después de la recogida de firmas 
el alcalde no varía su postura la 
OPA convocará manifestaciones 

I!I PICADERO DE 
CABALLOS EN LA 
SOLANA 

La empresa Matelec S.A. de La 
Solana va a construir un 
picadero de caballos en el paraje 
solanero conocido como "Cerro 
de la Horca". Por el momento 
ya se han iniciado las obras para 
el vallado de los 65.000 metros 
cuadrados en los que se va a 
construir este picadero que en 
un principio el empresario 
solanero Juan Plaza va a 
dedicar a la cría de caballos. 
Aunque aún se desconoce la 
fecha en la que estará finalizado 
este proyecto, en un futuro 
también se podría destinar este 
espacio como lugar de ocio para 
la práctica de la equitación. 
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Daniel Almansa es uno de 
los alcaldes más 

carismáticos de la provincia 
ciudarrealeña. Su feudo de 

Bolaños de Calatrava es una 
de las plazas fuertes de los 
populares y hasta ahora era 
poco menos que intocable, 

pero aprovechando un 
supuesto desliz en la 

autorización de una obra a 
su hermano, el PSOE, 

partido de la oposición, ha 
iniciado una fuerte 

campaña de descrédito del 
edil bolañego, aunque a éste 

no parece afectarle en 
demasía tales ataques. Daniel Almansa muestra desde el balcón del Ayuntamiento bolañego el edificio criticado por 

BOLAÑOS DE CALATRAVA 

El PSOE inicia el acoso y derribo 
de Daniel Almansa 

"Para Almansa, el 
. único problema que 
tiene el edificio es 
el haber sido 
promovido por un 
hermano suyo". 
-42-

a calma chi 
cha que se 
vive en Bo
laños de Ca
latrava ha 
quedado rota 
merced a la 

... _- crítica afec
tuada por la Agrupación Local 
del Partido Socialista sobre la 
posible infracción cometida a 
las normas urbanísticas de Bo
laños. 

ctlctlctl SOBRA EL AllCO 

Tales infracciones podrían 
haberse cometido en un edifi
cio de pisos que se está cons
truyendo en las cercanías de la 
Plaza Mayor, junto a la iglesia 
parroquial, de la que le separan 
apenas un par de metros, cuyo 
promotor ha sido un hermano 
del alcalde. 

Según Antonio RuÍz Valde
peñas, portavoz de los socialis
tas bolañegos, "la edificación 
no se ajusta al proyecto, al ha
berse construido un ático con 
dos viviendas no contempladas 
en el mismo. El bloque de vi
viendas cuestionado obtuvo 
permiso de obras, otorgado 
con fecha de 7 de marzo de 
1993, que dicho permiso se re
fiere a un proyecto que se ajus
ta a la normativa vigente: bajo 
y dos alturas, por estar referi
do a la calle Doctor Ayllón. Lo 
que no es correcto, por no 
ajustarse al proyecto, es el ha
berse construido un ático con 
dos viviendas no contempladas 
en el proyecto inicial". 

El portavoz socialista, no 
obstante, manifiesta que" no 
hemos promovido ninguna ac
ción determinante o encamina
da a perturbar el buen final de 
la obra en entredicho, por la 

simple razón de que habría de 
genera li zarse tal medida en 
perjucio de muchos, y no es 
idea que podamos asumir, ya 
que chocaría frontalmente con 
intereses bolañegos que debe
rnos defender. Nosotros desde 
siempre estarnos haciendo una 
oposición constructiva, no 
exenta de crítica cuando ésta 
se impone. Por otra parte, que
rernos hacer constar que el 
edificio que en estos momentos 
criticarnos es uno de los más 
bonitos, sino el que más, de los 
que tenernos actualmente en el 
pueblo. Lo uno no quita lo 
otro, pero desde que Daniel 
Almansa es alcalde ha habido 
muchos favoritismos , produ
ciéndose incumplimientos que 
no han sido medidos con las 
mismas consideraciones de 
ponderación y equilibrio." 

Daniel Almansa, alcalde de 
Bolaños de Calatrava desde la 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #318, 13-19/3/1994.



implantación de la democracia 
en España, al ser requerido so
bre el particular, nos dijo que" 
esta es una absurda pataleta de 
la oposición, incapaz una vez 
más de saber actuar democrá
ticamente. El único problema 
que tiene ese edificio es que ha 
sido promovido por un herma
no mio, de haberlo hecho otro 
no hubiera pasado absoluta
mente nada. Se presentó un 
proyecto y fue aprobado, pasó 
por el Colegio de Arquitectos 
de Ciudad Real y fue visado. 
Una vez concluida la construc
ción, se pensó hacer lo del áti
co, retranqueando los metros 
necesarios y así se hizo. Todo 
esto es una patochada de esa 
modélica oposición , habida 
cuenta de que situaciones co
mo esta se contemplan en las 
nuevas Normas Subsidiarias 
Urbanisticas aprobadas en el 
pasado mes de septiembre con 
el voto en contra del PSOE. 
Cierto que todavía no han en
trado en vigor, pero solo es ~ 
cuestión de tiempo y por ello j [::::==:= 
no se paralizó su construcción, ('j 
al igual que tampoco lo hemos <i 

hecho con otras, en base al ar
ticulo 102 de la Ley de Régi
men de! Suelo. " 

En el Colegio de Arquitectos 
de Ciudad Real, BISAGRA ha 
podido confirmar que el pro
yecto presentado reunía todos 
los requisitos precisos, aunque 
posteriormente no se hubiera 
presentado ningún tipo de ane
xo solicitando el visado del áti
co. 

(j)(j)(j) REPASO AL ALCALDE 

Los socialistas de Bolaños de 
Calatrava saben que-Daniel AI
mansa es un hueso duro de ro
er y que menearle el asiento de 
la alcaldía va a costar tiempo y 
paciencia y pese a ello no están 
muy seguros de que en un futu
ro cercano puedan tener opcio
nes validas frente a él, lo que 
no impide que quieran tener 
cada día mayor peso específico 
en la población. 

Antonio Ruiz Valdepeñas, 
nos comenta que" es cierto 
que durante estos años Bola
ños ha crecido mucho y bien, 
pero entendemos que el costo 

El polemico edificio junto a la iglesia parroquial de Bolaños de Calatrava. 

que hemos tenido que pagar ha 
sido muy elevado. Nosotros en
tendemos que se podía haber 
conseguido más cosas a un 
costo menor y estamos dispues
tos a demostrarlo . En principio 
creemos que es necesario reali
zar una revisión del Reglamen
to Orgánico del Ayuntamiento, 
así como fomentar la informa
ción, mediante un Boletín tri
mestral o semestral en el que 

se recoja y se haga público to
do cuanto se ha realizado en 
ese tiempo. No hay que olvidar 
que Bolaños de Calatrava es 
un pueblo maravilloso que cre
ce por si mismo, sin ayudas ni 
componendas de ninguna cla
se. Si todos los pueblos de Es
paña fueran como Bolaños de 
Calatrava, no habría crisis ni 
económica ni laboral. Por eso 
hay que mimarlo , haciendo 

Antonio Ruiz Valdepeñas, portavoz de los socialistas bolañegos. 

mejores cosas y mejorando la 
gestión". 

En esas mejoras, el portavoz 
socialista bolañego entiende 
que es necesario " que se cons
truya un nuevo instituto y que 
de una vez por todas los bola
ñegos no tengan que salir de 
sus casas para estudiar. Tene
mos mimbres suficientes y ma
yor población que los pueblos 
cercanos, son ellos, pues, los 
que nos deberían guardar ser
vidumbre y no nosotros a ellos, 
por mucho ramalazo cultural 
que tenga Almagro". 

Antonio Ruiz Valdepeñas 
también entiende que es nece
sario una reforma del tráfico, 
consiguiendo una circunvala
ción Almagro-Daimiel y elimi
nando puntos negros como el 
de la báscula, totalmente obso
leta dentro de la población. 

Por lo que respecta al calle
jero, los socialistas bolañegos 
entienden que es preciso mejo
rar la iluminación en general y 
la de la carretera de Manzana
res " La Vereda" en particular, 
así como una buena señaliza
ción de semáforos y placas cla
ras y contundentes en las calles 
de doble circulación 

(j)(j)(j) RECINTO FERIAL 

Para finalizar esta pequeña 
guia de quejas que los socialis
tas bolañegos han confecciona
do a vuela pluma, Antonio 
Ruiz Valdepeñas nos dice que 
" uno de los puntos por el que 
más estamos luchando es e! de 
conseguir terrenos para el re
cinto ferial. En 1991 se creó 
una comisión encargada de 
buscar esos ter)'enos y hasta la 
fecha no se ha conseguido na
da, pese a que esos terrenos 
existen. Nos dicen que no hay 
presupuesto para adquirir te
rrenos. Nosotros no pretende
mos endeudarnos, pero si que
remos encontrar soluciones. 
Otra cuestión importante es la 
del nuevo vertedero, ya que el 
anterior fue sellado y desde en
tonces hay un descontrol abso
luto. Hace falta un vallado y 
una fosa aséptica. En fin , ha
cen falta muchas cosas y solo 
el PSOE está capacitado para 
conseguirlas" . 

• JULIO BARBERO 
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LA ROCAMBOLESCA HISTORIA DE UN CONTRATO EQUIVOCADO 

Un presidente millonario por un 
préstamo que nunca estuvo 

respaldado 

Mere utilizó una 
escritura que estaba 
anulada para 
conseguir un crédito 
de tres millones de 
pesetas. 

- 44-

ermene
gildo Ca
r rió n 
Castella 
nos es un 
personaje 
superco
nocido en 

Ciudad Real como Mere, mer
ced a sus talleres de mecánica 
del autómovil. Primero junto a 
su hermano, en la Ronda de 
Granada y más tarde, ya en so
litario, en la calle Asturias, casi 
frente por frente con el colegio 
de los Marianistas. Mere siem
pre ha sido un personaje pecu
liar, torero por antonomasia y 

amante de l fino y el flamen
queo. 

(j)(j)(j) , LA CULPA ES DEL PSOE' 

y todo hubiera seg uido 
siendo así, si las circunstancias 
sociales y laborales por las que 
está pasando España no le hu
bieran apretado más de la 
cuenta, viéndose obligado a ce
rrar el taller e indemnizar a los 
trabajadores que a la sazón es
taban en su nómina. 

" Desde que llegaron al po
der los s9cialistas, - nos dice 
Mere-, los empresarios honra
dos y trabajadores no tenemos 

porvenir, viéndonos abocados 
a cerrar nuestros negocios y 
viéndonos envueltos en pleitos 
judiciales como en el que aho
ra me encuentro metido". 

Según Mere, sus problemas 
vinieron como consecuencia de 
la presión fiscal que le obligó a 
cerrar el taller e indemnizar a 
sus trabajadores, "con lo que me 
quedé sin fondos y sin garantías 
para seguir adelante. Los terre
nos que tenía en La Poblachue
la , por herencia de mi madre, 
tuve que hipotecarlos y me que
dé sin ellos al no poder hacer 
frente al montante de salida con 
el que salió en la subasta públi
ca. Esas tierras son actualmente 
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Rincón del te"eno reclamado por Angel Sánchez López de Lerma a Hermenegildo Ca"ión, el Mere, en La Poblachuela y que legalmente pertenece a Juan Sánchez Galán 

propiedad de Juan Sánchez 
Galán, presidente de la Organi
zación Profesional de Autóno
mos (OPA) y del CD.Manche
go, aunque de este último cargo 
ha dimitido al ser mezclado su 
nombre con este affaire". 

El affaire del que hace refe
rencia Mere no es otro que el 
por él mismo protagonizado al 
aceptar un préstamo a cambio de 
una supuesta escritura que a la 
hora de la verdad no existía co
motal. 

~~~ EXTRAÑA HISTORIA 

El día 4 de mayo de 1990, 
Angel Sánchez López de Ler
ma, a través del letrado Bias 
V.Fuentes Sánchez, contacta 
con Hermenegildo Carrión 
Castellanos, quien junto a su 
mujer, Josefa de los Milagros 
Salguero Becerro, y su hija, 
Inmaculada-Heliodora Ca
rrión Salguero, le ponen en an
tecedentes de la crítica situación 
en la que se encuentran, habida 
cuenta de que esa misma fecha 
vencía el plazo dado en el Juz
gado de Primera Instancia, pri
mero de los de Ciudad Real, por 
autos de menor cuantía 36/86 
seguidos a instancia de María 
Prado Espartero Coello, por 

importe cercano a los tres millo
nes de pesetas. 

Mere y su familia, con el 
asesoramiento del letrado BIas 
Sánchez consiguen interesar 
en la operación a Angel Sán
chez López de Lerma y éste 
acepta prestarle en efectivo la 
cantidad de 3.326.000 pesetas a 
cambio de la firma del contrato 
de compra venta en el que la 
familia Mere en pacto de retro
venta libre y voluntariamente 
ponen como garantía del prés
tamo economico el chalet sito 
en La Poblachuela, con una su
perficie apróximada de 122 
metros y terreno adyacente con 
alberca, pozo, árboles de 1.300 
metros alrededor. 

Esta garantía del préstamo 
está respaldado por una escritu
ra que a priori reune todas las 
condiciones de legalidad y que 
en el momento que se pretende 
hacer uso de ella, resulta que 
no es tal, puesto que desde ha
cía varios años había sido anu
lada al entrar a formar parte de 
una conjunta cuya titularidad 
ha ido a parar a manos de Juan 
Sánchez Galán. 

Al ser preguntado sobre el 
particular, Mere nos cuenta 
una extraña historia que pasa 
por" la escritura inicial nos la 

hicieron en Piedrabuena y en 
la misma se incluyeron las dos 
que teniamos hasta entonces de 
los terrenos de La Poblachue
la. Esa escritura es la que yo 
tuve que utilizar para hacer 
frente a la suspensión de pagos 
del taller y el pago de algunos 
de los trabajadores. Juan Sán- . 
chez Galán era mi asesor y se 
hizo cargo de todo, poniendo el 
dinero necesario y pasando a 
ser titular de los terrenos, se
gún se reconoce en el registro 
de la propiedad". 

Lo que Mere no acaba de ex
plicar coherentemente es por 
que si a partir de 1986 ya no te
nía propiedad alguna en La Po
blachuela, utilizara una escritura 
de parte de esa tierra para con
seguir que Angel Sánchez Ló
pez de Lerma le prestase algo 
más de tres millones de pesetas, 
ni el porque la familia sigue vi
viendo allí como si tal cosa, ha
biendo levantado un nuevo ta
ller mecánico. Además de que 
es poco creible que Juan Sán
chez Galán se hiciera con esas 
tierras por algo menos de un mi
llón y medio de pesetas, cuando 
su valor real superan limpia
mente los veinte millones. 

" Todo ha sido fruto de un 
lamentable error judicial. Yo le 

debía unos dineros a Prado 
Espartero y uno de los días 
que pasó por casa parece que 
encontró la escritura antigua y 
creyó que era la buena, presen
tándola en el juzgado para for
zar a que yo le pagara los dos 
millones y pico que le debía . El 
juzgado me puso al tanto de los 
acontecimientos y del hecho de 
que tenía que hacer frente a al
go más de tres millones de pe
setas, si quería evitar la" quie
bra de subasta"Yiendo que el 
juzgado aceptaba esa escritu
ra, pensé que era buena y la 
puse de garantía para que An
gel Sánchez me prestara el di
nero que neceSitaba. Quiero 
que Angel sepa que en el mo
mento que pueda har.é frente a 
la deuda que tengo con él con
traida . Ni antes, ni después, 
cuando pueda". 

Angel Sánchez, que no ha 
querido manifestarse sobre el 
particular, piensa que ha sido 
victima de una estafa por parte 
de Mere y Juan Sánchez Ga
lán, aunque éste haya declara
do su inocencia dimitiendo de 
la presidencia del C.D.Man
chego, aunque, curiosamente, 
no así de la OPA. 

• JULIO BARBERO 
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La Asociación de 
Disminuidos Físicos, 

Psíquicos y Sensoriales 
de Alcázar de San 

Juan ha sufrido, en las 
últimas semanas una 

serie de dimisiones en 
cascada. En el centro 

de la polémica se 
encuentra la empresa 

GESMIAL. El presidente Isidro Castellanos, en el criadero de conejos. 

LA JUNTA SE DIVIDE EN DOS 

GESMIAL desata la polémica entre 
los minusválidos de Alcázar 
a Asociación 
de Disminui
dos Físicos, 
Psíquicos y 
Sensoriales 

ray Pedro 
Ponce de Al

_ .... cázar de San 
Juan, que agrupa a 95 dismi
nuidos, se encuentra nadando 
entre dos aguas desde que las 
dimisiones se han sucedido en 
cascada dentro de la Junta Di
rectiva. Los nueve miembros 
del órgano de gestión de la aso
ciación, unidos con un mismo 
objetivo pero divididos por la 
estrategia para alcanzarlo, mar
chan, en la actualidad por ca
minos separados. 

Por un lado, el presidente Isi
dro Castellanos, "alma ma
ter" de Fray Pedro Ponce, 
quiere poner en marcha, a ple
no rendimiento, la empresa de 
servicios Gestión Minusválidos 
Alcázar (GESMIAL) que, des
de hace varios meses funciona 
en periodo de pruebas. La idea 
consiste en dar trabajo a cinco 
minusválidos en una empresa 
constituida con un 90% de ca
pital privado que, paulatina
mente, ofrecerá servicios de es
tuchado de azúcar, 
encuadernación, albañilería, 
limpieza ... 

En estos momentos, la em-
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presa GESMIAL emplea a dos 
disminuidos en las instalacio
nes del Centro ocupacional 
Fray Pedro Ponce que se dedi
can al estuchado de azúcar. In
dependientemente, del proyecto 
GESMIAL y de otras iniciati
vas con menor ambición em
presarial, como es la cría de co
nejos, los disminuidos 
psíquicos de la localidad cuen
tan con el apoyo del programa 
europeo HORIZON, una alter
nativa comunitaria de recursos 
humanos gestionada por el 
Ayuntamiento. 

Pero al margen del funciona
miento de este programa, la 
Asociación de disminuidos , 
fundada en 1986, tiene frente a 
sí el problema de alcanzar un 

acuerdo interno para que los es
fuerzos se dirijan en una direc
ción única. 

En el mes de Diciembre del 
año pasado, el entonces vicepre
sidente Enrique Alhambra y el 
representante ante la Adminis
tración José Camacho dimitie
ron de sus cargos por no estar 
de acuerdo con la forma de ac
tuar del presidente Isidro Cas
tellanos, al que acusaron de ser 
excesivamente individualista a 
la hora de tomar decisiones. Ha
ce sólo unos días, el ya dimitido 
vicepresidente Juan josé Díaz 
Miguel abandonó el puesto por 
motivos similares. Nadie discu
te, sin embargo, su capacidad de 
trabajo, pero la mitad de la Jun
ta Directiva ha puesto en duda 
que el proyecto GESMIAL sea 

Un grupo de discapacitados durante la fiesta que, hace pocos días, celebraron acompañados de 
jugadores del Albacete C.F. 

viable. 
Castellanos, por el contrario, 

sostiene que GESMIAL cuenta 
con el apoyo de un empresario 
privado, Antonio Gonzálvez, y 
del Ayuntamiento, además de 
los propios recursos de la Aso
ciación. La teoría del presiden
te es que "quien no arriesga 
por los hijos no es capaz de 
arriesgar por nada" y sostiene 
que Gonzálvez tiene la posibi
lidad de colocar los productos 
en 150 puntos de venta, lo cual 
garantiza, en buena medida, la 
salida al mercado. Además afir
ma, frente a los que le acusan 
de individualismo, que se en
cuentra solo ante el peligro y 
que la mayoría de los padres no 
colaboran con la Asociación. 

Por otra parte, el exvicepresi
dente Díaz Miguel y su mujer 
Batilde Fernández, vocal de la 
Junta, indican que van a seguir 
colaborando con la Asociación 
y estiman que el objetivo más 
ambicioso y necesario para ga
rantizar el futuro de sus hijos 
no pasa por la creación de una 
incierta empresa de servicios, 
sinno por la construcción de 
una residencia que, en un futu
ro, se ocupe del cuidado de los 
minusválidos. 

• PABLO DIAZ-P. 
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Solo tres meses han 
tardado los policías 
locales de Ciudad 

Real en solicitar la 
dimisión del concejal 

responsable , Juan 
Pablo Yepes. UGT 
acaba de unirse a la 

solicitud de USO. Los 
policías insisten que 

retirar vehículos con la 
grúa es su principal 

tarea y dicen sentirse 
perseguidos por sus 

supenores. 
UGT ha calificado como "marioneta" al jefe de la policía, Fernando Antequera y coincide en señalar junto a USO "la prepotencia" de repeso 

LOS POLlCIAS PIDEN LA DIMISION DEL CONCEJAL 

"Yepes actúa con más prepotencia 
que ninguno de sus antecesores" 

Los ánimos en la policía 
local de Ciudad Real están ca
da vez más alterados. Los De
legados Sindicales de UGT se 
unían esta misma semana a la 
propuesta del sindicato USO 
para pedir la destitución de 
Juan Pablo Yepes como con
cejal de policía, solo tres meses 
después de que este ocupase el 
cargo en sustitución de Emilio 
Villarino, otro concejal que 
trajo en más de una ocasión de 
cabeza a la policía municipal, 
pero que no logró pese a todo 
enfadar a los agentes tanto, al 
menos, como lo ha hecho Ye
pes en los últimos días. 

Ambos sindicatos, que repre
sentan a la mayoría del cuerpo, 
coinciden en calificar el com
portamiento del concejal como 
"discriminatorio, prepotente y 
antisindical" y censuran su 
"desprecio y su falta de recep
ción". La gota que co lmó el 
vaso y que acabó en denuncia 
contra Yepes se produjo hace 
algunos días, cuando el conce
jalllamó a su despacho a Fran
cisco Gascón, el delegado sin-
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dical de USO que días antes 
había denunciado ciertos com
portamientos irregulares en la 
dirección del cuerpo . El 
agente, según relata el mismo, 
se sintió vejado y amenazado 
por el concejal, que llegó a cen
surar incluso la posición de sus 
manos. " Nos ha negado todos 
los derechos sindicales , incluso 
el de participar en la negocia
ción colectiva. USO tampoco 
tiene derecho a la utilización 
de un local para ejercer su ac
tividad sindical. Tampoco yo 
como delegado tengo derecho a 
utilizar las treinta horas sindi
cales que tienen todos los de
legados. A partir de todo esto 
me lo prohibe". 

(jl(jl(jl EL MAS PREPOTENTE 

Gascón considera que Yepes 
actúa con más prepotencia que 
ninguno de sus antecesores y 
cree, de todas formas , que con 
todos ellos surgen siempre en
frentamientos "porque no lle
gan con un conocimiento pre-

vio de lo que es y como funcio
na un cuerpo de policía. He
mos tenido concejales de poli
cía que eran bomberos". 

El malestar entre los policías 
es evidente. Sobre todo desde 
que en todos los turnos, dicen 
los delegados sindicales, se les 
ha advertido que coger el coche 
con la grúa es tarea prioritaria, 
aunque otros servicios se dejen 
sin cubrir. Esta denuncia ha si
do rotundamente desmentida 

El concejal de pOlicía 
ha sido denunciado 
por conducta 
antisindical e injurias 

por el concejal, sin embargo 
ellos insisten y aseguran, como 
Gascón, que" hemos tenido 
más miedo de la persecución 
que podíamos sufrir de nues
tros superiores por no estar 
más atentos a los coches que 
podríamos retirar con la grúa, 
que a otras cosas". 

"Ha habido un aumento bár
baro. Yo creo que estamos abu
sando". Desde que funciona la 
grúa privada los policías ase
guran retirar al menos el triple 
de vehículos todos los días in
cluso, cuentan, en situaciones 
que antes ni se planteaban. "Nos 
llevamos coches a las tres de la 
maliana en pasos para minus
válidos físicos o medimos ex
haustivamente s i un coche 
guarda o no una distancia de
terminada". 

El descontento ha hecho 
que, según dicen en UGT, la 
plantilla se encuentre desmoti
vada y algunos de los agentes 
se están planteando la posibili
dad de abandonar el cuerpo. 

• • P.P. 
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La Asociación de Padres y Madres de Alumnos (Ampa) del Colegio 
"Arzobispo Calzado" de Bolaños de Calatrava, han decidido dotarlo de un 

área de informática, iniciativa particular inedita por estas tierras, de la que se 
aprovecharán unos trescientos alumnos de entre 4 a 14 años. 

Alvaro Sánchez, presidente de la Ampa, con miembros de su junta directiva y alumnos del "Arzobispo Calzado" 

PAGADA POR LOS PADRES DE LOS ALUMNOS 

El colegio IIArzobispo 
Calzadoll contará con un 

área de informática 
olaños de 
Calatrava 
siempre ha 
marcad o 
pauta a se
guir dentro 
del entorno 
geográfico 

laboral de la zona calatraveña 
de Castilla La Mancha. Ni tan 
siquiera los años sesenta, duros 
donde los hubiere en la cosa de 
la inmigración española, hicie
ron doblegar la calidad supera
dora que humanamente tienen 
los bolañegos en sus genes. 

Por ello, cuando toda la po
blación ciudarrealeña en parti
cular y castellanomanchega en 
general disminuía alarmante
mente, solamente Bolaños de 

Calatrava era capaz de mante
ner su número residencial inna
movible, dando una lección de 
aguante dificilmente entendible 
por todas y cada una de las po
blaciones ciudarrealeñas, más 
acostumbradas al "aquí me lo 
resuelvan ", que a sacarse las 
castañas del fuego por si mis
mas, o sea, esas poblaciones 
que a las malas siempre recu
rren al papá Estado o a la ma
má Administracción, lagrimal a 
pleno rendimiento. No. Bola
ños de Calatrava siempre supo 
buscarse la vida por si mismo. 

De igual forma , en estos 
tiempos que hoy nos ocupan, 
la Asociación de Madres y Pa
dres de Alumnos del colegio 
"Arzobispo Calzado", han roto 

moldes en su forma de entender 
su compromiso con sus hijos en 
particular y con el alumnado de 
la población en general, crean
do un área informática a la que 
han dotado inicialmente de seis 
ordenadores, con un costo su
perior al millón de pesetas que 
ha salido integramente de la 
aportación que los padres han 

" La dotación del área 
de informatica es de 6 
ordenadores, con un 
costo superior al 
millón de pesetas". 

hecho al respecto. 
Alvaro Sánchez Pastrana es 

el presidente de la Asociación 
de Padres y Madres de Alum
nos(Ampa), del colegio "Arzo
bispo Calzado" de Bolaños de 
Calatrava y artifice de esa ini
ciativa que convertira el entor
no colegial en programa piloto 
del área informática de la pro
vincia. 

"La Asociación de Madres y 
Padres de Alumnos (Ampa) del 
Colegio "Arzobispo Calzado", 
de Bolaños de Calatrava,- nos 
dice Alvaro Sánchez-, la for
mamos 115 personas que abo
namos 1.500 pesetas mensua
les, a la vez que hacemos 
fiestas, cenas, etc, para conse
guir disponer de unos dineros 
que nos permitan realizar cur
sos de guitarra, taller de tea
tro, bailes regionales , pintura, 
km·ate, deportes, etc. Para ac
tualizar y dinamizar el área de 
informática necesitaremos más 
movilidad que nunca, a la vez 
que pagaremos en torno las 
cinco mil pesetas mensuales, 
unica forma de conseguir que 
esa área infiormatica se con
vierta en una realidad, primero 
para potenciar los conocimien
tos de nuestros hijos y más tar
de el del resto de alumnos de la 
localidad, incluyendo a los pa
dres respectivos". 

Alvaro es consciente que las 
nuevas dinamicas laborales pa
san por alcanzar conocimientos 
diferentes de los que hasta aho
ra se han venido vertiendo en
tre los jovenes bolañegos, por 
lo que el alcanzar un dominio 
total de la informática puede 
abrirle nuevos campos en un 
futuro cercano,-Iejos ya el tiem
po en ·el que ñla única salida 
era alquilar o comprar una fur
goneta y echarse a las carrete
ras del mundo para comprar y 
vender cuanto se les ponía a ti
ro 

"Pretendemos,- nos termina 
diciendo el presidente de la 
Ampa-, que tanto la Consejería 
de Cultura, como la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, nos 
ayude en la implantación y de
sarrollo de este área de infor
mática, aunque, de no ser así, 
estamos dispuestos a realizarlo 
por nosotros mismos". 

• JULIO BARBERO 
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o Concierto en 
Aldea del Rey 

Patrocinada por el área de 
cultura de la Caja de Madrid, 
Conchita Bautista, la peculiar 
intérprete de la canción española, 
acompañada por la orquesta 
titular de "espectáculos Toni" de 
Valencia, actuó en concierto en 
Aldea del Rey con motivo de la 
semana cultural dedicada a la 
mujer y por la inaguración del 
centro social. Conchita, genial 
una vez más, recreó sus éxitos 
más conocidos. 

Este último fin de semana se 
acaba de celebrar en la loca
lidad de Miguelturra la fase 
final autonómica del Campe
onato de España juvenil de 
Voleibol que ha reunido a los 
equipos más importantes de 
Castilla La Mancha en la 
práctica de este deporte. La 
celebración de este aconteci
miento deportivo ha supuesto 
un notable éxito del ayunta
miento de ese municipio que 
desde el principio ha pujado 
fuerte con otras localides 
castellanomanchegas que 
también querían albergar la 
fase final. Los encuentros se 
disputaron en el pabellón po
lideportivo con gran afluen
cia de público. 

o Unas amenas substas de arte 
Durante la pasada semana tuvo lugar en el hotel Almanzor de Ciudad 
Real un singular subasta de arte que reunió a un nutrido grupo de 
gente con la intención de conseguir a un precio interesante cualquiera 
de los objetos que fueron sacados a subasta. Para que el acto social 
resultara completo, al término se celebró una animada fiesta que contó 
con la actuación de la artista "Serenella", durante la semana tuvieron 
lugar nuevas subastas en otras localidades de esta provincia como la 
que se celebró en el hotel Samba de Puerto llano. 
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o Buen jazz en el ventilador 
El Café "el Ventilador" de Alcazar de San Juan continúa con su 
acertada programación musical de conciertos de Jazz y música 
vanguardista. Con una periodicidad más o menos mensual, el 
pub alcazareño contrata sabrosas actuaciones que cuentan con 
el fervor de un nutrido grupo de amantes de la música especial. 
El pasado dia 3 de este mes tuvo lugar la actuación del "cotton 
club trío" que consiguió unos sonidos envolventes y un 
ambiente singular para degustar con una copa de "trago largo" 
o con un café irlandés, por qué no. Como la entrada es gratuita 
y muchos los aficionados el local siempre se llena de público 
hasta los topes. 

o La fiesta de 
los bomberos 

Los bomberos del 006, 
detuvieron por unas horas sus 
emergencias, para celebrar su 
propia fiesta. En la foto un 
grupo de esforzados bomberos 
han cambiado la manguera por 
una buena caña de cerveza, 
durante el encuentro que tuvo 
lugar en el parque de 
Tomelloso y en el que 
estuvieron presentes casi 
todos .. . 
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o Jóvenes, 
modernos 

y 
dinámicos 

Así son los jóvenes de Ciudad 
Real, modernos, dinámicos y muy 
desenfadados. Comparten sus 
preferenecias por una cuidada 
estética y una imagen 
vanguardista que les proporciona 
una marcada personalidad. Ellos 
prefieren llamar la atención por 
su pulcritud y un perfecto 
dominio de la escena del día a día 
por las plazas de una ciudad cada 
vez más abierta a las influencias 
de la capital, Madrid, que se 
acerca a esta región de manera 
vertiginosa. 

m~l$ ll) 'I~S 

€~:mrrAIDGlS 

Angel N. Velduque 

La tentanción vive aliado 

La tentanción ~~v~ alIado. ~llí justo enfrente del 
ampuloso edIfIcIO que CObIja la vanguardia tec

. nológica universitaria; esa cobaya de cemento y 
granIto que es para las empresas la facultad de ciencias 
químicas; ese núcleo de ciencia salpicado de batas blan
cas, se. a~azapa un modesto chiringuito lineal que agluti
na a dIano el mundanal ambiente universitario. El cam
pus de Ciudad Real será dentro de algunos meses el 
relevo generacional del Torreón para desahogo de los su
fridos vecinos que ya pueden empezar a rezarme todo lo 
que sepan para que estas serenas reflexiones se carguen 
de razón. Motivos hay de sobra. 

Va a sonar la hora de los estudiantes, aunque me pare
ce que desde hace tiempo ya están dándole cuerda a ese 
reloj de sol que les junta la noches con los días. En torno 
al "campus place", un edificio gris por fuera y deliciosa
mente vivo por dentro, se está configurando la manzana 
universitaria que todo estudiante anda buscando; la 
"marcha" febril y ruidosamente lírica de los sábados no
che que siembra de cascos de cervezas las escalinatas de 
la biblioteca general, de la facultad de químicas y del CI
CAT, ese centro de alta instrumentación en el que algún 
día verá la luz un experimento furtivo hecho con Ballan
tine's y cerveza Calatrava. 

La universidad quedó definitavamente inaugurada el 
día que al rector, Luis Arroyo, se le ocurrió la idea de 
montar el concierto de los Tahures Zurdos justo enfrente 
de la ~acultad de Químicas resucitando el concepto, des
conocIdo por esta región, de la cultura universitaria de la 
calle. Algo parecido como cuando Tierno Galván ani
maba a los jóvenes a "colocarse" en los jardines del par
que del Oeste de Madrid. 

Como los estudiantes aprenden rápido, en torno a ellos 
han crecido, todavía de forma tímida, unos pocos hongos 
de vicio fin de semana, música pop y pelos largos tipo 
Campus Place y discoteca Kuy que ya sabén hacer bue
nas migas con la gente joven. Allí a diario se vive la 
juerga y la partida de cartas en las horas de tutoría. Allí 
está el futuro de los jóvenes sin futuro con las bendicio
nes musicales de los Tahures Zurdos que consiguieron 
agotar las existencias de cerveza gracias al rector quien, 
por cierto, disfruta sobremanera con las fiestas del carna
val. La tentación, como digo, vive al lado y ahora que 
llega el buen tiempo muchos estudiantes ya empiezan a 
cambiar el olor a recién pintado de las aulas por el am
biente de humo y de tabaco. Terminado, casi, todo el edi
ficio universitario a Luis Arroyo le queda ahora por le
vantar los cimientos morales sobre los que crecerá 
mañana la universidad. De momento, la primera piedra 
la puso con aquel concierto que aún conservo en la retina 
mientras aguardo con impaciencia la llegada del barniz 
universitario con genuino sabor castellanomanchego. 
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ELECCIONES AL CLAUSTRO UNIVERSITARIO 

El dia 15 los estudiantes de la universidad de Castilla La Mancha eligen sus representantes al claus
tro, máximo órgano universitario al que todos los candidatos ponen en tela de juicio por su marcado 
carácter burocrático y su falta de efectividad para solucionar los problemas claves. A pesar de la im

portancia de las elecciones pocos son los estudiantes preocupados por votar a sus propios compañeros. 
I 

Los estudiantes eligen 
sus representantes 

La apatía estudiantil 
es preocupante en la 
facultad de Letras y 
en'la politécnica de 
Almadén 
No les hicieron caso 
a los estudiantes 
cuando reclamaron 
los resultados sobre 
evaluación del 
profesorado. 
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I martes dia 15, 
los alumnos de 
los cuatro cam
pus de la Uni
versidad de 
Castilla La 
Mancha votan 

a sus representantes en el claus
tro, máximo órgano de repre
sentación de la comunidad uni
versitaria, encargado de 
supervisar la gestión de la uni
versidad y marcar las líneas ge
nerales de actuación de aquella 
institución docente. 

Sin embargo, la trascenden
tal fecha dice bien poco a la 
mayoría del estudiantado uni
versitario, más preocupado por 
culminar con éxito sus estudios 
que por decidir el futuro de sus 
representantes en los órganos 
académicos, a saber, claustro, 
junta de gobierno y consejo so
cial donde los estudiantes tie
nen la oportunidad de conocer 
de cerca cómo se toman las de
cisiones que más les afectan y, 
en detenninados casos manifes
tar la opinión de los estudiantes 
en algunos temas puntuales. 

En puridad democrática, las 
elecciones de es tudiantes al 
claustro constituyen la oportu
nidad que cualquier estudiante 
de la unviersidad regional tiene 
para hacer valer sus derechos a 
través de los cauces legales es
tablecidos, pero la realidad es 
bien distinta. El dia 15 será pa
ra la mayoría de los estudiantes 
una fecha más. Muchos no sa
ben que hay elecciones y un al
to porcentaje de los que se han 
enterado no piensan ejercer su 
derecho al voto. 

El caso más sangrante es el 
de la escuela politécnica de AI-

A pesar de todo, algunos estudiantes no pasan de los problemas de la Unirersidatf. 

madén donde ni tan siquiera se 
han presentado candidatos para 
ocupar uno de los escaños que 
corresponden a aquel centro y 
no porque no tengan proble
mas. En Almadén los propios 
alumnos se consideran a sí mis
mos las "almorranas" de la uni
versidad. Lo que ocurre es que 
uno de los graves defectos de 
los estudiantes universitarios es 
la falta de información. Unas 
veces no se enteran de lo que se 
cuece y otras no quieren ente
rarse, ni les interesa. La apatía 
estudiantil también se ha dejado 
sentir en la facultad de Letras 
donde tan sólo se ha presentado 
un andidato que no podrá cu
brir los dos escaños disponi
bles. La apatía de los demás fue 
una de las razones que movie-

ron a Ismael Martín, estudian
te de Geografía e Historia a 
presentarse por primera vez a 
unas elecciones , "pienso que 
los estudiantes de letras esta
mos bastante abandonados, 
mientras que nosotros mismos 
pasamos también mucho del te
ma del claustro. No hay interés 
ninguno por las instituciones y 
me parece que la mayoría de 
nosotros pensamos que tienen 
más importancia las huelgas y 
protestas que los cauces legales 
para que se oigan nuestras de
mandas". Aun así, ninguno de 
los candidatos consultadados 
por esta revista creen que su 
participación en el claustro les 
haga perder el tiempo. "El 
claustro como estamento a pe
nas sirve para nada", dice Bar-
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En las tres fotografías aparecen cada uno de los representantes de los centros pertenecientes al campus de Ciudad Real 

bado Fernández Chueca, es
tudiante de Informática quien 
se presenta a estas elecciones 
por segunda vez, tras dos años 
de participación intensa en di
versos órganos universitarios, 
"realmente -explica-, es la jun
ta de gobierno el órgano ejecu
tivo en el que se ve la efectivi
dad de lo que se trata, mientras 
que la única función efectiva 
del claustro es elegir al rector. 
Por eso, aunque tu tengas ideas 
propias, no se pueden llevar a 
cabo pero no creo que se pier
da el tiempo porque son mu
chos los temas que hay que co
nocer y poca la información 
que se facilita a los estudian
tes". 

A pesar del inevitable paso-

tismo estudiantil, existe un gru
po reducido de alumnos que 
piensan que merece la pena 
preocuparse por el funciona
miento de la universidad, cono
cer sus problemas de cerca y 
"mojarse" por conseguir ciertas 
mejoras. Bien sea de forma vo
luntaria o bien porque los han 
convencido sus propios compa
ñeros, 24 estudiantes de los di
ferentes centros del campus de 
Ciudad Real concurren a los 13 
escaños habilitados, de un total 
de 47 alumnos de los diversos 
ciclos que integran el claustro. 

Para Ignacio Gracia, estu
diante de quinto curso de Cien
cias Químicas "después de dos 
legislaturas ya sé un poco de 
qué va el "pampaneo" y me pa-

Los estudiantes de 
derecho y 
empresariales van a 
luchar por que sus 
carreras dejen de 
estar adscritas a la 
Universidad Regional 

rece que no es bueno que los 
representantes de los estudian
tes lo sean a su vez de los parti
dos políticos porque a la hora 
de votar siempre lo harán de 
acuerdo a la disciplina de su 
partido, cosa que yo he tenido 
la desgracia de comprobar. Es 
bueno tener tendencia política 
pero no tanto como para me
drar políticamente". 

DE TRAMITE 

A la hora de valorar la insti
tución del claustro todos se po
nen de acuerdo en afirmar que 
es un órgano vacío de funcio
nes a pesar de que los estatutos 
de la Universidad de Castilla 
La Mancha le confieren las de
cisivas funciones de aprobar las 
líneas generales de actuación y 
pronunciarse en aquellos asun
tos que afecten a la mayoría de 
la comunidad universitaria. Por 
ello , todos los aspirantes a 
claustrales pretenden llegar a 
formar parte de la junta de go
bierno que es el verdadero ór
gano de ejecución de la univer
sidad. Al menos eso es lo que 
piensa Soledad Cuesta Brase
ro, estudiante de cuarto de quí
micas quien muestra cierto em
peño por conseguir el techo 
máximo en cuanto a participa
ción se refiere, "sería más inte
resante que los estudiantes es
tuviéramos bien representados 
en el consejo social", afirma al 
tiempo que reclama mayor in
tervención de sus compañeros 
en los problemas de la vida uni
versitaria. 

Por su parte, los estudiantes 
del Centro de Estudios Jurídi
co-empresariale;; (CEJE) opi
nan que' tienen sobrados moti
vos para que aparezcan 
candidatos de sobra para ocupar 
los tres escaños que correspon
den al centro. En la actualidad, 
el centro adscrito a la universi
dad regional se encuentra en 
conflicto permanente por la 
oposición de los estudiantes a 
abonar las 17.500 pesetas tri
mestrales que cuesta el mante
nimiento de la infraestructura 
docente de un edificio sobre el 
que existen dudas sobre su per
tenencia porque, como asegu
ran fuentes consultadas por esta 
revista, "el centro, ni pertenece 
a la Universidad, ni está fuera 
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de ella". Adolfo Murillo, estu
diante de cuarto curso de admi
nistración y dirección de em
presas resume el problema con 
una escueta frasse: "no quere
mos ser centro adscrito". Para 
ello, hace muchos meses que se 
están reuniendo con el rector 
Luis Arroyo y el director del 
centro y vicerrector, Gustavo 
de las Heras con el objetivo de 
llegar a un acuerdo que parece 
muy difícil, "por eso tenemos 
que preocuparnos nos tras mis
mos , informarnos, porque la 
gente se se queja cuando no de
be", dice Adolfo Murillo quien 
concurre a estos comicios estu
diantiles junto con dos compa
ñeros, Francisco Ramos y Ro
berto Cabrera, de la mano de 
uno de los sindicatos con ma
yor implantación en la Univer- N 

sidad Regional como es la ~ 
Unión de Estudiantes (UDE). ~ 

(j)(j)(j)MUJERES EN ITA 

Lo ocurrido en la Escuela de 
Ingenieros Técnicos Agrícolas 
también se presta al comenta
rio. Después de que en los ante
riores comicios estudiantiles 
celebrados en 1992 no se pre
sentase ningún candidato por 
este centro, las mujeres han co
gido la batuta en la presente 
convocatoria para ocupar el es
caño que le corresponde a la es
cuela. Con este fin concurren 

N 
Ana Belén Prado, María Do- !J! 
lores Roldán, Aránzazu del ~ « 
Río y Verónica Esteban quie- ~ 
nes piensan que las chicas en la :E 
actualidad "somos mucho más 
activas que los chicos, al me
nos en ITA ". Sin embargo, a pe
sar del entusiasmo que derro
chan ante esta nueva 
experiencia estudiantil, María 
Dolores Roldán no puede dejar 
de manifestar cierto desánimo 
porque cree que a pesar de todo 
lo que se diga "me parece que 
no podemos contribuir a arre
glar nada". "Me parece que lo 
más importante es el contacto 
con los otros centros del cam
pus", dice Ana Belén Prado 
para quien resulta muy impor
tante entablar conversación con 
los problemas de otros compa
ñeros y recl ama "so luciones 
globales" para los problemas de 
una universidad, cuyos proble-
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mas, a juicio de todos los con
sultados, ocurren por su propia 
juventud. 

Todos reclaman mucha más 
información de los responsa
bles y protestan porque los pro
fesores no hacen públicas las 
encuestas elaboradas por los 
propios alumnos sobre el nivel 
del profesorado "en la comisión 
sobre evaluación del profesora
do reclamamos los resultados y 
no nos hicieron caso", asegura 
Barbado Fernández. Por su 
parte Juan Carlos Ruiz, de ter
cero de relaciones laborales 
opina que "se tiene en cuenta a 
los alumnos a la hora de tomar 

decisiones" y reclama mayor 
dignificación para la carrera de 
graduado social porque cree 
que "siempre ha estado un tan
to desprestigiada". 

El martes, 15 es la convoca
toria. Aunque cada uno de los 
candidatos tiene sus propios 
problemas todos aseguran que 
sus respectivas "campañas elec
torales" se han centrado en con
cienciar a la gente de que ejerza 
su derecho "porque sería un 
poco triste que salieramos ele
gidos con nuestro único voto". 

• ANGEL N. VELDUQUE 

Los pocos 
estudiantes 
preocupados por /a 
Universidad están 
dispuestos a 
''mojarse'' por ella 

La falta de 
inforamción es e/ 
caballo de batalla de 
todos los 
estudiantes 
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Como para desmentir 
aquello de que nadie es 

profeta en su tierra, la 
artista Sofía Reina 

recibió días pasados, un 
homenaje cálido y 

sincero en su pueblo 
natal, Almadén. Lo 
que ha supuesto no 

sólo un reencuentro de 
la pintora con su tierra, 

sino también un 
evidente motivo de g z 

satisfacción y orgullo ~ 
El homenaje a Sofía Reina, reunió al 'Yodo Almadén" en un acto que resultó altamente emotivo 

NOMBRADA AMA DE CASA DE HONOR EN SU PUEBLO NATAL 

La pintora Sofía Reina, homenajeada 
en su pueblo natal Almadén 

"'-"ue la noche del 
pasado martes 
día 8. La Aso
ciación de 
Amas de Casa, 
Consumidoras 
y Usuarias, 
junto con el 

ayuntamiento de la ciudad, y a 
través de la Concejalía de la 
Mujer, rendían un homenaje a 
la pintora Sofía Reina, natural 
de Almadén. 

En medio de un salón de 
conferencias de la Escuela Uni
versitaria Politécnica comple
tamente abarrotado, la presi
denta de la Asociación 
Ramona Grande, expuso los 
motivos que justificaban el ho
menaje a Sofía Reina: "su en
tereza como mujer, su dedica
ción como madre y esposa, y su 
inquietud como artista constan
te y creativa". 

La alcaldesa Josefa Babiano 
recordó la fecha que dió origen 
a la celebración del día de la 
mujer trabajadora, e hizo votos 
por la consecución de la igual
dad total de derechos entre 

hombres y mujeres. 
A continuación, el director 

de la Casa de Cultura Emilio 
Guisado, glosó la trayectoria 
artística de Sofía Reina, recor
dando momentos tan impor
tantes en la vida de la artista, 
como aquel de Marzo del 91 
en la sala de Tabacalera de Ma
drid, en que la pintora cedió sus 
obras en favor de la fundación 
Reina Sofía. Un acto que contó 
c~n la presencia de la propia 
rema. 

Por fin, en su intervención, la 
pintora almadenense afirmaría 
estar viviendo uno de los mo
mentos más emotivos de su vi
da, tras lo cual trató de esbozar 
una sencilla definición de su 
estilo pictórico, no sin agrade
cer profundamente a Almadén 
y Asturias "todo lo que en 
ellos he aprendido, y soy capaz 
de plasmar en mis cuadros". 

Tras la consabida entrega de 
distinciones, la Masa Coral, y 
los Coros y Rondalla de la Aso
ciación Cultural de Amigos de 
la Música de Almadén, dirigi
dos por Miguel Oviedo, rega-

Sofía Reina trabajando en su estudio de 
Madrid 

laron al amplio auditorio, un 
repertorio que tendría como co
lofón el Himno de Almadén. 

Sofía Reina viene realizando 
exposiciones tanto individuales 
como colectivas, desde 1978. 
Parte de su obra figura con ca
rácter permanente en museos 

como el de Arte Contempo
ráneo de Granada; de Pintu
ra Molino Cariari; de Campo 
de Criptana; Contemporáneo 
de León; Municipal de Col
menar Viejo; de Sabiñánigo 
(Huesca) , y Castro del Río 
(Córdoba), entre otros. 

Sus obras se encuentran en 
colecciones particulares de Es
paña, Suiza, Francia, Estados 
Unidos, Reino Unido, Egipto 
y México. 

Entre los prémios obtenidos, 
citaremos los de la Fundación 
ENSIDESA de Arte (1977, 78, 
79), Campo de Criptana 1980, 
Medalla Goya de Madrid 
(1986, 1988), Semana de Amé
rica, y Centro Asturiano, am
bos de Madrid. 

Su estilo "está vinculado al 
expresionismo americano de 
los años cincuenta", en pala
bras de Florencio García Cis
neros, de Noticias del Arte de 
Nueva York. 

• J. M. CORONEL 
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I 
Estamos tan contentos en España que ninguno queremos irnos". Así resume Tito, un frances de 21 
años, la experiencia que está viviendo en nuestro país gracias al programa de intercambio estudiantil 
"Erasmus". Un proyecto elaborado por la Comunidad Europea que permite a las Universidades que 

forman parte del programa abrirse a otras instituciones docentes. 

En la primera imagen las tres jóvenes francesas pertenecientes a la universidad de Besanfon, aliado, los estudiantes europeos junto a algunos de los compañeros de estudios. 

La universidad seduce a los 
estudiantes franceses 

"Erasmus" permite a 
los estudiantes 
convalidar un año de 
su aprendizaje en un 
país distinto 
-56-

esde el 
pasado 
mes de 
octubre 
seis jóve
nes perte
necientes 
a la uni

versidad francesa de Besan~on 
y a la italiana de Pavía se en
cuentran en Ciudad Real reali
zando sus estudios universita
rios dentro del programa de 
intercambio cultural y acadé
mico de la Comunidad Euro
pea, denominado "Erasmus". 

El "Erasmus" es un proyecto de 
intercambio comunitario que 
permite a los jóvenes de otros 
paises comunitarios realizar un 
año de sus estudios en un lugar 
di stinto del que habitualmente 
desarrollan sus carreras, enri
queciendo sus experiencias 
mediante el contacto con otros 
jóvenes y perfeccionando el 
aprendizaje de nuevos idiomas. 

Por eso no es extraño que la 
mayoría de los estudiantes que 
consiguen formar parte del pro
grama "Erasmus" quieran vol
ver a repetir. Al menos eso es 

lo que piensa el francés Ab
desslem Bouras, sobre su ex
periencia en España. "No me 
importaría nada quedarme a 
trabajar aquí" asegura este jó
ven estudiante de ascendencia 
argelina a quien le preocupan 
las mujeres casi tanto como los 
estudios. Su extrovertida forma 
de ser le hizo cambiarse su 
complicado nombre nada más 
llegar a nuestro país, "me llamo 
Abdesslem, pero llámame "Ti
to" señala mientras enseña una 
carta que va a enviar en breve 
al programa "Lo que necesitas 
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En la foto, de izquierda a derecha Valérie, Rachel, Catherine, Sarah y Chiara, en el centro Abdesslem popularmente conocido como Tito. 

Dos imágenes de los estudiantes en la resiencia Francisco Nieva, donde cuentan con numerosos amigos 

es Amor". Abdesslem com
parte uno de los apartamen
tos de la residencia Universi
taria "Francisco Nieva" con 
dos compañeras, Rachel 
Bouygues y Catherine Ur
lacher y entre los tres se re
parten las tareas domésticas 
de la nueva residencia, mien
tras que sacan tiempo para 
estudiar el plan de estudios 
prácticamente personalizado 
que el tutor del programa en 
nuestro país les ha preparado 
a cada uno de ellos. En total, 
diez asignaturas que convali
darán en su universidad de 
procedencia al término del 
presente curso académico. 

A todos ¡es gustaría retra
sar el final de sus estudios y 

ya andan planeando la posibili
dad de quedarse a trabajar du
rante el verano, tras una breve 
estancia con sus fami liares, 
aunque saben que la situación 
económica de España no está 
para alegrías. Para ellos los es
tudios son la excusa que les sir
ve para conocer a fondo nues
tro país. El principal problema 
con el que se encuentran es la 
soledad que les invade durante 
los fines de semana cuando el 
resto de los compañeros de la 
residencia se marchan a sus 
pueblos. Ellos por su parte, lo 
aprovechan para hacer turismo. 
A Valérie Pérez, francesa de 
Besan~on, los lugares que más 
le han impresionado han sido 
la monumentalidad de Toledo 

y el tipismo que destila la co
munidad andaluza, en especial, 
Córdoba y Cádiz. A Valérie 
también le gusta el ambiente 
estudiantil que se respira en 
Ci udad Real. Desde que el 
programa Erasmus se puso en 
marcha, la Universidad de 
Castilla La Mancha compite 
con la de Valencia para atraer 
estudiantes europeos. "Al prin
cipio todos querían ir a Valen
cia -explica el tutor Rafael Ca
ñal- pero hoy la mayoría de los 
alumnos piden venir a nuestra 
universidad". Para Sharah De
mouge, como para el resto de 
sus compañeros es muy impor
tante el contacto interpersonal, 
"hablar con la gente y hacer 
amigos. Eso aquí es posible 

porque es una ciudad 
pequeña". Además, su proxi
midad a Madrid es algo que 
les atrae a estos jóvenes que 
aprovechan cualquier fin de se
mana para hacer turismo en la 
capital de España. 

Valérie, en cambio, prefiere 
quedarse en Ciudad Real para 
disfrutar con el ambiente del 
Torreón y, de vez en cuando, 
también se lanza por las disco
tecas a mover el esqueleto. En
tre tanto, los viernes los apro
vecha para realizar las 
prácticas obligatorias exigidas 
que ella realiza en la universi
dad popular de Almagro, don
de ayuda en las labores de bi
blioteca. 

(j)(j)(j) PROYECTOS 

El éxito del programa ha 
desbordado las solicitudes he
chas para el año próximo, de 
forma que para 1994 vendrán 
a la Universidad de Castilla 
La Mancha 23 nuevos estu
diantes extranjeros proceden
tes de nuevas universidades 
que se han incorporado a la 
red del programa "Erasmus". 
Chiara Pessina ha sido la pri
mera estudiante de la universi
dad de Pavía que ha venido a 
esta región a realizar sus estu-

. dios. Para ella, la experiencia 
también ha sido muy gratifi
cante porque en poco más de 
cinco meses ha conseguido 
expresarse en español. 

Sobre los jóvenes de esta 
región, tanto Catherine como 
Rachel opinan que son "de
masiado tímidos y educados", 
aunque aseguran -que los pre
fieren "así que no tan lanza
dos como en Francia". 

A pesar de que el programa 
"Erasmus" les concede una 
beca compensatoria que cubre 
exclusivamente gastos de des
plazamientos , ninguno de 
ellos parece tener problemas 
económicos. El programa está 
diseñado para corregir las de
sigualdades económicas que 
existen entre los distintos pai
ses, "en España las residen
cias son mejores y más bara
tas". 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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LA TABERNA DEL GUITARRISTA, PUNTO DE ENCUENTRO 

A las diez de la noche está citado el embrujo. ¿Vendrá? Seguro que sí, sólo es cuestión de 
conjurarlo. Y van llegando los hombres. ¿Los hombres? El flamenco no es sólo cosa de hombres, el 

flamenco es cosa de artistas. Y es arte y es música, pero ... sobre todo, es sentimiento. Cada nota, cada 
palma, cada grito desgarrado encierra un sentir tan hondo y tan personal, como la propia alma. 

Con Paco Carrión renace el 
flamenco en la provincia 

El flamenco es el 
sentimiento de un 
pueblo, y con él se 
puede expresar 
absolutamente todo 
Para dejarse 
arrastrar por el 
duende del 
flamenco, hace más 
falta corazón que 
oído 
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a provincia 
de Ciudad 
Real fue 
siempre afi
cionada al 
cante fla
menco. Una 

...... de las más 
grandes figuras fue la de Ja
cinto Almadén , nacido en 
aquella localidad en 1899 y fa
llecido en Barcelona en 1968. 
Trabajó en cine, actuó aliado 
de los mejores, y llegó a gra
brar discos. Uno de éstos fue 
editado en Compact Disc por 
Onda Mancha y el ayunta
miento de Almadén. 

Pero ejemplos tenemos mu
chos más. En las localidades de 
Puertollano, Daimiel, Valde
peñas, Alcázar de San Juan, 
existen Peñas Flamencas que 
no sólo rinden culto a este Ar
te, sino que atesoran importan
tes valores del cante y la guita
rra. 

En la capital, la taberna de 
Paco Carrión es el punto de 
obligada reunión entre todos 
cuantos viven el flamenco. 

Situada en la calle del Lirio, 
es la heredera directa de aque
lla que regentara su padre en la 
misma Plaza Mayor, y por la 
que llegaron a desfilar todos 
los grandes del cante y del to
que: "desde Manolo Caracol 
hasta Valderrama , pasando por 
Niño Ricardo, Canalejas de 
Puerto Real o Pepe Blanco" , 
asegura Paco Carrión. 

Hoy, Paco es un industrial 
que comparte su trabajo de 
hostelería, con su afición por la 
guitarra, que empezó a acari-

Paco Ruiz y Paco Carrión, 'Yransformados" por el duende del flamenco 

ciar cuando tenía tan sólo 8 
años. De casta le viene, y no 
sólo aprendió de su padre, sino 
que enseñó a tocar a una larga 
serie de aficionados. Su esposa 
Pilar Arenas pasa por ser la 
mejor "saetera" de la provin
cia. Además su hija Pilar estu
dia guitarra y ha salido en la 
música a sus padres. 

La taberna de Carrión se 
anima los martes en que Paco 
Ruiz, -un albaceteño que viene 
por aquí una semana de cada 
mes por razones de trabajo- re
cala en Ciudad Real. 

Paco Ruiz ha cantado desde 
niño, y de sus familiares apren
dió a interpretar con un poderío 
increíble soleá, bulerías, segui
riyas, alegrías, tarantos, mala-

gueñas o fandangos. Presiden
te de la Asociación Cultural 
Flamenca "Los Cabales" , actúa 
por Albacete casi todo el año, 
y es el "alma mater" de la ta
berna de la calle del Lirio. 

Como Paco Valencia, otro 
industrial de Ciudad Real, po
seedor de una voz muy domes
ticada y dotada de gran finura, 
que obtuvo el carnet profesio
nal a los 16 años. 

Ha recorrido media España, 
alternando con Camarón y 
Paco de Lucía, aunque nunca 
se ha dedicado 'full time" al 
flamenco. 

Le gusta el cante por dere
cho, y ha grabado tres volúme
nes en cassette, siendo el autor 
de las letras. Fundador de la 
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Un aspecto de la reunión flamenca. El aficionado Lorenzo Fernández en un "arranque" incontenible. Paco Valencia, la finura del cante. 

Peña Flamenca que lleva su 
nombre en 1982, realiza una 
intensa labor cultural durante 
todo el año. 

El Porti es otro de los asi
duos a la reunión. Industrial de 
profesión y cantaor por voca
ción, ha grabado un cassette y 
está preparando otro. Precisa
mente El Porti requirió al cate
drático de la Universidad de 
Castilla La Mancha Joaquin 
González Cuenca, para la ela
boración de nuevas letras para 
sus cantes. Labor que nos cons
ta ha asumido el profesor con 
verdadera ahínco. 

El Porti admira a Camarón, 
Fosforito, Mairena ... y sabe 
dar un aire especial a los cantes 

de ida y vuelta como colombia
nas, milongas, vidalitas ... 

Para que la reunión sea com
pleta, no podía faltar algún gi
tano, esa raza que vive y siente 
el flamenco de manera tan es
pecial. 

Enrique Maya tiene tan sólo 
21 años. Nacido en Madrid de 
familia de guitarristas, es de los 
pocos artistas que simultanean 
la guitarra con el cante. Afirma 
que "el gitano tiene un duende 
especial para este tipo de mú
sica". El hace un cante algo 
más moderno, puede crear y re
modelar, y su estilo recuerda 
enormemente al de Camarón 
de la Isla. Pese a su juventud, 
posee una gran madurez, y ac-

''Es el saber popular, 
que encierra todo el 
saber: que es saber 
sufrir, amar, 
morirse y aborrecer. " 
Así definía Antonio 
Machado el duende 
del flamenco. 

túa con regularidad en el terri
torio nacional. 

Encontramos a otro gitano de 
prestigio. Enrique Montoya, 
sobrino de un famoso tocador 
de guitarra, Ramón Montoya. 
Nacido en Almagro, reside en 
Ciudad Real, y es profesional 
de la guitarra flamenca con un 
largo y apretado currículum. 
Toca de todo, y ha tocado con 
todos, entre ellos con José el 
de la Mercé. 

Antonio Montañés es un gi
tano del barrio del Perchel de 
la capital, que toca la caja y la 
percusión, al tiempo que canta. 
Es músico del equipo de José 
Maya y Enrique Montoya, y 
tiene un hijo de 13 años que 
lleva camino de ser un buen 
profesional de la percusión. 

Pero en la taberna de la calle 
del Lirio no sólo hay cantaores 
y tocaores. A veces, a los ami
gos se les permite asistir a las 
fiestas , que aunque celebradas 
discretamente y a puerta cerra
da, no pueden evitar la curiosi
dad y expectación de los veci
nos y viandantes. 

Cuando a partir de las diez 
de la noche comienza el em
brujo, Aurelio Borja, otro em
presario de hostelería enamora
do del flamenco parece 
transportarse a otro mundo. Y 
Mari Carmen Ríos, una pro
fesora de informática sevillana. 
y Lorenzo Fernández, aficio
nado de Malagón, que también 
hace sus pinitos en el baile. 

Porque, realmente, el fla
menco es otro mundo. Un 
mundo místico en el que el 
amor está omnipresente, y la 
pena y el vino también: 

"Yo no sé lo que daría 
por cambiar toda mi pena 
por un rato de alegría" 

Una pena que se cambia ca
da noche del martes, cuando el 
albaceteño Paco Ruiz aparece 
por la Taberna de Paco Ca· 
rrión, y la calle del Lirio se 
convierte en la estampa de un 
mundo hermoso , que canta, 
ama y llora. Quien ha partici
pado una vez, ya se siente irre
mediablemente cautivo. 

• J. M. CORONEL 
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OJesús Millán 
en 
Tomelloso 

"El color tiene mil nombres, y 
en tí encuentra mil ganancias" 
dice el poeta Vicente Cano de 
Jesús Millán, que expone en la 
Posada de los Portales de 
Tomelloso. Acrílicos y óleo, 
pintura desgarrada y color a 
raudales. 38 obras en las que el 
enmarcado forma parte esencial 
e indisoluble de las mismas. 

El ayuntamiento de Ciudad 
Real, está trabajando sobre 
la instauración de un Premio 
de Escultura, que posibilita
ría la creación de un Museo 
de Escultura al Aire Libre. 
Carlos López Camarena di
xit, y la idea nos parece des
de luego,poco menos que ge
nial, aunque no tenga que ser 
necesariamente original. 
Ejemplos hay en abundancia 
en la geografía española, y 
en una ciudad con tan rancio 
pasado, pero con tan escaso 
patrimonio cultural, sería 
una decisión acertada. La so
la convocatoria del Premio, 
serviría para "vender" mejor 
nuestra imagen. Otra cosa es 
el trato que seamos capaces 
de dar a las piezas expuestas. 

o Pintores alcazareños 
Del 11 de febrero al 3 de marzo, se ha celebrado en la Casa de 
Cultura e15º Encuentro de Pintores Alcazareños. Las obras 
expuestas han rondado el medio centenar, y el pintor invitado en 
esta ocasión, ha sido Feliciano Moya Alcaide. En la foto aparecen 
Francisco Alaminos, José Luis Samper, Ariel Ropero y 
Antonio Martínez-Meco. La acogida por parte del mundo cultural 
alcazareño, ha sido más que notable. La organización, de la 
Cofradía de Jesús Caído, la Verónica y La Dolorosa. 

- 60-

o Pinturas de José Angel 
Fernández Menor 

Menor, es un pintor poco convencional. Para ser más exactos, 
José Angel es una artista nada convencional, porque en su 
opinión, el arte no puede estar sujeto a convencionalismo alguno. 
Desde el punto de vista de la cultura oficialista, podría ser 
considerado un poco -o tal vez un mucho- rebelde. Pero él sabe 
bien lo que quiere, y conoce el modo de conseguirlo. Aunque por 
el momento, ni el poder ni la gloria le inquietan ni perturban. En 
cualquier caso, en un ejercicio de su absoluta libertad, cuelga 46 
acrílicos y óleos en la Sala del Ayuntamiento, cuyo destino final 
acaso ni él mismo conoce. Estilo propio, aunque algo influenciado 
por Picasso, Matisse, Modigliani o Mondrian: 
Neoimpresionismo, constructivismo, abstracción geométrica ... 

o Domingo,Pajares,Ghomari 
La Casa de Cultura de Valdepeñas ha sido el escenario 
elegido para la exposición de pintura y escultura de 
Domingo, Ghomari y Pajares. El pintor Manuel Domingo 
nació en Madrid y se licenció enla Facultad de Bellas Artes 
de San Fernando. Jamel Ghomari, escultor marroquí, es 
Licenciado en Bellas Artes por la Complutense. Finalmente, 
la pintora Teresa Pajares es también Licenciada en Bellas 
Artes por la Complutense de Madrid, y Profesora de la 
Facultad de Bellas Artes de Pontevedra. Los tres artistas y 
amigos, conforman un equipo armónico y a la vez diverso. 
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Sambo 
Un punto de 
encuentro 
concebido para 
la más exigente 
clientela 

PUERTOLLANO 

Atendido por un 
personal 
altamente 
cualificado que 
hará de su 
estancia un 
recuerdo 
memorable 

Habitaciones con teléfono, minibar, televisión color por satélite. Servicio de 
Restaurante. Sauna. Bar-Pub. Aparcamiento propio. 

jj~t- ~s rtlil1ftft~ 
'SrtíJFfibru 

PUERTOLLANO 
(Ciudad Real) 

Salones para convenciones. 

Reservas: (926) 43 11 24 -
421823 

Fax: (926) 41 0828 
Lope de Vega, 3 
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Los cazadores de perdiz 
con reclamo de Toledo no 

admiten que tan sólo sus 
compañeros de Ciudad Real 
y Albacete puedan cazar en 

terrenos libres, tras la 
última orden dictada por 

Agricultura; una norma que 
sustituye a la del pasado 1 O 

de enero, igual de 
controvertida, por la que 

los aficionados sólo podían 
practicar la modalidad en 

los cotos privados 

--

Los cazadores de perdiz con reclamo de Toledo se sienten discriminados porque la Administración no les permite cazar en terrenos libres mien
tras que a sus compañeros de Ciudad Real y Albacete sí. 

AGRICULTURA PERMITE CAZAR CON RECLAMO EN TERRENOS LIBRES DE CIUDAD REAL 

Los cazadores de perdiz 
de Toledo IIdiscriminadosll 

Los cazadores 
de Toledo se sienten 
discriminados 
respecto 
a los de Ciudad Real 
-62-

os cazadores 
de Ciudad 
Real y Tole
do no enten
dieron por 
qué la Admi
nistración 

_ ••• permitió la 
caza de perdiz con reclamo, 
únicamente, en los cotos priva
dos en cuyo plan cinegético se 
contemplara y no en los terre
nos libres. Ahora no compren
den, al menos los de Toledo, 
por qué Agricultura ha dictado 
una nueva orden autorizando 
esta modalidad en las zonas de 
aprovechamiento cinegético 
común, -o lo que es lo mismo, 
terrenos libres-, sólo de Ciu
dad Real y Albacete, "me pa
rece muy mal que en unas pro
vincias sí y en otras no", 
señalaba uno de los numerosos 
aficionados de Toledo, "esta
mos muy enfadados", decía 
otro, "veo que se pasa la tem
porada y no tengo a donde ir; 
siendo Toledo la cuna de la 

perdiz", "están jugando con 
nuestra ilusión", subrayaba 
Angel Basiano. El presidente 
de la federación de Caza de 
Castilla La Mancha, Hilario 
Sánchez, hablaba de "discrimi
nación" . 

Bisagra ya informó, en su 
día, del movimiento contestata
rio que surgió a raíz de que la 
Dirección General de Montes 
de la Consejería de Agricultura 
publicara una norma, impidien
do la caza de perdiz con recla
mo macho en los terrenos li
bres a . pesar de que los 
Consejos Provinciales de Caza 
dieran el visto bueno. Los ca
zadores de la región no tarda
ron en echarse encima de la 
Administración, esgrimiendo 
razone's de igualdad , -" nos 
marginan respecto a los que sí 
pueden acceder a las fincas 
privadas"- , económicas, -"los 
más humildes no podremos ca
zar''., y de edad, -"no dan op
ción al señor de sesenta años, 
al que ha perdido facultades fí
sicas"-. Apuntar, en este senti-

do, que los más entrados en 
años pueden practicar esta caza 
fácilmente por ser estática, -se 
aguarda en el puesto a la pieza-

Todos esos argumentos si
guen en pie y ahora se defien
den con más fuerza por los ca
zadores de Toledo que no ven 
justa la última determinación 
de Agricultura al considerar 
que sólo en los términos de 
Molinicos, Nerpio, Riopar y 
Veste de Albacete y en la pro
vincia de Ciudad Real, -siem
pre que los puestos estén a más 
de quinientos metros de la lin
de cinegética más próxima-, se 
puede cazar con reclamo en las 
zonas de aprovechamiento ci
negético común, "es un agra 
vio comparativo", señalaba el 
delegado por Toledo de la Fe
deración Castellano-Manchega 
de Caza, Esteban Tobar. 

Los toledanos piden que, se 
tengan en cuenta sus considera
ciones y que la Administración 
les de carta verde, inmediata
mente, para poder practicar en 
los terrenos libres "todos los 
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días" hasta que se cierre la ve
da, el próximo 20 de marzo. De 
no ser así más de uno se arries
gará y saldrá furtivamente al 
campo a pesar de las multas es
tablecidas. 

(jl(j)(j) SIN TERRENOS LIBRES 

Puestos en contacto con los 
responsables de la Dirección 
General de Montes han justifi
cado su decisión, en la escasez 
de terrenos libres que hay en la 
provincia de Toledo y la dise
minación de los mismos, "sin 
embargo, en Albacete y Ciudad 
Real hay muchas hectáreas" , 
añadían. Pero esta explicación 
no ha convencido a nadie , 
"aunque no haya términos 
completos, en Toledo hay mu
chas zonas, -en Villaseca, To
ITijos, Azucaica-, que cumplen 
la distancia reglamentaria de 
seguridad para poder cazar", 
matizó Angel Basiano, "no ha
ce falta un término entero". 

Por otra parte, desde la Di
rección General de Montes in-

dicaron que la publicación de 
la nueva orden no es un paso 
atrás ni una rectificación de un 
error, debido a las numerosas 
presiones de los aficionados, 
"ha salido en dos partes: la 
primera, relativa a los cotos 
privados; la segunda, a los te
rrenos libres. La última orden 
es una prolongación de la an
terior. Nada más", dijeron. 

En cuanto a la garantía de 
conservar la especie, principio 
que desde siempre ha procla
mado la controvertida regla, el 
presidente de la federación re
gional de Caza, Hilario Sán
chez, -que quiso insistir en el 
concepto social de la actividad
, dijo, "es una caza tremenda
mente selectiva". Esteban To
bar matizó, al respecto, "para 
capturar una pieza se tienen 
que dar muchas circunstan
cias: no debe llover, ni hacer 
aire, el lugar ha de ser el idó
neo, el animal debe estar en 
pelfecto celo. Que concurran 
todos estos factores es muy di
fícil". 

Por su parte, Victoriano Co
rrales, delegado de la Federa-

~ 
Toledo pide poder 
cazar perdiz con 
reclamo 
en los terrenos libres, 
todos los días, 
hasta que se cierre 
la veda 

Tras la nueva orden, 
en Ciudad Real está 
permitido cazar 
dos piezas, 
dos días 
a la semana 

ción de Caza por Ciudad Real 
y gran aficionado a esta moda
lidad, informó que con la últi
ma norma del 16 de febrero en 
esta provincia, y hasta que se 
cierre la veda, el amante de la 
caza de perdiz con reclamo ma
cho podrá ponerla en práctica 
dos días a la semana, jueves y 
domingo. En cuanto al número 
de piezas abatidas, el cazador 
sólo podrá matar dos animales 
diarios. Corrales se mostraba 
satisfecho y contento con la de
cisión de la Administración 
que a su juicio, y al menos en 
Ciudad Real, ha mostrado 
buena voluntad, sensibilizán
dose con la situación. 

y mientras los cazadores de 
Ciudad Real ya pueden "ma
tar el gusanillo", los de Toledo 
aguardan impacientes una solu
ción aunque ya sea demasiado 
tarde. Después de la decepción 
de la presente temporada, a los 
grandes amantes de la caza de 
perdiz con reclamo no les que
da otra que poner sus miras en 
la próxima. 

• VICTORIA JIMENEZ 

CONTRATACION: FAMA ESPECTACULOS 
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Mil setecientos 
policías locales de 

Castilla La Mancha 
están convoyados por el 

ayuntamiento de 
Tomelloso y la Junta de 
Comunidades al primer 

premio "Plinio" , en 
honor del popular 

personaje creado por la 
pluma de Francisco 

García Pavón, con el 
fin de distinguir al 

policía más sagaz y 
arriesgado de cuantos 

patrullan las calles. Cuarenta y ocho policías integran la Policía Local de Tomelloso, el pueblo donde Plinio resolvió con sus ardides los enigmas de su trabajo diario. 

CONVOCADO EN TOMELLOSO EL PRIMER PREMIO DE POLlCIAS LOCALES 

Plinio b'usca al pOlicía más audaz 
de Castilla La Mancha 

''El pOlicía actual es 
un servidort público 
que tiene en común 
con Plinio la 
cercanía a los 
ciudadanos". 
64 

tenía 
de ser 

hombre 
más pacien
zudo y calla
do de Tome
lioso . Oía 
siempre con 

el cigarro pegado a la boca y 
cara de escéptico. Llevaba casi 
veinte años "arrastrando el sa
ble" , como él decía , y sabía 
más del pueblo que nadie. Do
tado de gran talento natural, 
sabía mucho del corazón hu
mano, aunque "en pardo". Sin 
decir nada, con el solo instru
mento de sus ojos socarrones, 
desarmaba a los rateros, pla
ceras de malas artes, prostitu
tas rústicas, robamulas y de
más sujetos de su habitual 
clientela. Famosos eran sus ar
dides y coartadas, como algún 
día dirá la historia; y muy po
cos sucesos, grandes o peque
ños, quedaron por discriminar 
en su mandato ... , a no ser 
aquel famoso robo de la tone-

lería, que hacía entonces tres 
años que no le dejaba dormir". 
Así describía el escritor Fran
cisco García Pavón en su obra 
"Historias de Plinio" a uno de 
sus personajes más entrañables 
y conocidos, el jefe de la GMT 
(Guardia Municipal de Tome
lioso), que, aunque de nombre 
de pila Manuel González, te
nía ese alias, tan habitual por 
estos pagos, que le hizo héroe 
literario, primero, y televisivo, 
después, cuando TVE emitió, 
por primera vez, una serie que 
le hizo popular en la década de 
los setenta. 

Ahora, cinco años más tarde 
de la muerte del genial literato 
de Tomelloso, cuando la figura 
de Plinio permanece viva en el 
legado escrito y en el recuerdo 
de muchos lectores y telespec
tadores , el ayuntamiento del 
pueblo que fue cuna de García 
Pavón y la Junta de Comuni
dades de Castilla La Mancha 
han convocado el Primer Pre
mio "Plinio", al que podrán op-

tar todos los agentes , equipos o 
plantillas del cuerpo de Policía 
Local de la región castellano
manchega, sea cual fuere su ni
velo grado. 

ij)(j)ij) OBJETIVO DEL CONCURSO 

La convocatoria pretende 
distinguir con un emblema de 
oro, una placa y un diploma 
acreditativo "las conductas po
liciales -según se explica en las 
bases de la misma- que , pun
tualmente o a lo largo de un 
periodo de servicio, acrediten 
la profesionalidad y el buen 
hacer de los aspirantes" y, ade
más, se valorarán las acciones 
de especial dificultad o riesgo 
"o de notable repercusión en el 
ámbito de la competencia, así 
como los trabajos de investiga
ción e innovación en procedi
mientos profesionales que fa
ciliten la labor de los agentes". 

"Las propuestas que hayan 
de someterse a la considera
ción del Jurado se presentarán 
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en el Ayuntamiento de Tome
lloso, avaladas por cualquiera 
de las plantillas de Policía Lo
cal de la región, incO/porando 
a la memoria explicativa de los 
méritos, toda la documentación 
que mejor pueda conformar el 
criterio del Jurado". 

(j)(j)(j)EL ORIGEN DE PUNID 

Cuando Francisco García 
Pavón empezó a escribir las 
primeras novelas de Plinio ha
ce, aproximadamente, cuarenta 
años, recreaba la acción del as
tuto policía en los años veinte. 
Nada que ver con el Chicago 
turbulento de la Ley Seca, sino 
más bien con "los casos ocurri
dos en mi pueblo y que yo reci
bí por tradición oral", decía el 
autor en una entrevista con 
Marino Gómez Santos. 

A partir de "El reinado de 
Witiza" (1968), sitúa la historia 
en su tiempo, con casos ficti
cios y personajes sacados de la 
realidad que aparecen en la no
vela con su nombre verdadero. 

En la actualidad, los perso
najes y situaciones que rodean 
las andanzas de la Policía Lo
cal han cambiado de nombre y 
usos. Los "guardias municipa
les" de Castilla La Mancha han 
modificado, al menos en parte, 
sus funciones y, asimismo, su 
modo de trabajar. Comparten 
con el personaje literario su vo
luntad por resolver los enigmas 
y por el trabajo bien hecho , 
aunque el paso del tiempo les 
ha puesto frente a la pantalla 
del ordenador y los controles 
de alcoholemia. Tal vez lo que 
busca el premio Plinio, al mis
mo tiempo que recupera la fi
gura del insigne escritor, sea 
descubrir en la Policía Local el 
espíritu que llevó al jefe de la 
Guardia Municipal de Tome
lioso (GMT) a resolver cada 
uno de los casos que ponían a 
prueba su sagacidad. 

Pero, de cualquier manera, la 
iniciativa ha sido bien recibida 
en las plantillas de las policías 
locales. "Me parece una buena 
idea -dice José Antonio Alcá
zar, suboficial jefe de la Poli
cía Local de Tomelloso- tanto 
desde el punto de vista de la 
motivación en nuestras plantí-

/las , como por lo que implica 
de factor aglutinante de las 
mismas". Una opinión similar 
tiene Jesús Andrés González, 
capitán de ingenieros y oficial 
jeje de la Policía Local de Al
cázar de San Juan, quien con
sidera que "este concurso sirve 
para motivar a las Policías Lo
cales, las grandes desconoci
das, aunque las más variadas y 

completas". 
En lo que también coinciden, 

sin ningún género de duda, 
González y Alcázar es en que 
la Policía Local es la más cer
cana al ciudadano y, precisa
mente, en este aspecto quieren 
ver, tanto uno como otro, las 
posibles similitudes entre el 
Plinio novelesco y el policía 
municipal de 1.994. 

Francisco García Pavón, el creador de Plinio 

Hoy en día, el perfil que me
jor define al policía local, en 
opinión de José Antonio Alcá
zar se resume en tres palabras: 
"un servidor público". Lejos 
queda la idea del policía repre
sor, ya que las funciones van 
desde las propias especlficas de 
seguridad ciudadana hasta las, 
cada vez más extendidas, rela
tivas al tráfico, pasando por las 
relacionadas con el ámbito ad
ministrativo, judicial y algunas 
otras que no figuran en los ma
nuales y que se refieren al res
cate de un gato atrapado en una 
ventana o el auxilio a una par
turienta en el momento y ellu
gar más inesperados. 

Para que la preparación se 
adecúe a las e.xigencias del 
guión, los policías municipales 
deben pasar una oposición y, 
posteriormente, un periodo de 
seis meses en la Academia re
gional, en la que reciben clases 
de tráfico, seguridad ciudada
na, materia humanística y pre
paración física. "Se trata de un 
conjunto de materias que bus
can el equilibrio", comenta un 
joven municipal de Tomelloso. 

El próximo 24 de Septiem
bre, él y otros 1.700 policías 
locales de toda Castilla La 
Mancha conocerán el nombre 
del nuevo Plinio . 

• PABLO DIAZ-P. 

6S 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #318, 13-19/3/1994.



e arios Collado, más 
conocido por el " Niño 

de La Taurina ", 
empieza la temporada 

encerrándose con 6 toros 
en la plaza de Toledo.EI 

triunfo de Zaragoza a 
finales de año no le ha 
servido para entrar en 

las primeras ferias 
importantes. Su destino, 

una vez más, vuelve a 
estar estrechamente 

ligado a Madrid, aunque 
la cita toledana del 20 de 

marzo también sea 
crucial para ver sus 

posibilidades. 

EL 11 NIÑO DE LA TAURINA 11 SE ENCIERRA CON 6 TOROS EN TOLEDO 

11 Este año estoy preparado y 
mental izado para romper 11 

" Voy a hacer 
rectificar a los que 
no me contrataron 
en Castellón, 
Valencia y Sevilla" 
-66-

arIos Co
llado es
pera que 
la suerte 
no le sea 
esquiva en 
1 9 9 4 . 
Desde que 

tomó la alternativa todavía no 
ha encontrado su sitio en el es
calafón. Una temporada tras 
otra ha tenido que jugárselo to
do en Madrid, una plaza cuya 
puerta grande la ha tenido ce
rrada a cal y canto en sus últi
mas comparecencias. 

Su triunfo" televisivo" en 
Zaragoza no se ha traducido en 
los contratos que esperaba, y es 
que hoy en día el mundo de los 
toros ha dado un vuelco tras
cendental. Antigüamente una 
gran faena en una plaza de pri
mera categoría significaba tore
ar 30 corridas. Actualmente, y 
los hechos lo están demostran-

do, sirve para muy poco, si 
acaso para repetir el año si 
guiente. Por todo esto el torero 
de Santa Olalla se ha quedado 
fuera de Castellón, Valencia y 
Sevilla. Hará el paseillo en To
ledo habiendo toreado sólo un 
festival , acudiendo el 3 de abril 
a las Ventas para lidiar toros de 
Pepe Moro junto a Miguel 
Rodriguez y Luis De Paulo
bao Su explosión no puede de
morarse ni una temporada más. 

A sus 24 años se encuentra 
totalmente mentalizado para 
abandonar la mediocridad y pi
sar entre las figuras. Su meteó
rica carrera como novillero y 
sus últimas actuaciones de 
1993 hacen concebir esperan
zas . A día de hoyes el único 
torero toledano con posibilida
des.' Sus dos próximos compro
misos en -Toledo y Madrid mar
carán el rumbo de una 
temporada que empieza con 

muchos bríos. El año pasado 
toreó veintisiete corridas, y fue 
de menos a más. La guinda que 
le falta al pastel tiene que po
nerla obligatoriamente en Ma
drid. 

P . Encerrarse con 6 toros 
así de sopetón, ¿ no es una 
manera demasiado fuerte de 
empezar? 

R . Es algo que tenía metido 
en la cabeza desde hace tiem
po, me hacía muchísima ilu
sión matar 6 toros de Toledo. 
Tuve una experiencia parecida 
de novillero, en 1987, cuando 
me encerré con seis novillos en 
Madrid. No es que se me haya 
ocurrido ahora para demostrar 
algo, se trata de un compromi
so antiguo, de una gesta que 
quiero realizar delante de mis 
paisanos. 

P . Está claro que usted vuel
ve a jugarse un año más toda la 
temporada en Madrid. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #318, 13-19/3/1994.



R . Es cierto que siempre se 
depende mucho de Madrid, no 
sólo yo, sino todos los toreros. 
El 3 de abri l voy a torear allí y 
espero estar bien para poder to
rear mucho. Me hace falta te
ner suerte en las Ventas para ir 
subiendo poco a poco a los pri
meros puestos. 

(j)(j)(j) PLAZAS DE PRIMERA 

R . Afortuna
damente suelo 
dormir muy 
bien, aunque sé 
que las respon
sabilidades son 
muy grandes y 
que estoy obli
gado a subir. 

P . ¿ Yexpe
rimenta de al
guna manera 
una sensación 

P . Su triunfo en Zaragoza, de miedo? 
una plaza de primera, a fina- R . No es mie-
les de temporada, no le ha do exactamente. 
servido tanto como usted es- Yo le llamaría 
peraba. responsabilidad 

R . Sí, es verdad que no ha ante el público y 
servido tanto como se creía. Si tu gente. Por su-
así fuera hubiera entrado en puesto que sí 
Castellón y en Sevilla. En rea- existe miedo, no 
lidad no me explico lo que ha se puede olvidar 
sucedido, porque Zaragoza es que somos seres 
una plaza de primera categoría. humanos. 
Es lamentable que pasen estas P . Además 
cosas. Antes era otra historia. de Toledo y 
Yo he escuchado decir a tore- Madrid, ¿ qué 
ros antiguos que triunfar en otras cosas se-
una plaza importante significa- guras tiene? 
ba conseguir 50 contratos. R. Tengo de 
Ahora hay un círculo cerrado 20 a 30 corridas 
al que es difícil acceder, la únj- que se pueden 
ca fórmu la es triunfar en Ma- decir hechas, 
drid . De todas formas me ha !::j porque lo de Za-
ayudado mucho moralmente. 5 ragoza, aunque 
En San Isidro pienso estar un ~ no fue todo lo 
año más y les haré rectificar a o L.._~-:-_~---::---:~:-:----:-:-:---:--::-----:-:::--:-:--:-:-_--;-;---=--=-:-:-__ ....... __ ~ que yo esperaba, 
los que no me han contratado. Carlos Collado comparecerá en Las Ventas el3 de abril con Miguel Rodriguez y Luis De Pauloba sí ha servido para firmar algu-

P . ¿ Qué espera exacta- nos contratos. Ahora lo impor-
mente de su comparecencia tante es estar bien en Madrid. 
en Toledo? R . Sí, entreno muy fuerte, blos se está mucho más relaja- P . La crítica actual hace 

d he toreado muchas vacas, y an- do R . Que los toros ayu en , y . hincapié en que los toreros 
sobre todo que la gente vaya a tes del día 20 de marzo tengo P . ¿ Concilia el sueño la abusan del pico. ¿ Qué opi-
la plaza, que se llene, esa es mi que matar dos toros o tres. Por noche antes de pisar el ruedo nión tiene usted al respecto? 
gran ilusión. Ver los tendidos las mañanas hago 8 o 9 kilóme- y enfrentarse a su enemigo? R . No quiero entrar en esas 
llenos equivaldría a cortar la tros, y juego mucho al frontón, ~ cosas, porque cada uno las ve 

que me viene muy bien. No es ,. .. d E primera oreja de la tarde. Lo de- de una determina a manera. n 
que siga una dieta especial, pe- "El t· f¡ d más lo pondré yo de mi parte. "lUn O e cualquier caso yo no comparto 
ro no como ni grasas ni pan. " esas críticas. 

(j)(j)(j) CUAJAR 

P . ¿ Cuales son las direfen
cias entre el Niño de La Tau
rina que se encerró en Ma
drid en 1987 y el de ahora? 

R . He cambiado mucho, yo 
diría que soy totalmente dife
rente. Uno nunca puede ser el 
mismo con 17 que con 24 años, 
ahora tengo muy aprendido el 
oficio y me encuentro muy 
bien. Estoy con la misma ilu
sión o más que antes. 

P . Supongo que se estará 
entrenando muy duramente. 

Estoy a base de fibra y verdu- Zaragoza no ha P . ¿ Cómo siente usted su . 
ras. Ahora mismo peso 65 ki- sinnificado todo /0 propio toreo ? 
los, 2 kilos por debajo de mi :1' R . Me resulta muy difícil 
peso. Así estoy mejor. que yo esperaba, explicarlo. Eso es algo que ca-

P . ¿ Qué toro le da moral pero mora/mente da uno lleva muy dentro. Ese 
en estos momentos ,qué ene- tema prefiero dejárselo al pú-
migo recuerda haber cuajado ha supuesto blico. 
plenamente ? mucho para mí" 

R . En Zaragoza estuve muy P , Por último, ¿ cómo cree 
bien las dos tardes, me sentí que le recibirán en Madrid? 
muy bien con Bohorquez y R . Supongo que bien . Es 
Jandilla, y luego hay toros que una afición que me gusta, y es-
te salen en los pueblos que te tá claro que ir antes de San Isi-
hacen sentirte muy a gusto. Es- dro es significativo. Tengo mu-
tá claro que en plazas de res- cha ilusión por triunfar allí. 
ponsabilidad siempre exis te 
mucha más tensión, en los pue- • IGNACIO ARIZAGA 
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ARIES 
La emoción del amor te pue
de recargar las pilas con ma
yor fuerza que si lo haces 

con filetes "empanaos". Si además el 
amor implica un poquito de transgresión 
pues mejor que mejor. Lo que esta semana 
te puede poner el humor como siete gatos 
asustados es el trabajo, pero tampoco es 
cuestión de hacer de una paja una viga. 
La economía está bajo mínimos, pero a 
vosotros os importa poco porque aún 
mantenéis la osadía de apostar por el futu
ro con optimismo. La salud, ¡bombón! 

PO 
LEO 

El rugido de la selva no pude 
ni debe encerrarse en las ma
nías de los que le rodean. Es

ta semana puedes permitirte unos días de 
respiro y ¡hasta de sofoco! si eres capaz 
de entrar en situaciones de jadeo de esas 
en las que se goza más si se deja al cere
bro con menos oxígeno del habitual. No te 
decimos que tu felicidad está en el sexo, 
pero una canita al aire te desfogaría lo su
ficiente como para ver la vida con otra fi
losofía más tranquila que esta que te en
vuelve con su rutina. 

TAURO 
La desespecación se te paede i No te líes la manata a la cabe-
quitar no esperando la solu- za y tampoco de tires a cual-

VIRGO 

ción de la bonoloto sino aden- '---------' quier piscina sin saber que 
trándote en el marasmo de las satisfaccio- profundidad tiene. Eso que te dicen los as
nes sensuales que no te han permitido las tros lo puedes aplicar tanto al sexo, a la re
ataduras mentales que te han atenazado lación amorosa con tu pareja o con las pa
hasta ahora. La libertad de acción es más rejas ocasionales, lo puedes aplicar a la 
importante incluso que la de pensamiento. economía ¡que no rueda muy bien por cier
Tu felicidad esta semana reside en HACER to!, a tus relaciones sociales -muy prove
no en contarlo. chosas si atinas a quien debes pasar la ma
La salud te responde, pero no te dejes im- no por el lomo y a quien ponerle cara de 
presionar por los c;uentos chinos que te lIe- gato ofuscado-, a tu situación laboral, en la 
van a la hipocondria. . que algunos compañeros/as son muy "fou". 

I,;;l Q~~~sl~t~~qae toaca 
~ ñan el estómago, olvida los 

amagos de los grajos, manda 
a paseo a los tigres y sumeeeeeergete en la 
relación amorosa más estable que los astros 
te proporcionan, pero sin adentrarte en las 
selvas sentimentales demasiado enmaraña
das. El privilegio de un géminis esta sema
na no está tanto en el querer como en el 
que le quieran. ¡ele tu higo! 
La economía se encuentra en las calmazas 
del mar de los sargazos, pero pronto vendrá 
un viento que la acercará a buen puerto. 

In I El ~~o~e~~~ide mM en '" 
mollera que en tu cuerpo se-
rrano, dicen los astros del cie

lo y las bolas de cristal de los adivinos. Si 
te sales de tu mundo e intentas entender el 
mundo de los demás verás como las cosas 
son mucho más fáciles , no sólo para ti, sino 
también para todos los que tienen que 
aguantar cada día tus "cadacualadas". No te 
metas en "políticas" si no quieres salir he
cho/a un "marrache". 
Tienes una salud erótica envidiablemente 
irrespetuosa. 

CANCER 
Si esta semana quieres que los ~ La recomendación es que no 
astros te echen una mano no ~ hagas tonterías con tu cuerpo, 

ESCORPIO 

te vistas como el inglés ese '----__ ---' que no sometas a tu organis-
que la ha "diñado" con una naranja en la mo con torturas chinas, que no comas más 
boca y vestido con medias y ligueros, o sea de lo la razón dice, que no maltrates tu hí
que los astros van a premiar tu "normali- gado con pelotazos de angustia y que tu es
dad", especialmente la relativa a tu situa- tabilidad erótica no está para poner en 
ción eróticoamorososentimental. No corren práctica todas las lecciones de tu "libro de 
buenos tiempos para que pongas en prácti- cabecera". 
ca tu Kamasutra particular, te podrías asti- En cambio te podríamos decir que tu eco
llar el espinazo. nomÍa presiente algún empujón beneficioso 
La economía te puede traer sorpresas agra- y que tu salud laboral anda por el camino 
dables si no te arriesgas con malos amigos. de la mejora. ¡Renuevate, ja,ja,ja! 
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Por Bruios de Odelot 

SAGITARIO 
Los cambios con mucho es
fuerzo suelen dar satisfaccio
nes muy agradables, así que 
puedes aprovechar el tirón y 

cambiar de pareja -sólo si tu situacióq lo 
requiere, sin forzarla, por supuesto-o En 
donde no se atisban cambios es en tus re
laciones socioeconómicas -y mejor que no 
los haya-o 
Donde también estás necesitando una 
vuelta es en los "tocinos" , que te estás 
quedando más planchado/a que una lami
nilla de papel de estraza. 

CAPRICORNIO 
Ten mucho cuidado con los 
compañeros que te quieren 

'-__ ---1 clavar la daga florentina y 
con los que esconden detrás de la sonrisa 
el "hay que hacer sangre". Los astros di
cen que no hay que fiarse absolutamente 
de nadie porque donde menos te esperas 
salta la liebre. 
La economía no presenta señales de an
gustia, pero tampoco se puede decir que 
se vaya a producir la revolución "capita
lista". 
La salud, bien,bien, ra, ra,ra, bien, bien. 

~~ ACUARIO 
~ La realidad a veces es mucho 
~ más difícil de como la tenía-

'-__ ----.l mos pensada o planificada, 
pero eso no es óbice para que los caminos 
no se corten en un desfiladero insalvable. 
Lo dicho por el más grande de los astros te 
lo puedes aplicar a la economía fluctuante, 
a las relaciones amorosas ondulantes, a las 
amistades espiralidosas y a la propia situa
ción de tu cabeza en la que se alternan las 
luces y las sombras. Pero estamos seguros 
que, si te paras delante del espejo, te verás 
más feliz que desgaciado/a. 

I ~ I Es~I~~!~e encontrarás 
mucho mejor que las prece
dentes por el sólo hecho de 

que tu situacióñ familiar respira paz y tran
quilidad. 
Tu situación amoros()erótica no es intere
sante, pero si la mantienes por _e.$e resbala
dero acabarás por desbordarla y 
la por la inacción. 
Tu salud no tiene puntos negros, pero ten 
cuidado con las ráfagas de viento porque te 
pueden sesgar la garganta con el filo de sus 
corrientes. 
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EXPOSICIONES 

Alcázar de San Juan. 
Sala de Fotografía "El 
Pasaje". Del 13 al 27 de 
Marzo, fotografías de Juan 
Luis López Palacios. 

Ciudad Real. 
Sala de Exposiciones del 
Ayuntamiento. Del 4 al 13 
de Marzo, el artista ciuda
rrealeño José-Angel 
Fernández-Menor, expone 
medio centenar de cuadros. 

Caja de Madrid. Hasta el 
15 de Marzo , Jacinto 
Climent presenta una bella 
muestra de óleos, encuadra
dos dentro del más puro es
tilo realista. 
En la misma Sala, del 18 al 
29 de Marzo, óleos de J. 
María Rosales. 

Museo Municipal Elisa 
Cendrero. 
Del 12 al 31 de 
Marzo, exposición de pintu
ra de Pablo López Raso. 

Del 22 al 26 de Marzo, 
Exposición con motivo del 
"Centenario de la traída de 
la nueva imagen de la 
Hermandad de la Oración 
del Huerto" . 

Cámara de Comercio. Del 
3 al 17 de Marzo, pinturas y 
dibujos de Mayalén 
Piqueras Calero. 

Puerto llano. 
Museo Municipal. Del 7 de 
Marzo al 2 de Abril. Planta 
Baja, "El Realismo Nas de 
Diego de Giráldez". 
Primera: "Mujeres científi
cas". Segunda: Fondos ar
tísticos del Museo. 

Tomelloso. 
Museo López Torres. Del 8 
al 22 de Marzo, Exposición 
Itinerante "La fotografía es
pañola en el 92", patrocina
da por la Diputación 
Provincial de Soria. 

Posada de los Portales. 
Exposición de pintura de 

Jesús MiIlán Cueva. Hasta 
el 20 de Marzo. 

Valdepeñas. 
Casa de Cultura. Hasta el 
18 de Marzo, exposición 
conjunta de pintura y escul
tura de Pajares, Domingo, 
y Ghomari. 

Taberna Casa El Cojo. 
Balbuena,7. 

Pinturas de Paco Leal, bajo 
el título "Con el modelo" 
(Estudios). Del 12 al 31 de 
Marzo. 

VARIOS 

Ciudad Real. 
IV Ciclo de Teatro de 

Humor , en el Teatro 
Municipal Quijano. 

Sábado 12 de Marzo, la 

Venganza de Don Mendo", por 
el Grupo Popular de Teatro 
de la Asociación de Amigos 
del Teatro. Domingo 13 , 
"Travesía" con Emilio 
Gutiérrez Caba, Luisa 

Poesía completa de Juan Alcaide. La Biblioteca 
de Autores Manchegos (Diputación de Ciudad 
Real), acaba de publicar la poesía completa del val
depeñero Juan Alcaide (1907-1951). El libro, de 
casi 600 páginas, incluye colaboraciones de Félix 
Grande, Rafael LLamazares y Luis de Cañigral. 
En la aparición del volumen, ha sido importante la 
colaboración del ayuntamiento de Valdepeñas. De 
Alcaide dUo Antonio Machado "es un verdadero 
poeta", y Cela "era un poeta de cuerpo entero". 

Martínez y Santiago 
Ramos. 

Conservatorio de 
Música. El 23 de Marzo, 
a las 20 horas , y en 
Teatro Municipal 
Quijano, concierto de la 
Banda de Música del 
Conservatorio. En la 
Primera parte estará di
rigida por Alfredo 
García Buendía, profe
sor del conservatorio y 
director de la Banda. El 
maestro Enrique 
García Asensio dirigirá 
la Segunda Parte. 

Manzanares. 
Los días 15, 16 Y 17 

de Marzo, "Jornadas so
bre Consumo y 
Derecho". Diversas con
ferencias sobre 
Consumo. 

Membrilla. 
El viernes 18 de Marzo, 

"Fiesta de la Primavera". 
Conciertos y entrega de dis
tinciones. Organiza la 
Asociación Cultural "El 
Galán de la Membrilla". 

CONVOCATORIAS 

Asociación Cultural 
"Abrego". 

XI Concurso Regional 
de Carteles Anunciadores. 
El plazo de admisión de tra
bajos finaliza el 5 de Abril. 

XVI Certamen Regional 
de Teatro Escolar 
Mayo'94. El plazo de admi
sión termina el 15 de Abril. 
Para mayor ~información, 
Asociación Abrego, o 
Patronato Municipal de 
Cultura de Alcázar de San 
Juan. 

MARIA CRISTINA 

A partir del Viernes 11, en la 
Sala 1: "Las locas aventuras de 
Robín Hood". Sala 2: 
"Phi ladelphia". Sala 3: 
"Atrapado por su pasado". En 
funciones a las 17, 19 '45 Y 
22'30 horas. Miércoles, día del 
espectador. 
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a cocina en 
Cuaresma presenta unas varie
dades tradicionales que deben 
mantenerse muy en cuenta a la 
hora de darse un gusto. 

De entre los productos de es
te tiempo podemos rescatar las 
labores gastronómicas que se 
realizan con bacalao. 

Nuestra propuesta de hoy 
consiste en preparar bacalao y 
arroz a manera de paella. 

Necesitaremos medio quilo 
de bacalao, otro tanto de arroz 
(si usamos el de grano evapo
rado hasta nos podremos dejar 
algo sobrado para el día si
guiente), ingredientes para un 
sofrito: una cebolla, algunos 
dientes de ajo, un tomate o dos, 
doscientos gramos de guisantes 
frescos o congelados, unas he
bras de azafrán, un vasito de 
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vino blanco, una latilla de pi
miento rojo para dar color y sa
bor, y un caldito de pescado, 
que siempre dará más sustancia 
que la simple cocción con 
agua, un poco de harina para 
rebozar el bacalao, aceite de 
oliva y sal ¡con mucho ojo de 
no pasarse!. 

(j)ij)(j) MANOS A LA OBRA 

El día anterior ponemos a 
desalar el bacalao y lo cambia
mos un par de veces de agua. 
Lo partimos en trocitos, lo re
bozamos en harina y lo freímos 
un poquito en aceite bien ca
liente. Reservamos la fritura 
sobre un papel que empape 
aceite. 

En la paellera hacemos un 
sofrito con la cebolla picada, 

E n todas las culturas, 
en todas las grandes re
ligiones, se contempla 
el cambio de régimen 
alimentario (ayuno y 

abstinencia) en el albor 
de la primavera. El no 
comer carne no implica 
pérdida del gusto y del 
paladar sino el librar a 

cuerpo de toxinas 

' . . , dOo J 
.. 

" '- / 0('-

los ajos que nos parezca parti
dos en dos o tres trozos; cuan
do la cebolla se transparenta 
sin llegar a dorarse, añadimos 
el tomate picado y sofreímos 

B'O'/'O 'Jlrroz 
PfOPOfCloDID UDI 

gu,to" peDlteDcl1 
eD todo tiempo 

otro rato con unas hebras de 
azafrán. 

Cuando ya vemos que el so
frito huele bien, añadimos el 
arroz y lo damos unas vueltas; 
luego también echamos el ba
calo frito a la paellera y damos 
otra vueltecita; en penúltimo 
lugar agregamos los guisantes 
y, por fin, el caldo de pescado, 
más o menos en doble cantidad 
que la de arroz, (y si no tene
mos caldo, lo suplimos con una 
pastillita yagua caliente). 

Damos unas vueltas y deja
mos cocer entre diez y quince 
minutos . Entonces añadimos 
un majadito de ajo, azafrán y 
vino blanco y el pimiento mo
rrón en tiras. 

Dejamos cocer a fuego lento 
hasta dar con el punto. 

• GOURMET TOS 

I 
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15 DE MARZO DIA MUNDIAL DEL CONSUMIDOR 

En este teléfono 
le leerán sus derechos. 

Gratis 
Teléfono de Defensa del Consumidor 
En Castilla-La Mancha, los consumidores no sólo tienen 
derechos, sino también un teléfono donde poder 
ejercerlos. Allí obtendrán automáticamente .. 
todo el respaldo de la Junta de Comunidades ~/ 
en consultas o reclamaciones sobre cualquier @ 
materia relacionada con el consumo. Con 
sólo mover un dedo. 

Llámenos. Estamos de su lado. lE!.ffONO o. 

-~ 

Junla de Comunidades de ' 

Castilla-La Mancha 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #318, 13-19/3/1994.


